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DE CASTILLA-LA MANCHA 
Año V. Número 177. 0,90 Euros 

En los últimos años, el sector ha invertido 12 múlones de euros en modernizarse 

Castilla-La Mancha es la segunda 
región con más almazairas 

Están apostando por ampliar los patios, 
ante las variedades de aceituna 

El sector factura una media de 
308 millones de euros anuales 

En Castilla-La Mancha es
tán autorizadas 241 alma
zaras, lo que supone el se
gundo mayor parque de 
este sector en España, tras 

Barcenas 
márcalas 
líneas de 

trabsjode 
la Cepyme 

Jesús Barcenas, presidente de 
los empresarios castellano-
manchegos, es desde el pasa
do 7 de mayo, el nuevo presi
dente de la Confederación 
Empresarial de la Pequeña y 
Mediana Empresa (Cepyme). 
En su discurso de investidura. 
Barcenas dio una pincelada 
de lo que será la actuación de 
esta Confederación en defen
sa de aquellas cuestiones que 
más preocupan al pequeño y 
mediano empresario. En este 
sentido, defendió el Régimen 
de Estimación Objetiva y 
mostró la preocupación por 
los cambios que pueda haber 
en legislación mercantil. 
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Andalucía, que casi tripli
ca a la región castellano-
manchega. Los empresa
rios del aceite en la Co
munidad están realizan

do una importante labor mejora. La ampliación de principales inversiones 
de modernización y en los patios para poder hacer que están realizando los 

frente a la producción de 
las diferentes variedades 
de aceituna es una de las 

últimos años han inverti
do unos 12 millones de 
euros en esta apuesta de 

almazareros, que facturan 
una media de 308 millo
nes de euros al año. 
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L A T A S A D E P A R O D E ÍÁ. ^* *'** *** P*™ ^* Castilla-La Mancha es del 10,93%, la octava más al-
' ta del país y superior a la media nacional, que es del 9,58%. Según los 

REQION, POR ENCIMA datos del INEM del mes de abril, el número de desempleados bajó en 
3.723 personas y por tanto son 75.204 las personas que están inscritas 
en ofícinas de empleo en la región. . Pág.33 DE LA MEDIA 

Piden liyudas de IJ millones 
de e para el sector cunícola 

La Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA) de Castilla-La Mancha 
ha presentado a la Consejería de 
Agricultura un plan de medidas 
de ayuda al sector cunícola ante la 
situación de crisis que están pade
ciendo. Este plan de ayudas se ha 
cuantificado económicamente en 
1.740.000 euros en un plazo de dos 
años, según adelantó a este sema
nario el responsable de Ganadería 
de UPA, Ignacio Martínez. Las 
ayudas que solicitan son: un apla

zamiento a coste cero de dos años 
de los créditos contraídos por los 
cunicultores, valorado en 189.00 
euros; créditos blandos para capi
tal circulante, valorados en 69.600 
euros y, unas primas moduladas 
para la producción. Estas últirrws 
ayudas tienen que ser aprobadas 
p)or la Unión Europea, y teniendo 
en cuenta el número de explotacio
nes en la región, UPA calcula que 
las ayudas podrían sumar 1,4 mi
llones de euros. 
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Iberenova invertirá más de 
25 millones de euros 

Iberdrola Energías Renovables, 
a través de Iberenova, va a in
vertir más de 25 millones de eu
ros en la construcción de un 
parque eólico en Arangocillo, 
entre los municipios guadalaja
reños de Corduenle y Tartane-
do. El parque tendrá una poten
cia instalada de 35,7 megawa-
tios para lo que se contempla la 
instalación de 42 aerogenerado-
res de 850 kilov^atios de poten
cia nominal que permitirán es-
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tablecer una producción estima
da de 82 gigav^atios/hora. Ibe
renova es una filial de Iberdrola 
constituida recientemente con 
el objetivo de integrar todas las 
participaciones que la empresa 
matriz tiene en grandes compa
ñías distribuidas por la geogra
fía nacional y también en otras 
más pequeñas, controladas total 
o parcialmente por la eléctrica 
en el campo de las energías re
novables. 
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Del 10 al 16 de mayo de 2002 

" Q U É ES ] 
ÑafraiA 

8 \ Zonta ka perdido 
\ unos 2,2 millones 

deeuros 
j El paro obligado de la central 
! nuclear de Zorita ha supues-
S to unas pérdidas para esta 
\ instalación de unos 2,2 rrúllo-
j nes de euros (280 millones de 
í pesetas), según fuentes cer

canas a la empresa. 

Barmovi vende 
al exterior el 2(y*/o 
de su producción 

La empresa de Villacañas 
a (Toledo) Barmovi expor
ta el 20% de su produc
ción de puertas. En los úl
timos años han incorpora
do nueva maquinaria y se 
han certificado con la ISO 
9002. 

/ / Martínez Btganth 
se instala en 

Cuenca 
La bodega alavesa Martínez 
Bujanda terminará en el mes 
de junio las instalaciones que 
esta construyendo en la loca
lidad conquense.de Los Hí
ñenosos, en las que ha inverti
do 9 millones de euros. 

13 C Huertas hará 
una sala de 

despiece 
Conservas Huertas, situada 
en Santa Cruz de Múdela, 
en Ciudad Real, tiene pre
visto realizar en el mes de 
octubre una sala de despie
ce. En el presente mes saca
rá al mercado dos nuevos 
productos. 

/ 5 ^Apoyo empresarial 
alPáhcio de 

Albacete 
Feda, Opa y Aprecu han 
mostrado su total adhesión 
a las posturas de la Aso
ciación de Empresarios de 
Campollano en la que soli
cita al PP la retirada del re
curso contra el Palacio de 
Congresos de Albacete. 
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CARTA EDITORIAL 

Comiensa la 
remontada 

del paro 
Santiago MATEO SAHUOUILLO {*) 

Hemos tenido que esperar al mes de abril para 
que Llegue un buen dato sobre el paro en Castilla-
La Mancha. Afortunadamente, después de tres 
meses de subidas, por fin en abril, se ha notado 
un descenso del número de personas inscritas en 
la oficinas del INEM. No se puede obviar que al 
ser el sector servicios el que más ha visto descen
der el paro en el pasado mes, haya que achacar 
parte de este descenso al periodo de Semana San
ta y muy posiblemente, a los negocios que pue
dan estar relacionados con el turismo. 

Pero también hay que tener en cuenta que, en 
general, en una cuantía u otra en todos los secto-
-res ha crecido el empleo, si bien^n el á^'cola ha 
sido mínimo; como por otro lado es lógico dadc? 
que la sociedad va avanzando en términos eco
nómicos y el sector primario cada vez genera me
nos empleo en favor del terciario. De hecho, tam
bién existe una mayor demanda de trabajo en es
te último y según las últimas cifras del INEM, ca
si la mitad de las demandas de empleo con las 
que cuentan en Castilla-La Mancha, (75.204 a 30 
de abril) pertenecen a este sector. El sector indus
trial acumula casi 14.000 demandas de empleo en 
esta región y la construcción unas 12.200, mientas 
que los que buscan su primer empleo son unos 
10.800. Frente a estas cifras, más o menos, altas la 
demanda de empleo en el campo es de sólo 2.470. 

Ante esta situación está claro que el sector ser
vicios es el que^ rnás: engorda y adelgaza, depen-
dj^pí^ dé:la»éiipc^,.3el número dé parados o, por 
ei'(ídntrárib, empleados en Castilla-La Mancha. 
Pero lo que sí puede ser preocupante es un des
censo drástico de empleo en sectores más estruc
turales como la industria y la construcción, por
que eso sí que indica claramente im empobreci
miento del tejido industrial. De momento, no hay 
porqué pensar en problemas en este aspecto pero 
igual que una gran empresa de los sectores cita
dos puede crear mucho empleo en un momento 
dado también lo puede destruir cuando desapa
rece. 

Pero, por ahora, y según las cifras que mes a 
mes se van facilitando por parte del Instítuto Na-^ 
cional de Empleo, se puede asegurar que la situa
ción er) cuanto a demandas de trabajo es similar a 
lo4 últimos años y no hay que temer un desequi
librio entre un sector y otro importante. 

*Santiago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

EÍJumdo Arbitrio la nueva cultura 
social de la conflictividad laboral 

J O A Q U Í N HERMOSO, 
DIRECTOR GENERAL DE TRABAJO 

La implantación del Sis
tema de Solución Extra-
judicial de Conflictos La
borales en CastiUa-La 
Mancha tiene lugar a me
diados del año 1996, con 
la suscripción, por parte 
de las distintas Organiza
ciones sindicales y em
presariales regionales 
(CECAM, UGT y 
CCOO) del Acuerdo so
bre Solución Extrajudi-
dal de Conflictos Labo
rales en CastUla-La Man
cha (ASEC-CLM) y que 
fue publicado, junto con 
^u Reglamento de desa
rrollo el 23 de Agosto de 

Posteriormente y en 
virtud de dicho Acuerdo 
Interprofesional, en Abril 
de 1997 se constituye la 
Fundación Jurado Arbi
tral de CastUla-La Man
cha y que con el objeto 
de coadyuvar a la consecución de los 
fines perseguidos en el ASEC, la Ad
ministración Autonómica colabora 
con aquella Fundación, financiándola 
a través de un Acuerdo Tripartito sus
crito con fecha 13 de marzo de 1997. 

De esta manera a partir de Abril de 
1997 comienza su andadura el Jurado 
Arbitral de CastíUa-La Mancha, cuya 
finalidad reside en evitar la conflicti
vidad laboral colectiva, colaborando 
de una forma enérgica en la paz social 
de la región solucionando por la vía 
amistosa y extrajudicial las controver
sias laborales de rwturaleza colectiva. 

Desde su puesta en marcha hasta 
la conclusión del año 2001, la evolu
ción del Jurado Arbitral de Castilla-
La Mancha no puede calificarse sino 
de positiva, pues ha habido un im
portantísimo crecimiento de asuntos 
resueltos en el seno de la Institución, 
se ha incrementado el grado de 
acuerdos obtenidos, se han beneficia
do un buen número de empresarios y 
trabajadores y eUo ha llevado consigo 
una apuesta más decidida por parte 
del Gobierno de Regional, incremen
tando el presupuesto inicial en un 
550%, pudiéndose de esta forma con
formarse una estructura regional en 
aras de estar .más cerca de aquello que 
nos demandan los agentes sociales. 

En la imagen, Joaquín Hermoso. 

El aumento considerable del nú
mero de asuntos que se someten y se 
resuelven en la Institución, así como 
la firme pretensión de estar más cerca 
del conflicto a solucionar, han consti
tuido la razón de la configuración de 
una nueva estructura del Jurado Ar
bitral de Castilla-La Mjancha. De esta 
manera, antes de la finalización del 
año 2000, se estableció en cada ur\a 
de las Provincias de la Región uria 

Fruto de la huena labor 
reaUzadapor 

empresarios, sindicatos, 
mediadores y Jurado 

Arbitral se han 
beneficiado 3,564 empresas 

Delegación del Jurado y en Toledo, 
unos Servicios Centrales de dirección 
y coordinación de los periféricos. 

Si en el año 1997 se celebraron só
lo 12 mediaciones, en el año 1998 ya 
fueron 55, en el año 1999 58 media-
ciOTies, en el año 2000 el dato se dis-. 
para hasta 118 y en el 2001 se alcanza 
ia cifra de 141 mediaciones y dos ar-

bitrajes.Y la actividad 
del Jurado Arbitral en 
estos primeros cuatro 
meses del año 2002 es 
también digna de men
ción, pues a la finaliza
ción del mes de Abril 
de 2002 se han resuelto 
ya 55 conflictos, con un 
gran porcentaje de ave
nencias que supera el 
60% de los asuntos. Se
ñal inequívoca de la 
confianza de las partes 
negociadoras del 

Acuerdo en la propia 
Institución. 
Y es que las avenencias 
conseguidas por el Ju
rado Arbitral de Casti
Ua-La Mancha regis
tran una progresión 
que indica la gran vaü'a 
de este instrumento co
mo mecanismo de reso
lución amistosa de con
troversias laborales de 

carácter colectivo. Se ha pasado de¡ itóis 
31% de grado de acuerdo: diiriásj¡;d(aib 
mo antes se indicaba,-del 60%; y tíltaf 
nos consolida igualmente a Castilla-
La Mancha como una de las Regiones 
con menor conflictividad laboral del 
país. 

Fruto de la buena labor realizada 
por empresarios, sindicatos, media-
doresy Jurado Aíbiti?^ se han podido 

'béñefídáf dé la bondad del sistema 
durante el tiempo de su vigencia 
3.564 empresas y 90.001 Trabajadores. 

La ampliación de las funciones del 
Jurado Arbitral de Castilla-La Man
cha es un objetivo que tienen fijado 
los firmantes del Acuerdo y durante 
el transcurso del año 2001 Se ha esta
do trabajando en la asunción de los 
conflictos individuales que con toda 
seguridad será una realidad en este 
año 2002, lo que significará un mayor 
compromiso y apoyo económico de 
la Consejería de Industria y Trabajo. 

Es,evidente que la actividad y los 
buenos resultados obtenidos por el 
Jurado Arbitral de Castilla-La Man
cha, está conformando una nueva 
cultura social por lo. que se. refiere a la 
solución concertada de la conflictivi
dad laboral en la que cada día más 
confían y aceptan las organizaciones 
empresariales y sindicales. 
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Bolsa 
Tras una semana com
plicada, con altibajos, 
los valores tecnológi
cos han tirado al alza 
de una bolsa que to
davía no acaba de des
pegar. 

Dólar 
La mejora de las expec
tativas de recuperación 
económica en EEUU 
han favorecido la recu
peración del dólar frente 
al euro en las últimas jor
nadas de la semana. 

Petróleo 
Tras las últimas tensio
nes internacionales, el 
predo del barril de cru
do ha experimentado un 
ligero descenso, aunque 
su nivel sigue estando 
aún muy alto. 

Ü PMON 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE La elección de Jesús Barcenas como presi
dente de la Confederación Española de 

Pequeñas y Medianas Empresas (Cepyme), lo que contri
buirá a que el empresariado de Castilla-La Mancha sea 
más conocido a nivel nacional. Barcenas ha comenzado su 
mandato expresando su rechazo, entre otros puntos, al In
forme Lagares, actualmente vigente. 

O A J A La situación del vino en Castilla-La Mancha y 
en todo el territorio español, que está provo

cando pérdidas de rentas entre los viticultores. A la falta de 
mercados y a la caída del precio de la uva se les ha unido la 
decisión de la Unión Europea de gravar el vino, como si fue
ra ima bebida alcohólica. Las organizaciones agrarias de la re
gión se han imido para buscar una solución. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

JESÚS BARCENAS HA SIDO ELEGIDO PRESIDENTE DE CEPYME 
-J^i'\*'^'*^'*»'^**'*' 
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Pta. Agrupación Hostelería y TUiismo de Cuenca 

La preskJenta de k Agnq»ckín Rovindal de Lfcs-
lelaáyTuiismo deCuaxa,JenniferMílEi; ha sus
crito un oanvaib de odabotadún oan d vioenector 
deBdeosicn Univeisitaria cM can^AS de Cuenca, 
Josa IgnacbA]benlDsa,pca'dque los alumnos de la 
Facultad de Bdlas Alies lealizaián las prácticas 00-
ne^xndientes a la asignatura de Diseño in. 

jESÚSFtoOBm 
Hermano Mayor Hdad. San Isidro 

En esta edición de Agroinnova, organizada 
por la Hermandad San Isidro, cuyo Herma
no Mayor es Jestós Frandsoo Moreno, se ha 
propuesto d reto de "abrir las puertas" a 
empresas procedentes de toda la Comuni
dad Autónoma en su afán por trasladarles 
el carácter hospitalario de Tomelloso. 

JOSÉANTOM^^ 
Dtor territorial BBVA en Castilla-La Mancha 

El director territorial del BBVA en 
Castilla-La Mancha, José Antonio 
Blanco, ha renovado el convenio de 
financiación que la entidad mantiene 
con la Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La Mancha 
(Cecam) desde 1996. 
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"ENTRE COULM M 

JOSÉ VICENTE FERNÁNDEZ 

DE SEVILLA, PORTAVOZ SEC

TORIAL DE UCAMAN: "ES 

necesario que se aglutinen 
las empresas de aceite y en
vasen conjuntamente, pues 
lo ideal sería crear centros lo
gísticas de envasado, reduci
ríamos costes y se podrían 
buscar más mercados". 

BENIGNO BLANCO, SE

CRETARIO DE ESTADO DE IN

FRAESTRUCTURAS : "El Plan 

de Infraestructuras 2000-2007 
va a suponer una inversión de 
17 billones de pesetas, y uno 
de los objetivos del Plan será 
sacar las carreteras del centro 
urbano, logrando un tráfico 
más seguro". 

AvEUNO ESCRIBA VERDE, 

PRESIDENTE PROVINCIAL DE 

OPA : "No se puede consentir 
que Albacete quede otra vez des
colgada del progreso teniendo 
en cuenta que otras ciudades de 
la región como Toledo, Talavera 
y Guadalajara, ya están acome
tiendo proyectos similares, sien
do un pilar importante para el 
desarrollo de las ciudades dispo
ner de un palacio de 
congresos." 

JUAN ANTONIO LEÓN TRI-

viÑo, PRESIDENTE DE LA CÁ

MARA DE COMERaO DE CIU
DAD REAU "La Cámara de Co

mercio de Ciudad Real ha sido 
y sigue siendo pionera en mu
chas clases de trabajos". 

De la sensibilidad de Tiempos difíciles 
algunas instituciones para la gran banca 

El Gobierno de Castilla-La Man
cha quiere poner en marcha d 
Instituto para la Promodón Exte
rior (IPEX) como herramienta 
promotora de la apertura a nue
vos mercados exteriores y la am-
pliadón de aquellos en los que ya 
operan nuestras empresas. La 
idea, objetivos y fundones asig
nados al Instituto cuentan con 
nuestro apoyo unánime al enten
der que la promodón dd comer-
do exterior y la intemadonali-
zadón de la empresa regional de
ben de formar parte de la estrate
gia empresarial a laigo plazo. 

Ucaman 

Los grandes bancos y cajas 
afrontan el ejercido más difícil 
de los últimos años. Latinoamé
rica ya no da alegrías sino, vía 
Argentina, todo lo contrario. La 
desaoeleradón económica impi
de que d negodo aumente al 
mismo ritmo que antes. Y la de
bilidad de la bolsa perjudica las 
partidas de comisiones y opera-
dones finanderas y lastra el ne
godo de la banca de inversión 
[...] El cambio a mejor de este es
cenario dependerá de cuál sea la 
magnitud de la recuperadón 
económica. 

Expansión 
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LA COLUMNA 

F. J. LLANA NIETO 

Un escaparate 
empresarial en 

Cepyme 
Tsta semana el mundo 
I empresarial de Castilla-

Mancha ha recibido 
un gran espaldarazo con el 
nombramiento de Jesús Barce
nas como presidente de Cepy
me y vicepresidente de Ceoe. 
Aunque a la hora de negociar 
tendrá que desprenderse de su 
parcela de casteUano-manche-

. go-para -defender tos intereses 
comunes dé todos los empre
sarios, no menos derto es que 
este asf)ecto también servirá 
como escaparate y, por lo 
menos, para demostrar qu;- Ins 
empresas de aquí también 
invierten y se modernizan. 
Ahora bien, esta acumulación 
de cargos que se producen en 
asociaciones empresariales 
lleva a plantear la cuestión del 
millón: ¿cuándo se ocupan de 
su propia empresa? Porque la 
celebración de reuniones es 
casi constante y, lo que es peor, 
en ciudades distintas, cpn lo 
que las posibilidades de d^ti-; 
nar tiempo a los negocios es 
cuánto menos diffciL De todos 
modos, estos problemas se cir
cunscriben a la esfera privada 
y, por consiguiente, cada uno 
sabrá cómo Ueva su empresa, 
algo lógico y coherente. Por
que más extraño resulta 
defender los intereses de un 
sector cuando uno no es parte 
activa del mismo. Es como si 
me nombraran presidente de 
la asociación de hípica, de 
matemáticos, de físicos o vete 
tú a saber de que más...aunque 
viendo que la organización 
empresarial nacional está regi
da por alguien que no es 
empresario, igual voy y me 
animo... 

[ A SEMANA 
VIERNES, 10 DE MAYO DE 2002 

LOS PROTAGONISTAS 

¡FORO 
EMPRESARIAL 
UNIÓN EUROPEA-
CANADÁ 

La Confederación Espa
ñola de Organizaciones 
Empresariales (CEOE) y 
la Embajada de Canadá 
en España celebraron, 
de forma paralela a la 
Cumbre, el Foro Empre
sarial Unión Europea-
Canadá, en el que un 
destacado grupo de re-
presentatites de Canadá, 
España y otros países de 
Europa, cambiaron iiii-
presiones en la sede de 
la Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto). 
A este encuentro acudie
ron más 30 empresarios 
de la provincia de Tole
do y Canadá. - '' H 

Los trahajadores de 
Hispafer van a la huelga 

Lqs trabajadores de Hispafer iniciaban, 
el jueves, 9 de mayc^-dos jomadas de;, 
huelga ante la falla de acuerdo alcanza
da finalmente con la dirección en el úl
timo paso previo al que acudieron am
bos, el Jurado Arbitral de Castilla-La 
Mancha en Guadalajara. La plantilla de 
Hispafer ha resuelto ir a la moviliza
ción ante la falta de acuerdo alcaiuado 
en la negodadón del convenio colecti
vo, sin que ni la direcdón ni el comité 
de empresa hayan hecho gran cosa por 
ceder en dicha negodadón. Además, 
desde el comité de empresa se asegura 
que "son mil y una" las razones que 
han llevado a la plantilla a llevar a cabo 
esta medida, sin que se descarten nue
vas jomadas de huelga para las próxi
mas semanas. La direcdón no ha sido 
ajana a que el expediente de reguladón 
de empleo que se aplicaron meses atrás 

en esta empresa, motivado por la crisis 
mundial en el n^eícjcjQ M l4,^e9tróra-
ca y las tdecomunicadones el pasado 
año, supuso un duro golpe al buen am
biente que hasta que hasta entonces se 
había dado en la fábrica. Pero conside
ran una irresponsabilidad, incoheren
cia ir en contra de los actos previos las 
dedaradones que el pasado día trece 
de abril se realizaban desde CC.OO al 
afirmar que "nos tememos que, al igual 
que ha ocurrido redentemente en 
ECO, los trabajadores de Hispafer pue
dan rechazarlo -el convenio- en asam
blea", como finalmente ocurría el día 
16 de este mismo mes. Desde la direc
dón de Hispafer piensan que les consta 
que el comité de empresa, totalmente 
de UGT, intentó defenderlo, aunque re
conocen que "con tibieza". 

Inprma ]MMiranda-Guadakpra 

Inaugurada la variante CN-
301 a su paso por Quintanar 

¡:->>í. 

El secretario de ÉsfeSú 'déTrifráesthicturas 
del Minií^rio de Fomento, Benigno Blan
co, acompañado por el Etelegado del 
Gdiiemo en Casti-
lia-La Mancha, Juan 
Ignado Zoido, ha 
inaugurado la 
Variante de Quinta
nar de la Orden 
(Toledo), en la CN-
301, punto Kilomé
trico 118. El objetivo 
de esta circunva-

,ll-301| 

121,2; 

' de 33tZ850,02 quros, capítulos de mayor 
coste. La empr^ que ha realizado las 
obras ha sido Construcdones Sarrión, con 

la asistencia técnica 
de Eptisa. Esta cir
cunvalación tendrá 
un tráfico diario de 
6.878 vehículos dia
rios, de los que el 
40% son pesados. 
Asimismo d •Secreta
rio de Estado de 
Infraestructuras 

r f/ 

ladón, según comentó Benigno Blanco, es 
"aumentar la seguridad vial y mejorar la 
calidad de vida de los habitantes del 
munidpio". La variante tiene una longitud 
de 9,74 kilómetros y cada kilómetro ha 
supuesto un coste de un millón de euros. 
El movimiento de tierras ha tenido un pre
supuesto de 2641.848,% euros y d firme 

explicó que "d Plan de Infi:aestructuras 
2000-2007 va a suponer una inversión de 
17 billones de pesetas, y uno de los objeti
vos dd Plan será sacar las carreteras del 
centro uibano, logrando un tráfico más 
seguro. En estos momentos se está Invir-
tiéndo más que nunca en carreteras". 

Informa Carolina Sánchez 

ALDIA 
Jornadas Vitivinícolas 

organizadas por Ucaman 

UCAMAN ha celebrado en Toledo sus primeras Jomadas 'Viti
vinícolas, en las que se han abordado todas las cuestiones 
referentes al sector dd vino, analizando la actual crisis que vive 
y planteando las posibles soludones a la misma. La amplia par-
tidpadón de todos los agentes intervinientes en la actividad viní
cola ha sido uno de los puntos más destacados por esta orgard-
zadón agraria, quien a través de su portavoz sectorial vitiviníco
la, Ángd Villafranca, sdíalaba la necesidad de transmitir a los 
cooperativistas la idea de que hay que orientarse hada la calidad, 
"condendándoles de que la producdón obtenida es rentable en 
la medida en que se coloca en d mercado d producto". 

El proceso de privatización 
de Olcesa es irreversible 

El jueves, 9 de mayo, se cdebró en la sede de la SEPl en Madrid una 
reunión de trabajo entre el presidente de la Diputadón de Cuenca, 
Luis Muelas, d diputado de Hadenda, José Luis Chamón y el vice
presidente de la Sociedad Estatal, Pablo Olivera, para conocer cual es 
d estado actual dd proceso de privatízadón que quiere llevar a cabo 
la SEPI de la empresa aceitera de Tarancón, Olcesa, y ü-ansmitirle la 
propuesta aprobada en el Pleno de la Diputadón, que solidtaba la 
paralizadón del proceso y un hatamiento específico para la empresa 
conquense. El represeniantetie la SEPI informó a los responsables de 
la Diputadón informó que d proceso de privatizadón es irreversible, 
y la privatízadón va a seguir adelante. 

Caja Quadalajara niega haber 
cometido irregularidades 

El pasado martes, 7 de mayo, el diario "El País" publicaba una infor
mación que deda que el Banco de España había descubierto "gra
ves irregularidades" en la inspección realizada en la entidad enbe 
sqjtíembre y didembre de 2001, exhemo éste que ha sido desmen
tido por Caja de Guadalajara, abibuyendo los hechos a una campa
ría mediática que según dqo entrever d presidente de la entidad, 
Jesús Ortega, tiene "intendonalidad política", algo en h que se ha 
reafirmado su predecesor y senador dd PP en la provincia, Juan 
Pablo Sánchez. Asimismo, desde la entidad guadalajareña se ha ase
gurado que tras acometer los "ajustes" recomendados por d Banco 
de España no han afectado a la contabilidad de 2001". 
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MóNicA MORENO 
C-LM 

El sector almazarero de 
Castilla-La Mancha ha 
decidido apostar por la 
innovación y moderni
zación en sus instalacio
nes, siendo, según ha ex
plicado a este semanario 
el presidente de la Aso
ciación de Industriales 
de Castilla-La Mancha, 
Eladio Rodríguez Calvo, 
"uno de los más moder
nos del país". Sólo una 
cifra nos da idea de esta 
afirmación y es que en 
los últimos años las al
mazaras de la región han 
invertido más de 12 mi
llones de euros en com
pra de ma
quinaría, en
vasadoras y 
laboratorios. 

La moder
nización y 
a m p l i a c i ó n 
de los patios 
es uno de los 
p r o y e c t o s 
más impor
tantes que 
están acome
tiendo en es
tos momen
tos tanto al
mazaras prí-

; yadas como 
^,las' coopera

tivas, "pues 
los agriculto
res están 
a p o s t a n d o 
por nuevas 
v a r i e d a d e s 
de aceituna. 
Ya no es sólo 
la cornica
bra, por lo 
que es necesario tener 

• patios más amplios y 
con zonas diferenciadas 
donde almacenar la acei
tuna, pues no se pueden 
mezclar", explica Eladio 
Rodríguez. 

Asimismo estas em
presas se van mecaniza
ción al mismo "compás" 
que el olivar, de tal ma
nera que ya son capaces 
de molturar la aceituna 
en un mismo día, "por lo 
que la campaña de aceite 
es más corta y la calidad 
se va mejorando", co
menta el portavoz secto
rial del aceite de oliva de 
la Unión de Cooperati-

Este sector factura en̂ Ĉ 

Las almazaras de la región, de 
las más modernas del país 

En los Últimos años estas empresas agroalim,entarias hari 
invertido más de 12 millones de euros en modernizarse 

^ NÚMERO 
ALMAZARAS POR 
PROVINCIAS: 
*Albacete: 39 
•Toledo: 106 
*Guadalajara: 8 
•Ciudad Real: 64 
•Cuenca: 24 

^ NÚMERO DE 
TRABAJADORES 
EN ALBACETE: 
1.000 

^ PRODUCCIÓN 
DE ACEITE (varia 
en función de las 
campañas): 
45.000 toneladas 

DISTRIBUCIÓN: 
50% empresas 
privadas 
50% cooperativas 

vas Agrarias de Castilla-
La Mancha (Ucaman), 
José Vicente Fernández 
de Sevilla. También la 
calidad del producto va 
tomando especial rele
vancia en esta actividad 
empresarial pues las al

mazaras es
tán apostan
do por tener 
sus propios 
l abo ra to r io s 
que realizan 
controles del 
proceso de 
e l a b o r a c i ó n 
del aceite. 
Otro de los 
procesos ha
cía los que se 

-están adhi
riendo las al
mazaras es a 
de tener sus 
propias en
v a s a d o r a s , 
de las que el 
50% de las 
e m p r e s a s 
privadas se 
destinan pa
ra el merca
do de Ma
drid y la zo
na centro del 
país. El otro 

50%, correspondientes a 
las cooperativas, que en
vasan para sus provee
dores. 

El portavoz sectorial 
del aceite de Ucaman 
manifiesta que aunque 
estas empresas están in-
virtiendo en envasado
ras "es necesario que se 
aglutinen y envasen con
juntamente, pues lo ide
al sería crear centros lo-
gísticos de envasado, re
duciríamos costes y se 
podrían buscar más mer
cados". 

En la actualidad este 
sector, que en Castilla-La 
Mancha cuenta con 641 

--

\̂ ' 

ALMAZARAS AUTORIZADAS POR EL MAPA 

Coiñunidad Autónoma 

ANDALUCÍA 
ARAGÓN 

BALEARES 
CASTILLA Y LEÓN 

C-LA MANCHA 
,. CATALUÑA 

EXTREMADURA 
MADRID 
MURCIA 

NAVARRA 
P A Í S VASCO 

LARIOJA 
VALENCIA 

TOTAL 

' 

Número 

833 
105 
3 
22 
241 
213 
117 

'• • - . - 2 0 ' " ' - • ' - ' • ' • ' 

41 
12 
4 
12 

145 
1.768 

Fuente: Ministerio de Agricultura 

almazaras autorizadas, 
recibe ayudas proceden
tes de la Unión Europe
as, las conocidas como 
FOCAL. Tanto Fernán
dez de Sevilla 
como Eladio 
R o d r í g u e z 
Calvo coinci
den en que 
ahora es el 
momento de 
realizar inver
siones en las 
a l m a z a r a s , 
"ya que cuan
do entre los 
países del Este en la 
Unión Europea las ayu
das se reducirán pues 
habrá que repartir entre 
más". 

Pero no son todo in

versiones en este sector 
sino que también tienen 
problemas, siendo uno de 
estos la falta de merca
dos, debido a que la pro-

d u c c i ó n 
en esta 
c a m p a ñ a 
ha sido 
m u y 
grande y 
hay mu
chos exce
dentes, es
tando el 
precio del 
a c e i t e 

muy bajo. Todo ello uni
do a la crisis del mercado 
de orujo de hace aproxi
madamente un año. "Las 
orujeras no se han recu
perado los precios, si-

Las almazaras 
están apostando por 
ampliar los patíos, 
pues hay nuevas 

variedades de 
aceituna 

guen estando por ios sue
los", señala José Vicente 
Fernández de Sevilla. 

El sector de las alma
zaras en Castilla-La Man
cha tiene un volumen de 
negocio que supera los 
308 millones de euros y 
emplea a más de 1.000 
personas, cifra que varía 
en función de las campa
ñas. 

La distribución pro
vincial del número de al
mazaras autorizadas en 
Castilla-La Mancha por el 
Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación 
(MAPA) es la siguiente: 
Albacete, con 39; Ciudad 
Real con 64; Cuenca con 
24; Guadalajara con 8 y 
Toledo con 106. 

OPINIÓN 

MÓNICA MORENO 

Mmal 
tiempo buma 

cata 
Una se llena 
de satisfac
ción cuando 
le dicen que 
un sector es 
de los más 
modernos 
de España, 

gracias al esfuerzo de todos, 
empresarios y admixtístrado-
nes públicas. En este caso se 
trata de las almazaras, empre
sas que en la actualidad nos 
se están en su mejor momen
to pues el mercado del aceite 
y los olivareros se encuentran 
con falta de mercados, los 
precios por los suelos y enci
ma con penaüzaciones, por la 
famosa OCM. Aún así son 
empresas que están aprove
chando los Fondos que nos 
llegan de Europa, antes de 
que lleguen nuevos paises a 
la Unión Europea, y están rea
lizando importantes inversio
nes, bien en la molturación, o 
en el envasado o en la cali
dad. Todas las ayudas son 
pocas cuando se trata de 
modernizar o de innovar, por 
eso ahora es el momento de 
invertir, de pedir subvencio
nes y ayudas a todas las 
administraciones. Castilla-La 
Mancha es la comunidad 
autónoma con mayor núme
ro de hectáreas de olivar, la 
segunda en producción y en 
número de almazaras 
(delante tenemos a Anda
lucía), Pues que sigamos 
ocupando los primeros 
puestos en modernización 
y en calidad, aunque el 
mercado esté por los sue
los. Todos estos mecanis
mos (ya sé que no son deci
sivos) ayudarán un poco a 
revitalizarle y como se 
suele decir "al mal tiempo 
buena cara". 
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El presidente de la CE 

Barcenas defendió el Régimen 
de Estimación Objetiva 

También expresó su preocupación por una 
posible reforma de la legislación mercantil 

REDACCIÓN 

C-LM 

El recientemente elegido 
presidente de la Asamblea 
General de la Confedera
ción Española de la Peque
ña y Mediana Empresa, 
Cepymé, Jesús Barcenas, ha 
expresado su rechazo hacia 
a el Informe Lagares, espe
cialmente hacia la recomen
dación de suprimir o redu
cir el Régimen de Estima
ción Objetiva actualmente 
vigente, valorando negati
vamente la asociación que 
en dicho informe se produ
ce entre el régimen de 
módulos y el fraude fiscal, 
señalando que "El régimen 
de Estimación Objetiva por 
módulos no es un procedi
miento creado para favore
cer el fraude, ni la evasión 
fiscal, ni su aplicación pro-

que la Cepyme 
ya está traba
jando para 
corregir estas 
propuestas y 
señaló su inten
ción de dirigir 
la preocupa
ción de los 

El 7 de Mayo en Madrid tuvo lugar la elección de nuevo presidente 

mercantil que actualmente 
regula las relaSSlfé 

pequeños y 
m e d i a n o s 
empresarios al 
Ministerio de Hacienda en 
breve. 

Estas declaraciones fue
ron el eje de su discurso de 
investidura en su cargo de 
presidente de la Cepyme, 
que ostentará durante cua
tro años. El acto tuvo lugar 
el pasado martes 7 de mayo 
en Madrid. 

Jesús Barcenas, presiden
te además de la CECAM 
(Confederación Regional de 
Empresarios de Castilla-La 
Mancha) y miembro de la 
Junta Directiva de CEOE, ya 
era vocal del Comité Ejecu
tivo de Cepyme. 

En su discurso de inves
tidura expresó, además, la 
preocupación de la pequeña 
y mediana empresa ante el 
debate que se ha abierto en 
ciertos ámbitos para inten
tar producir una normativa 
que, en ciertas condiciones, 
sustituya al a legislación 

• dentede 'Cepyme,^! 
también presidente de la 

CECAM, se reunió el" 
pasado 9 de mayo con el 

akatde dé Santiago de 
Chile, Joaquín Lavjn, y 

una delegación de 
empresíurios del este país, 
para firmar un protocolo 
de colaboración, entre las 

erhpresas españolas y 
chüenás. 

íigigr^sa .con-r., 

e m p r e s a r i o s 
a u t ó n o m o s , 
por la legisla
ción laboral y 
sindical propia 
del trabajo por 
cuenta ajena. 
"Desde Cepy
me.- señaló-
vamos a 

seguir defen
diendo los 

valores y el punto de vista 
empresarial de las iniciati
vas y actividades económi
cas realizadas por las perso
nas que nos consideramos 
empresarios, tengamos o no 
empleados por cuenta ajena 
y con independencia de las 
formas societarias o mer
cantiles que adopten sus 
titulares". Por ello, añadió, 
es lógico que mantengamos 
la defensa y la legalidad de 
la relación civil o mercantil 
como modelo normativo 
frente a un peligro de inter
vencionismo y sindicaliza-
ción, incoherentes y contra
dictorios con la actividad 
empresarial realizada de 
manera individual y perso
nal". 

El presidente de Cepy-
n\e, repasó algunas de las 
mejoras en le marco legisla
tivo en el que se desenvuel
ve la actividad de las pymes 

:CMITÉ EJECUTIVO DE CEPYME 

• PresidentCJ Jes# Barcenas 

• Vicepresidentes: 

• luán Akart Manzanares 
• losé Luís García Faniangua 
• Ipsé Luis Hauri Viene 
• Pere Llorerts loreiue 
• Femando Machín Salvo 
• Enrii|tte MattínessH4|ueras 
# Contador: Jmé LmsMmtín Aguado 

• Tesorero; Atrtaro Mesa Escalona 

Hoimicemex cuenta 
con 10 plantas en 

Castilla-La Mancha 
Su delegación de Miguelíurrd ha ohterúdo 
el certificado de Qestíón Mediambiental 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

conseguidas en los últimos 
años, destacando de mane
ra especial algunos de los 
Acuerdos de carácter social 
j:omo el reciente Acuerdo 
Interconfederal para la 
Negociación Colectiva o los 
Acuerdos en Materia de 
Seguridad Social y Forma
ción. También destacó la 
necesidad de "seguir avan
zando" en la liberación de 
los sectores estratégicos, 
como el energético, el trans
porte o las comunicaciones 
y reiteró, en materia fiscal, 
la necesidad de suprimir el 
Impuesto sobre Actividades 
Económicas. 

Por lo que respecta al 
proceso de reforma del 
desempleo actualmente en 
curso. Barcenas señaló que 
"las propuestas guberna
mentales rú plantean uita 

reforma en profundidad del 
sistema de desempleo, que 
buena falta hace, ni supone 
en absoluto recortes o retro
cesos en las coberturas 
délos desempleados, que
dando limitadas, en graii 
medida a puras medidas de 
gestión, en muchos casos 
necesarias", lo que a su jui
cio no explica la "despro
porcionada" reacción sindi
cal en esta materia. 

El presidente de Cepy
me, Jesús Barcenas, se refi
rió también a la necesidad 
de avanzar en la simplifica
ción del entorno adminis
trativo en el que se desarro
llan las pymes, así como 
mejorar la vías de finan
ciación y promover el desa
rrollo de las nuevas tecnolo
gías en las pequeñas y 
medianas empresas. 

Hormicenex, la división 
de hormigón de Valencia 
de Cementos, ha obteni
do en su planta de 
Miguel turra (Ciudad 
Real) el Certificado de 
Gestión Medioambiental 
c o n c e d i d o 
por AENOR, 
de acuerdo 
con la norma 
ISO 14001. 
Esto la con
vierte en la 
primera plan
ta de hormi
gón de Casti
lla-La Man
cha en obte
ner este reconocimiento 
al cumpl imento de la 
legislación medioam
biental, y de mejora con
tinua en relación ambien-
te. ' intrn 

Hormicemex, d^§¿g 
1972, tiene una amplia 
presencia en el negocio 
del hormigón preparado 
en la comunidad castella-
no-manchega, ya que 
cuenta con ocho plantas 
en Toledo, una en Cuen
ca, y la de Miguelturra en 
Ciudad Real. 

La producción de 
estas plantas supone un 
volumen significativo en 
la producción total de 
Hormicemex, y da 
empleo directo a 60 tra
bajadores. 

Entre los clientes de 
estas delegaciones caste-

l lanomanchegas , están, 
desde el pequeño y 
mediano constructor 
hasta las grandes empre
sas constructoras. Las 
obras más significativas 
realizadas en la región 
son, entre otras, la auto
vía de Madrid-Toledo, la 

^ ^ ^ ^ de Andalucía 

^ ^ ^ ^ ^ por su paso 
por la zona 

Esta empresa Tembleque -

de numerosas 
obras públicas de 

lare^ón 

ha participado Madridejos y 
1 . . /" la de Extre-

en la construcción , 
madura a su 
paso por la 
zona Talave-
ra-NÍáválirio-
ral. TafriBién 
han participa

do en la realización de 
edificaciones públicas 
como las Consejerías de 
Obras Públicas, Econo
mía y Hacienda y la de 
Industria. 

Asimismo han'coIaBo-
rado en obras hidráulicas 
como el Canal de La 
Sagra-Torrijos y colegios 
públicos en diferentes 
municipios de la región. 

En lo que respecta a su 
implantación en el resto 

• de España, la división de 
hormigón de Valéñííi^na 
de Cementos cuéritá éii la 
actualidad con un impor
tante presencia en' el 
territorio nacional y 
opera a través de ochenta 
plantas de hormigón/ 
nueve fábricas de morte
ro y quince de instalacio
nes de áridos. 

Faec apuesta por 
la prevención 

REDACCIÓN 

Cuenca 

La Federación de Aso
ciaciones Empresariales 
Conquenses, FAEC, ha 
organizado en lo que va 
de año tres cursos en Pre
vención de Riesgos labor-
Íes a nivel básico en Mo ti
lla del Palancar y Las 
Pedroñeras, ambos ya 
clausurados y otro en San 
Clemente en curso. 

Se han impartido tanto 
contenidos prácticos como 
teóricos para evaluar ries
gos. 

La FAEC está muy 
satisfecha de los resulta
dos obtenidos en estos 
cursos y en la preparación 
obtenida pro las alumnos 
para así poder desarrollar 
y ejecutar las materias 
aprendidas en sus empre
sas 
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Cuenta con 300 socios en h 

Coop. La Magdalena apirobó 
sus cuentas del año pasado 

En el presente año sacará al mercado 200*000 hoteUas del 
vino ^^ega Moragona" con el que prevé factuar 230.000 ^ 

RODOLFO LLOPIS 

Casas de Haro (Cuenca) 

La cooperativa "La Magdale
na"; fundada en 1958 en la loca
lidad conquense de Casas de 
Haro, pondrá este año en el 
mercado del vino unas doscien
tas mil botellas del "Vega Mora-
gona" en tinto joven, crianza, 
reserva y rosado para alcanzar 
una facturación en ventas de 
230.000 euros, unos 40 millones 
de pesetas. 

En la actualidad esta socie
dad cooperativa registra una 
producción anual media de 5'5 
millones de kilos de uva, de los 
cuales 500.000 kilos destina a la 
elaboración y embotellado del 
único vino que comercializa. 
Los 5 millones de kilos restan
tes los vende como vino a gra
nel a bode-

La cooperativa tiene una producción media de 5,5 millones de kilos de uvas. 

El año pasado 
la firma 

güeros y coo
perativas de 
La Rioja, ya 
que para la 
p r o d u c c i ó n 
de vino que 
tiene la Deno
minación de 
Origen "La 
p.ioja" no se 
produce sufi
ciente cantidad en aquella 
región. La cooperativa "La 
Magdalena" factura en concep
to de producción de vino 2'1 
millones de euros, unos 350 
millones de pesetas. 

Precisamente el martes de 
esta semana se reunió el Conse-

destinó 192,000 euros 
a la adcfuisición de 
depósitos y a una 

nueva nave 

jo Rector de la citada cooperati
va para proceder a la aproba
ción de la memoria correspon
diente al ejercicio de 2001 en la 

que se puso de^nanj» 
fiesto una factura
ción durante ese año 
de 2'4 millones de 
euros, unos 403 
millones de pesetas, 
tanto por la venta del 
vino embotellado de 
elaboración propia 
como por el de gra
nel que adquieren 
empresarios de la 

comunidad de La Rioja. 

La cooperativa "La Magda
lena" realizó una importante 
inversión durante el pasado 
años de 2001 con 192.000 euros, 
unos 32 millones de pesetas, 
que se destinaron a la adquisi
ción de depósitos autovacian-

tes y a la construcción de una 
nave para vino de crianza en 
barricas de madera de roble 
con capacidad para mil unida-

Los objetivos económicos de 
la cooperativa "La Magdalena", 
de Casas de Haro, para este 
ejercicio de 2002 pasan por 
lograr un incremento del 10 por 
ciento en la venta de vino 
embotellado potenciando la 
exportación a Estados Unidos y 
a los países de la Unión Euro
pea. A Estados Unidos lleva dos 
años vendiendo vino esta coo
perativa con veinte mil botellas 
al año. Junto a esta política de 
incremento de la producción de 
vino para la exportación se va 
aumentar el programa de susti
tución de las antiguas varieda
des de uva por otras de mejor 
calidad. 

Hermanos Delgado exporta el 50% 
de su producción de vino ecológico 

MÓNICA MOREIMO 

Socuéllamos (Ciudad Real) 

La empresa Explotaciones Her
manos Delgado S.L., situada en 
la localidad ciudadrealefta de 
Socuéllamos, se dedica desde 
1998 a la producción de vino 
ecológico, "un producto natural 
que no lleva ningún tipo de 
compuesto químico, desde la 
uva hasta la elaboración del vi
no", explica el gerente, Lorenzo 
Delgado. 

Explotaciones Hermanos Del

gado, que cuenta con la certifica
ción europea, tiene una produc
ción de unos 2.000.000 de bote
llas, que comercializa en tiendas 
especializadas de vino y en 
grandes almacenes como El Cor
te Inglés o Intermaché. El 50% 
de la producción total de la so
ciedad se exporta, a países como 
Alemania, Bélgica y Dinamarca. 

"La tendencia de este produc
to es a salir fuera de nuestras 
fronteras porque se aprecia más 
el virio ecológico, en España nos 

dejamos llevar por otros factores 
y no se llega a valorar del todo, 
aunque estamos avanzando", 
manifiesta Lorenzo Delgado. 

La marcas con las que están 
presentes en el mercado son Má
catela y Señorío de Mácatela 
(para los vinos de Tierra de Cas
tilla), que se elaboran con uva 
del principio y final de la vendi
mia. Con la marca Señorío de los 
Santos están comenzando a ven
der la producción acogida a la 
D.O. La Mancha. 
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Labores de de recâ ^̂ ^ 

La central de IHUo mejoira 
la alimentación eléctrica 

J . M. MIRANDA/REDACCIÓN 

Guadalajara 

La central nuclear de Tri
llo quedaba el pasado 
viernes desconectada de 
la Red Eléctrica Nacional 
para llevar a cabo su deci
mocuarta parada para 
recarga de combustible 
gastado. Esta descone
xión se ha aprovechado 
para abordar un proyecto 
de mejora de su sistema 
eléctrico, además , la 
dirección de Trillo tiene 
previsto también llevar a 
cabo la xnejora del siste
ma de estanqueidad de 
las juntas de la piscina de 
combustible gastado, es 
decir, donde se guardan 
los residuos radiactivos 
de alta actividad. 

El proyecto de Mejora 
de Alimentación Eléctrica 
(MAE) es de especial 
importancia para la cen
tral ya que la dota de una 
nueva línea de 220 'kilo-
voltios y con capacidad 
de transmisión de poten
cia suficiente para ali
mentar un mayor número 
de equipos de planta , en 
caso de inoperatividad de 
la actual línea de 400 kilo-
voltios de conexión eléc
trica al exterior. Se trata 
de una modificación para 
adaptase a al normativa 
del país de origen del 
proyecto, Alemania, que 
permitirá mejorar la dis
ponibilidad de la planta 
ya que contará con tres 
líneas eléctricas exterio
res quedando reservada 

Cuarenta empresas participan en estas actividades 
con importante incremento de la plántula habitual 

"Trillo I" en sus catorce años de funcionamiento acumula una producción de 108.000 kwh 

IEI actÚ3; de 132 kilo^ol-
tios. 

En el trascurso de esta 
parada' se Va 'a ' l l evar "a 
cabo unas 4.000 activida
des diferentes de ellas, 
1.500 de 

"ma n t e n i -
miento tanto 
p r e v e n t i v o 
como correc
tivo, tareas 

Se van a llevar a 
cabo unas 1.500 

actividades 
en las que ¿e mantenimiento 
p a r t i c i p a n 
unascuaren- pTCVentlVO y 

ta empresas COrrectivO 
de servicios 

Al margen de la susti-
tüciónTáfe los 44 elemen^ . 
tos de combustible gasta
d o ' de'-losr'177^ existente» • 
también se va a inspeccio
nar el generador de vapor 

y, como es 
habitual, el 
informe se 
remitirá al 
Consejo de 
Segur idad 
Nuclear. 
T a m b i é n 
se realiza
rá una ins-
p e c c i ó n 

y un millar de trabajado
res. El mantenimiento 
preventivo será cinco 
veces superior al correcti
vo. 

visual según el programa 
de elementos combusti
bles y barras de control, 
así como la revisión del 
cuerpo de alta presión de 

la turbino y la revisión 
eléeitica- y mecánica de 
ios equipos de redundan-
c i a» l y S . . . ' . '••}' . « '-J !• 

también se ha previsto 
la mejora del sistema de 
estanquidad de las juntas^ 
en la piscina del combus
tible gastado. 

"Trillo I" acumula en 
estos momentos una pro
ducción, de más de 
108.000 millones de kvkíh 
en sus catorce años de 
funcionamiento con un 
factor de operación del 
85,7 por ciento y un factor 
de disponibilidad del 84 
por ciento y ahorra a la 
economía española la 
importación de catorce 
millones de petróleo. 

Zorita ha perdido 
en tomo a 2,2 
millones de & 

La central se pone en marcha tras las 
mejoras exi^das por el CSN 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El Consejero de Seguridad 
Nuclear (CSN) autorizaba 
el pasado martes día 7 de 
mayo la puesta en marcha 
de . la central nuclear de 
Almonacid de Zorita tras 
verificar que la planta ha 
afrontado las 
mejoras de pro
tección física 
exigidas a todas 
las instalacio
nes nucleares a 
raíz de los 
hechos prota
gonizados en 
Estados Unidos 
el pasado 11 de 
septiembre, y 
que tras el asalto a la cúpu
la protagonizado por acti
vistas de Greenpeace el 
pasado 25 de abril se con
sideraron prioritarias para 
qué la"cefíftál réátrtudara 
suactividad- ..-.., ^ 

El máximo órgano 

Unión Penosa 
se ha personado 
como acusación 

particular 
contra 

, — 

Qreenpeace 

máximo 
encargado de la seguridad 
nuclear en España apreció 
que la intrusión protagoni
zada pro los ecologistas 
era de tal gravedad que 
exigía obligar a la central a 
implantar las medidas pre
vistas antes de conectarse 
de nuevo a la Red Eléctri
ca. De cualquier forma, 
ahora Consejo de Seguri
dad Nuclear tiene previsto 
llevar a cabo un segui
miento de las mismas para 
comprobar que se ha lleva
do a cabo en los términos 
apropiados. 

La decisión del Consejo 
ha sido bien recibida por la 
empresa propietaria de la 
planta, Unión Penosa, que 
hace tan sólo una semana 
se personaba como acusa
ción particular contra Gre
enpeace para exigirle 
daños y perjuicios, ya que 

según fuentes 
cercanas a la 
empresa, las 
pérdidas eco
nómicas de la 
c o m p a ñ í a 
por tener que 
parar la plan
ta a raíz de 
ese incidente 
p o d r í a n 
superar los 

2.280.0Ó0 euros (unos 380 
millones de pesetas). 

Por su parte, tanto Gre
enpeace como .desde lU se 
ha calificado de irrespon
sable la- reapertura de la 
"José Cabrera", al conside
rar que le incremento de 
protección externa no va a 
solventar los problemas 
de funcionamiento se 
sigue teniendo esta instala
ción. Por ello, insisten en la 
necesidad de que se cierre 
y se busque un plan de^ 
desarrollo alternativo ^aida? 
comarca. 

Por otro lado, ecologis
tas en Acción consideran 
que Zorita representa un 
riesgo por su inseguridad, 
ya que en la actualidad, la 
tapa de la central presenta 
en sus tres metros de diá
metro 200 grietas. 

REDACCIÓN 

Albacete 

La Asociación de Trans
portistas Autónomos y la 
Cámara de Comercio de 
^Albacete se incorporan 
como socios fundadores a lá 
compañía Mercantil del 
Centro de Transportes y 

• Logístico de Albacete, 
según se ha acordado en la 
reunión mantenida el pasa
do 8 de mayo en la Confe
deración de Empresarios de 
(Albacete (FEDA) por la 
comisión de seguimiento de 
este proyecto. 

Estas incorporaciones 
dan lugar a una reforma del 

Incoiporación de nuevos socios al Centro 
de Transportes y Logístico de Albacete 
La Asociación de Transportistas Autónomos y la Cámara de 

Comercio serán considerados socios fundadores de la Compañía 
borrador de estatutos que 
regirán esta sociedad, en la 
que ya estaban incluidos 
como socios el Ayuntamien
to de Albacete, la Diputa
ción Provincial, FEDA (¿bn 
su Federación de Transpor
tes) y Caja Castilla-La Míin-
cha. 

En la reunión menciona

da, en la que estuvieron pre
sentes los representantes de 
las instituciones y entidades 
implicadas, se ha dado el 
visto bueno a ese borrador 
de estatutos, que a partir de 
ahora queda pendiente de 
los trámites legales de las 
administraciones involucra
das, como son los respecti

vos plenos del Ayuntamien
to y la Diputación y la expo
sición pública, con su perío
do de alegaciones. r 

Asimismo, la reunión ha 
servido para analizar las 
necesidades de la Aso
ciación de Transportistas 
Autónomos y la Federación 
de Transportes plantean a la 

hora el proyecto de este 
futuro Centro Logístico, al 
tiempo que se ha estudiado 
dos posibles ubicaciones, 
una en la salida hacia 
Madrid, y otra en la salida 
de Albacete por Valencia. A 
este respecto, se iniciarán 
las gestiones oportunas 
para llegar al acuerdo más 

ventajoso con cualquiera de 
ellas. 

Desde FEDA se espera 
que en este tiempo de trá
mites legales de los mencio
nados estatutos se pueda 
llegar a un acuerdo con 
propietarios en algunos de 
los terrenos que se barajan. 

Finalmente, destacar que 
en la futura sociedad que 

' gestiona el Centro s sigue 
• manteniendo el 60 por cien

to de fondos públicos (con 
Ayuntamiento y Diputa
ción), el 20 por ciento de 
entidades bancarias y el 20 
por ciento restantes de 
empresarios del sector 
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En el último año ha^ 2.500 metros cuadrados 

Barmovi vende al exterior el 
20% de su producción de puertas 

MóNiCA MORENO 

Villacañas (Toledo) 

La sociedad anónima 
Barmovi, si tuada en la 
localidad toledana de 
Villacañas, exporta el 
20% de su producción de 
puertas al exterior, a paí
ses como Estados Uni
dos y. Portual . Según 
explica el director ' 
comercial de Barmovi, 
Ángel Simón, "poco a 
poco este porcentaje de 
ventas al exterior se va a 
incrementando pues 
es tamos nuest ros pro
ductos van teniendo 
aceptación en nuevos 
mercados". En el territo
rio nacional están pre
sentes en todo el país, 
con especial presencia 
en Castilla-La Mancha y 
comunidades limítrofes. 

La empresa se dedica 
a la fabricación.de,puer^-
tas, galce (marco) y tapar 
juntas, entre otros. Uno 
de los p roduc tos más 
característicos es lo que 
la firma denomina Bar-
moblock, "que es el con
junto hueco de carpinte
ría, totalmente termina
do y listo para su coloca
ción, tanto en obra 
nueva como en reposi
ción". La producc ión 
semanal es de 4.000 
puer tas semanales , 

habiéndose incrementa
do ésta en los últimos 
años aproximadamente 
en 1.000 unidades. 

En lo que se refiere al 

El volumen de facturación de esta sociedad, ubicada en 
Villacañas, ronda los 12 millones de euros 

La empresa toledana produce unas 4.000 puertas semanales. 

volumen de facturaciónr Barmovi, que cuenta con > rúzado.iElisecadoiSe^rear^: 
de la empresa éste ronda una plantilla de 160 tra-
los 12 millones de euros, bajadores, t ienen una 
"Este año 
i n c r e m e n 
tarla o por 
lo menos 
m a n t e n e r 
nos, aunque 
todavía es 
pronto para 
r e a l i z a r 
e s t i m a c i o 
nes ya que a 
lo largo del 
año el mer
cado fluctúa mucho" , 
comenta Ángel Simón. 

Las instalaciones de 

de más de 
1 0 . 0 0 0 
metros cua
d rados , de 
los que 
2 . 5 0 0 
metros se 

esperamos superficie 

En los últimos 
años han 

incortxyrado nueva , ,. 
*- han amplia-

maquinaría y se han do en el 
último año, 
que se divi
den en zona 
de cajeado 

de pernios y picaportes, 
de recubr imiento de 
molduras , lijadora y bar-

certificado con la 
ISO 9002 

liza con un sistema de 
rayos ultravioletas. Asi
mismo también en la 
localidad de Villacañas 
tienen unas naves arren
dadas de 5.000 metros 
cuadrados, que se utili
zan como almacén. 

Además, durante los 
años 2000 y 2001, en Bar
movi se ha incorporado 
nueva maquinaría, como 
pantógramos y se ha cer
tificado con la ISO 9002, 
contando ya con el regis
tro Aenor de empresas. 

El director comercial 
de Barmovi, Ángel 

Siirión; comenta que "en 
la actualidad el mercado 
se decanta por las puer
tas lisas, en vez de la 
puer ta carpintera de 
hace unos años , que 
tenía más adornos y 
molduras" . 

La calidad y el termi
nado de sus productos 
son factores que cuidan 
en Barmovi, invirt iendo 
todos los años importan
tes cantidades "para dar 
el mejor servicio y cali
dad a nuestros clientes", 
indica el director comer
cial de la empresa tole
dana, Ángel Simón. 

Gestión y 
Servicios de 

Ingeniería haró 
el estudio de la 
vanante N-502 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Boletín Oficial del Esta
do del 4 de mayo la adju
dicación por parte del Mi
nisterio de Fomento de la 
redacción del Estudio In
formativo de la Variante 
Suroeste de Talavera de la 
Reina, en la provincia de 
Toledo, perteneciente ,aĴ < 
Programa de Acondició'-:' 
namientos del Plan de In
fraestructuras 2000-2007. 

El contrato ha sido ad
judicado a la empresa 
Gestión y Servicios de In-
generiería, por un impor
te de 168.300,18 euros y 
un plazo de ejecución de 
14 meses. 

Este estudio informati
vo recopilará y analizará 
los datos necesarios para 
definir las diferentes al
ternativas viables para 
una,3f3Ji^nte,dela Ni-502' 
a su paso,por Tala.vera.de 
la -Reina y propondrá la 
solüdiórt' más- fa\^orable 
para su desarrollo y pos
terior proyecto, previo 
análisis de las ventajas en 
inconvenientes de las op
ciones viables. De este 
modo, se eliminará la tra
vesía de la N-502 por esta 
población, dando conti
nuidad a los tráficos de 
largo recorrido mediante 
su conexión con la N-V o 
la Variante Norte (A-5). 
Simultáneamente al Es
tudio Informativo, se re
dactará el correspondien
te Estudio de Impacto 
Ambiental, de acuerdo 
co la legislación vigente. 

V 
DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CUENCA 

PROMOCIÓN ECONÓMICA Y TURISMO 

Cuenca del 10 al 12 de Mayo 

\ - V -

En el Recinto Ferial "La Hípica' 
HORARIO AL PUBLICO 

Día 10: TARDE: de 17:00 a 21:00 horas. 
Días 11 y 12: MAÑANAS: de 11:00 a 14:00 horas. INFORMACIÓNí TELÉFONO 969 240 141 - FAX 233 858 

TARDES: de 17:00 a 21:00 horas. 
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La restauración dê y 

Vitrea amplia su mercado 
hacia el norte de Afírica 

VIERNES, 10 DE MAYO DE 2002 

C. SÁNCHEZ 

Cuenca 

Vitrea S.C.L. está formada por 
un pequeño grupo de maes
tros artesanos del vidrio dedi
cados a la creación y restaura
ción de vidrieras artísticas. 

La idea de crear esta 
empresa surgió tras un curso 
de restauración de vidrieras, 
estudiando el mercado y 
viendo la posibilidad de 
negocio, los seis socios funda
dores crearon una cooperati
va en 1989 y comenzaron a 
trabajar 

Al mismo tiempo, según 
ha explicado a este semanario 
José Gómez, uno de los socios 
de este taller artesano, 
"hemos intentado adecuarse 
a los imperativos económicos. 
del mercado y a la vez res
ponder a las necesidades de la 
arquitectura y decoración 
contemporánea, diversifican
do sus actividades, utilizando 
las últimas técnicas en el sec
tor e incorporando al equipo 
economistas, arquitectos y 
diseñadores". 

La restauración de vidrie
ras es el mayor foco de traba
jo pero también, según remar
có José Gómez, también reali
zan vidrieras nuevas, "tanto 
de diseños propios como con 
modelos de diseñadores 
como Bonifacio Alonso y 
Gerardo Rueda entre otros". 

Asimismo, afirmó que el 
mercado de la vidriera se basa 
en la obra civil en la religiosa. 

Esta pequeña empresa 
conquense trabaja en toda la 
Península, comenzando 
ahora a hacer y restaurar 

El mercado de hs trabajos de nueva factura es 
aún reacio y se decanta hacía etdiseño geométrico 

Autos Menasalbas 
una nueva 

esqiosidón en Junio 
La inversión total de esta 

ampliación ronda los 9.000 euros 

c. s. 

El nuevo 

La restauración de vidrieras antiguas es la principal actividad de esta empresa conquense 

vidrieras para Canarias y el 
norte de África. 

En lo que respecta a la 
situación del sector vidriero., 
en general, Gómez comentó 
que "hay muchos aficiona
dos, pero pocos profesionales 
con capacidad para hacer 
grandes obras". Comentó que 
en Castilla-La Mancha "hay 
bastantes empresas de peque
ña envergadura pero ninguna 
de nuestro tamaño". En lo 
que se refiere al resto de Espa
ña "se cuentan con los dedos 
de la mano". 

Las grandes obras como 
catedrales o iglesias, requie
ren un equipo amplio y cuali
ficado. Como explica José 
Gómez, "en primer lugar hay 
que ir al sitio y realizar una 

memoria fotográfica del 
mismo. Después se procede al 
desmontaje y traslado al taller 

n^donde se realiza un análisis en 
laboratorio de los componen
tes del cristal. Tras esto se des
ploma la vidriera y se realiza 
la limpieza". 

En lo que se refiere a la 
recuperación de piezas perdi
das, este taller opta por repa
rar el hueco con cristal de 
similar colorido, pero nunca 
intenta imitar al original, 
siguiendo los dictados de las 
últimas tendencias en materia 
de restauración 

La única modificación que 
realizan del original es, segiin 
Gómez, "la sustitución de las 
piezas de hierro del montaje 
por acero inoxidable". 

En relación a la demanda 
de vidrieras nuevas, Gómez 
manifestó que "se piden pero 
no hay un mercado estableci
do". Los gustos se decantan 
hacía a los motivos gepméhi^ 
eos clásicos, el consumidor es 
reacio a introducir diseños 
modernos. 

Estos artesanos han reali
zado vidrieras, entre otros, 
para Jas catedrales de Cuenca, 
Bilbao y Valladolid y las igle
sias de Miguelturra y de ViUa-
nueva de los Infantes. 

En lo que se refiere a res
tauraciones, han trabajado en 
los Monasterios Santo 
Domingo de Silos y el de 
Ucles en Cuenca, la Iglesia de 
los Jerónimos (Madrid) y la 
catedral de Bilbao. 

actual concesionario, 
situado en la Carretera 
de Gálvez. 

La inversión total de 
la ampliación es de rhás 
de 9.000 euros. 

M i g u e l . 
Ángel Gar
cía califica 
de ^''rnuy 
•jíps'i'tivá^' 
é' ' s ' - f ' a 
ampliación 
con la que 
p r e t e n d e 
" l u c h a r 
contra . la 
compe ten -

veinte años en el sector cia desleal q'ü'¿'fen''fe"¿ÍÍB 
momentos se eriéü'éhfra 
en el sector. '•' 

Toledo 

Talleres Autos Menasal
bas está ampliando sus 
instalaciones, obras que 
estarán finalizadas en el 
próximo mes 
de junio, 
según expli
ca uno de los 
socios del 
c o n c e s i o n a 
rio, Miguel 
Ángel Gar
cía. 

Esta agen
cia Renault 
lleva más de 

concesionario 
dará cabida a 

12 coches 
en 325 metros 

de muestra 

de la venta y servicios 
postventa de automóvi
les, en su mayoría turis
mos, de la conocida 
marca francesa. Actual
mente cuentan con 60 
metros de exposición que 
aahí cáiMda a arta mues
tra perrhanente de apro
x imadamente , cuatro 
coches y trabajo a cinco 
personas entre mecáni
cos y comerciales. 

El nuevo edificio, 
cuyas obras comenzaron 
el año pasado, alojará a 
unos doce coches en 325 
metros de exposición. 
Contará también con ser
vicio de venta de coches 
seminuevos de ocasión 
de todas las marcas. Ade
más se están construyen
do 700 metros de taller 
de reparación. 

El edificio en cons
trucción es a ledaño al 

El responsable de 
Talleres y Autos Mena
salbas no supo precisar la 
facturación de su empre
sa, aunque cálculo que a 
lo largo del año se vende 
una media 'dé cinCüertfá 
coches nuevos, "aunque 
todo depende del año" 

Como explicó García a 
Economía y Empresas, el 
mercado ha crecido en 
los últimos años, "ya que 
en estos momentos nos 
encontramos en uniciélo 
ascendente", AñadleMió 
que en Menasalba&'é^'-'él 
único expositor oficial, 
aunque "hay fnuchos 
avisadores en los talleres 
que trabajan con otras 
marcas a precios más 
reducidos , aunque no 
ofrecen servicio • de ' jjüst 
venta". 

F. J . LLANA NIETO 

Sonsaca (Toledo) 

Muebles El Chozo es una 
empresa familiar situada 
en la localidad toledana 
de Sonseca que, ante la 
delicada situación que 
atraviesa el sector, va a 
apostar d e forma decidi
da por la fabricación de 
saunas de madera, acti
v idad que inició hace 
poco más de cuatro 
meses de manera esporá
dica, pero que ante la 
demanda que está 
teniendo sustituirá a la 
elaboración de muebles 
tradicionales, que viene 

Muebles El Chozo apuesta 
por la fabricación de saunas 

La empresa sonsecana comenzó la elaboración de estos 
productos hace poco más de cuatro meses 

realizando desde que se 
constituyó. 

Según explica el 
actual gerente y conti
nuador de la saga fami-. 
liar, Pablo Sánchez, el 
objetivó es que en un 
plazo todavía no deter
minado la sociedad se 
dedique de forma exclu

siva a la fabricación de 
saunas, además de habi
litar un recinto para rela
jación, con rayos uva, 
jacuzzi, e tc . . 

La madera utilizada se 
trae de Suecia y es de la 
variedad pino-abeto, "ya 
que es la que tiene la 
mejor porosidad del mer

cado y nos permite que la 
humedad de la sauna se 
mantenga entre el 60 y el 
70% como mínimo. 

Además de madera, las 
saunas de Muebles ElXIhozo 
están fabricadas con una 
plástico especial hidrófugo 
para que no se produzca nin
gún movimienito del agua. 

Para acometer este 
nuevo proyecto la empre
sa sonsecana ha tenido 
que adquirir recientemen
te nueva maquinaria, más 
rápidas y exactas que las 
que tenía hasta entonces 
en el taller, en el que tra
bajan de media cinco per
sonas. 

Sánchez explica que 
las saunas que fabrica 
son ap t a s para cual
quier espacio en la casa: 
"Es más -cont inúa-
hemos conseguido que 
nos sumin i s t r en unos 
calefactores especiales 
pa ra estas saunas de 
m u c h o menor t amaño 
que el que tenían origi
na lmente" . 

El gerente de Mue
bles El Chozo señala 
que en estos momentos 
en Sonseca sólo hay otra 
empresa que se dedica a 
la fabricación de sau
nas . 
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I^ empresa alavesa teímm 

Martínez Bujanda, a punto de 
iniciair su aventum conquense 

F. J . LLAMA NIETO 

Los Hinojosos (Cuenca) 
Con una inversión de casi 9 miUones de euros 

elaborará vinos de la más alta caUdad 
La familia Martínez 
Bujanda ha invert ido en un corto periodo de 
cerca de nueve millones tiempo", 
de euros en la construc- Dentro de estos planes 
ción de una bodega en la de futuro se encuentra 
localidad conquense de también el de comerciali-
Los Hinojosos, que esta- zar entre 250.000 y 
rá finalizada en el próxi- 300.000 cajas de vino de 
mo mes de junio si se calidad en un plazo de 
cumplen todos los plazos aproximadamente seis 
previstos. El continuador años, entre crianzas, 
de la saga familiar y reservas e incluso gran 
actual presidente de la reserva, 
empresa, Jesús Martínez Para alcanzar estos 
Bujanda, afir- ^ ^ ^ o b j e t i 
ma que las pri- ^^^Bi ^°^ ^'^^' 
meras botellas -^¡^^^^ ^^^^ ̂ ^^ 

de vino elabo- E h Ull plüZO dc SCJS una bo-

rado en estas ^^^^^ j¿g^g prevJstO 
i n s t a l a c i o n e s ; — 1— 

sacar al mercado saldrán al mer
cado en otoño 
de este año, 
"ya que lleva
mos dos cam
pañas elabo
rando vino con la uva de 
la finca". 

Se trata de la segunda 
ocasión en que la empre
sa vinícola, fundada en 
1889 en Oyón (Álava), 
sale de tierras alavesas, 
ya que también posee 
una bodega en La Rioja 
denominada Finca Val-
depiedra. 

Las instalaciones que 
ahora está construyendo 
en Los Hinojo-
sos permitirán 
elaborar vinos 
de la más alta 
calidad de 
cabernetj mer-
lot y sauvig-
non, que se 
comerc ia l iza
rán sobre todo 
en los merca
dos exteriores, 
ya que la empresa alave
sa tiene una clara voca
ción exportadora desde 
sus orígenes, siendo Ale
mania, Inglaterra y Sue-
cia sus principales mer
cados internacionales. 
"Nuestra intención -afir
ma el presidente- es con
seguir que alrededor del 
60% de nuestra produc
ción en la nueva bodega 
se venda fuera de España 

entre 250.000 
y 300.000 cajas 

de vino 

d e g a 
d o t a d a 
de la 
tecnolo
gía más 
avanza 
da del 
momen-; 

to, con una nave para 
cuatro mil barricas, am-
pliable a diez mil; nave 
de envejecimiento en ba
rrica de roble para dos 
millones de botellas; y 
nave de embotellado. 

Cuando la familia 
Martínez Bujanda adqui
rió la finca de Los Hino
josos ésta disponía de 
mil hectáreas de superfi
cie, de las que cerca de la 

m i t a d 
eran cul
tivables. 
En un 
contexto 
como, el 
a c t u a l , 
ca rac te 
r i z a d o 
por la 
f u e r t e 
c o m p e -

el mercado, 
Bujanda ha 

Cerca del 60% déla 
producción óbtemda se 
comercializará fuera 

de España, sobre 
todo en Alemania, 
In^^erra y Sueda 

tencia en 
Martínez 
apostado por vinos de 
calidad, bajo la Denomi
nación de Origen Man
cha o la Indicación Geo
gráfica Tierra de Castilla, 
ya que "no nos interesa 
entrar en la guerra de 
precios con otras empre
sas tanto españolas como 
extranjeras", afirma Je
sús Martínez. 

Por este motivo los 
caldos elaborados en la 
localidad conquense irán 

dirigidos a un cliente de 
tipo medio alto, con un 
cierto poder adquisitivo. Los Hinojosos está creciendo en los últimos años. 

Soluciones para 

EMPRESAS 

•:-W-,'-

¿QUIERE OUE SU EMPRESA 

VAYA AÚN MÁS RÁPIDO? 

j^•^Éy 

fe 
1 

•^^.-ii. ÁÍ-'II 

Línea ADSL' 
2Mb 

La linea ADSL a lo grande. 
Con la Cama Alta de la Linea ADSL de Telefónica, juKbps y zMbps, multiplicará la velocidad de 
su empresa en Internet. Podrí aumentar el número de usuarios conectados a Internet a la vez, 
transmitir gran cantidad de Información e Incrementar la capacidad de su negocio en la red, a 
mayor velocidad. 
Soluciones para empresas de Telefónica, la forma mis sencilla de mejorar su negocio. 

I N F Ó R M E S E E N 

telefonlcaonllne.com/empresas 

9 0 0 555 022 
Servicio de Atención Empresas 
o CONSULTE A SU DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 
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En estos momentos,̂ c 

Inmostel fabrica desde abril 
mobiliario de hostelería 

C. SÁNCHEZ 

Ciudad Real 

El pasado mes de de abril 
comenzó a funcionar 
Inmostel S. L., empresa 
dedicada a la fabricación 
de mobiliario de hostele
ría, en concreto estructu
ras metálicas para bares, 
hoteles y restaurantes 
como sillas, mesas y tabu
retes, entre otros produc
tos. 

La creación de esta 
fábrica, situada en el Polí
gono Industrial Salboral 
en Bolaños(Ciudad Real), 
ha supuesto a sus tres 
socios fundadores una 
inversión de más de 
90.000 euros (15 millones 
de pesetas). 

Según ha explicado a 
Economía y Empresas su 
gerente, Javier Ruíz, aún 
están fabricando sus pri
meros pedidos. Asimis
mo, tienen previsto pfe-
sentar Su píimef catálogo 
completo en breve, previ-
siblemente a lo largo del 
mes de mayo. 

Respecto al diseño "En 
un primer momento tra
bajaremos con diseños 
tipo, aunque no descarta
mos en un futuro no muy 
lejano abandonar los mue
bles estándar y comenzar 
a crear diseños propios e 
innovar, que es lo que 
hace falta en el sector", 
según ha afirmado Javier 
Ruíz. 

En total, en estos 
momentos cuentan con 
kéféirítá modfelbá, la' mayó-

El objetivo de esta empresa es alcanzar un 
mercado nacional para sus manufacturas 

Taburetes, sillas y mesas metálicas, son los principales productos de esta empresa 

ría de carpintería metálica 
aunque han realizado ya 
algunos-trabajos con aca
bados en rhadera y en alu
minio fundido. . 

En cuanto a la manera 
de poner sus 
productos en 
el mercado, 
éstos, según 
explica, van 
a ser vendi
dos empre
sas distribui
doras princi-
p a l m e n t e . 
No se des
carta la posibilidad de la 
venta directa a los hostele
ros de la zona. 

La idea de fundar esta 
empresa nació al finales 

del año pasado, como ha 
explicado su gerente, 
"aprovechando la oportu
nidad que presentaba el 
que en Bolaños no hubiera 
una fábrica de este tipo, 

a u n q u e 
hay dos en 
la provin
cia". 

Por otro 
lado, nin
guno de 
los socios 
p rovenían 
del sector 
de la cons

trucción de mobiliario 
para hostelería aunque sí 
tenían experiencia en la 
carpintería metálica. 

Respecto al mercado al 

La inversión 
fundacional 

realizada 
ha sido de 

90-000 euros 
aproximandamente 

que se quieren dirigir, 
Javier Ruíz considera que 
"no se puede poner lími
tes 'prbviricíialéá"Hi"regitD' 
nales a una empresa de las 
características de Inmos
tel, nuestro objetivo en el 
mercado nacional y nos 
planteamos la posibilidad 

• de exportar nuestros pro
ductos al exterior, barajan
do principalmente la 
intención de trabajar 
sobre todo en Portugal. 

Por último, el gerente 
de Inmostel ha confirma
do que aún no se han rea-

.lizado la selección del per
sonal, puesto que "la cifra 
de trabajadores depende
rá del volumen de pedi
dos". 

lúrístalerías Sonia 
facturó 30.000 

euros el año pasado 
Suministra material de hostelería en 
Quadalajara y en la Sierra madrileña 

es . 
Guadalajara 

Kristalerias Sonia lleva mas 
de 10 años dedicados al sumi
nistro de materiales para hos
telería desde menaje hasta 
mantelerías de telas, pasando 
por papel y productos quími
cos de limpieza. 

El área de venta y reparto 
de esta empresa en Guadala
jara capital, provincia y, en 
Madrid, Alcalá 
de Henares y la 
zona de la sierra. 
Su cartera de 
clientes asciende 
a más de mil 
establecimientos, 
entre ellos, res
taurantes, bares, 
hoteles, residen
cias y colegios 
entre otros. 

Estos clientes son en su 
mayoría pequeños estableci
mientos "que hacen un pedi
do una -vez cada tres 
meses",según ha comentado 
a este semanario su gerente, 
Juan Carlos García, aunque 
cuentan con unos 300 clientes 
de gran tamaño. 

Respecto a las fábricas que 
les suministran el material, 
éstas están repartidas en todo 
el territorio nacional ya que, 
según afirma su gerente, en la 
provincia de Guadalajara hay 
muy pocas industrias que tra
bajen en el material de hoste
lería. En lo que respecta a la 
región, trabajan sobre todo 
con fábricas de Toledo y Alba
cete (fundamentalmente 

Trabaja con 
más demü. 

establecimientos 
y cuentan con 
unos cincuenta 

proveedores 

cuchiUerias). En total cuentan 

con un total de 50 suministra
dores. 

La facturación de esta 
empresa en el pasado año fue 
de algo menos de 30.000 
euros ( 50 millones de pese-
ta.s). 

Respecto al tema de la 
competencia, Juan Carlos 
García asegura que el sector 
de la distribución esta muy 
colapsado, además "muchos 

locales, sobre 
todo los peque
ños han 
comenzado a 
comprar mena
je en almacenes 
de "todo a 
cien" que ofre
cen productos 
más baratos 
aunque de peor 
calidad que los 

nuestros" En relación a esto, 
confirmó que este problema 
no se da en los establecimien
tos de mayor categoría. 

Un pedido'líifeaib (<'a6ty, 
platos y cubiertos) a u'ríá 
empresa de suministro de hos
telería roda los 120 euros. 
Cifra que asciende a la hora de 
adquirir mantelerías de tela. 

Respiecto a la posibilidad 
de ampliación, se muestran 
reticentes ya que ampliaron 
sus instalaciones'' abrt^rfás 
sucursales en Alcalá dé Hería* 
res y Buitrago de Lozoya que 
fueron a pique al no encontrar 
"personal capaz de hacerse 
responsable del trabajo asig
nado", por tanto, "somos reti
centes a futuras ampliacio
nes". • ' ••'' 

• I • ) 

C.S. 
Albacete 

Tijeras Honrubia,-una 
pequeña empresa de 
carácter familiar, presu
me de ser la única fábrica 
c a s t e l l a n o m a n c h e g a 
especializada en la fabri
cación de tijeras, y una de 
las pocas que se localizan 
en el resto España. 

En sus casi treinta años 
,.de existencia, según 
cuenta su gerente, Juan 
Honrubia, el mercado ha 
ido evolucionando, "pero 
este sector no se ha exten
dido porque el proceso de 
manufactura de la tijera 

T^eras Honrubia provee a las 
principales cuchiUerias de Albacete 

ha producción media del año es de 25.000 tijeras de acero 
•inoxidable que se venden a en todo el territorio nacioruil 

es muy complicado, tiene 
demasiados pasos, y, por 
tanto, no deja un gran 
margen de beneficio al 
productor". 

Según explica Honru
bia, esta empresa vende 
sus productos a todos los 
cuchilleros albaceteños 
que, posteriormente aña

den su propia marca 
También producen para 
otras marcas tan signifi
cativas en el sector tijere-
ro como Palmera. 

Con doscientos clien
tes en todo el territorio 
nacional, esta fábrica 
situada en el Polígono de 
CampoUano de Albacete, 

produce al año cerca de 
25.000 tijeras, a una 
media de 1000-2000 tije
ras al día. 

Trabajan en acero ino
xidable y, en algunos 
modelos, incluyen ojos de 
plástico, "algo que com
plica el trabajo". Para 
conseguir una tijera 

media (la más cara se 
comercializa a 3,60 euros) 
"el producto tiene que 
pasar por unas 20 máqui
nas y recibir 18 pasadas". 

En total. Tijeras Hon
rubia posee un catalogo 
con más de 15 tipos de 
tijeras diferentes, desde 
las clásicas de cocina 

hasta otras más específi
cas, como las usadas para 
cortar Bonsáis o las lla
madas "de electricista". 
Dentro de un mismo 
modelo se realizan dife
rentes tamaños (estándar, 
corto y largo). 

Como dato curioso, 
cabe decir que las naran
jas y limones valencianos 
son cortados con tijeras 
fabricadas en esta peque
ña factoría albaceteña, 
según indicó el geren-
te ,"aunque luego se 
comercializan con las 
marcas de nuestros clien
tes". 
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Produce 80.000 unidades de conse^ 

Conservas Hueitas Muñoz hará 
en octubre una sala de despiece 

En este mes de mayo la empresa de Santa Cruz de 
Múdela sacará dos nuevos productos al mercado 

MóNicA MORENO 

Santa Cruz de M. (C. Real) 

Después del verano la 
empresa • Conservas 
Huertas Muñoz, ubicada 
en la localidad ciudadre-
aleaña de Santa Cruz de 
Múdela, va a emprender 
una nueva actividad, que 
en la actualidad no lo ha
ce, pues va a construir 
una sala de despiece de 
caza. "Estará situada al 
lado de nuestras actuales 
instalaciones, tendrán 
una superficie de 400 
metros cuadrados y es
peramos poder empezar 
p^ra la próxima tempo
rada de caza", explica el 
gerente, José M. Huertas 
Muñoz. 

Está empresa se dedi
ca a la elaboración de 
conservas de caza, como 
perdiz, codorniz escabe
chada, pollo, cerdo ibéri
co -^ algunos'platos pre
parados, produciendo 
más de 80.000 unidades 
al año. En este mes de 
mayo van a sacar al mer
cado dos productos nue
vos, los muslitos de co
dorniz, el paté de perdiz 
y ciervo y los pimientos 
dep iqu i l lo . "Se han pre
sentado en el reciente Sa
lón del Gourmet, con 
buena aceptación, y esta
rá al alcance del consu
midor a lo largo de este 
mes de mayo. No pode
mos decir cuál será nues
tra producción, en estas 
novedades, pues de-

La empresa elabora todo tipo de conservas de caza, en varios formatos. 

pender^ _ del^ g r g í ^ f^^ e^r^Wrobito.de. venta de guir innovando, en los 

Conservas 

aceptación que tenga en 
el mercado", manifiesta 
el gerente. 

Los productos, que se 
comercializan con la 
marca La 
Abuela Cán
dida, se en
cuentran en 
tiendas deli-
catessen de 
nivel medio-
alto y en esta
b l e c i m i e n t o s 
hosteleros, co
mo bares y 
restaurantes. El territorio ríos es "la consolidación 
nacional, fundamen- y conseguir mayor cuota 

talmente la zona centro, de mercado, así como se-

La Abuela Cándida. 
Conservas Huertas 

Muñoz se encuentra en 
pleno proceso de expan
sión, tanto en busca de 

n u e v o s 
mercados 
como en 
la elabo
ración de 
n u e v o s 
p r o d u c -
tos, y el 
o b j e t i v o 
de sus 
p r o p i e t a -

Huertas Muño;?: 
se encuentra 

en pleno 
proceso de 
expansión 

conservas . • 
Esta empresa cuenta 

ya con tres generaciones 
de antigüedad, dedicada 
tradicionalmente a la ela
boración de platos coci
nados artesanalmente con 
la más alta calidad, basa
dos en viejas recetas que 
se han conservado con el 
paso del tiempo. "Para su 
preparación no utilizamos 
ningún tipo de conservan
te, colorante o cualquier 
otro tipo aditivo que altere 
las características natura
les de nuestros produc
tos", señala el gerente, Jo
sé M. Huertas Muñoz. 

Los programas se han presentado en la sede de la Gimara de Toledo. 

La Cámara toledana 
impulsa la calidad y 
el medio ambiente 

Ha presentado a empresas de la provincia 
los programas MATO y Qesinnova 

C I I I M F. J . LL. N . 

Toledo 

La sede de la. Cámara de 
Comercio e Industria de 
Toledo ha acogido una jor
nada informativa sobre los 
proyectos MATO y Gesin-
nova, ambos incluidos en el 
?1^P,.^§ ^flPWÍJdación.iy 
C9rnpetit\y,i^|d, .«í?. Ja. pyme 
(PCCP), promoyicjo. por la 
Dirección General de Pro
moción y Etesarrollo Empre
sarial de la Consejería de 
Industria y Trabajo y que 
está subvencionado por la 
-̂ Unión Europea. 

La sesión ha sido organi
zada por la institución 
cameral, ya que ésta partici
pa activamente en los cita
dos proyectos, presentándo
lo ante las empresas y cola
borando con los organismos 
intermedios en la selección 
de las veinte empresas de la 
provincia de Toledo que a 
priori reúnan las condicio
nes adecuadas para la 

implantación de sistemas 
integrados de calidad ISO 
9001 y medioambientales 
ISO 1400L 

El presidente de la 
Cámara, Fernando Jerez, 
explicaba que aunque las 
empresas de la provincia 
están muy debajo de las del 
iestip-,d^ te,íRtQj¡iOjjî C>fín9l 
en pateria ,ínedip35r)j:)i,9f¡ta) 
(sólo el 2,6% posee un certi
ficado ISO 14000), todas 
ellas son susceptibles de 
participar en los programas 
incluidos en el PCCP y, por 
este motivo, "esperamos 
que la respuesta sea positiva 
al respecto", añadía. 

MATO es un proyecto de 
impulso a las empresas en 
materia de medio ambiente, 
mientras que a través de 
Gesinnova se pretende eva
luar el estado de innovación 
tecnológica y nivel de exce
lencia de las empresas en la 
gestión, según, eL modelo 
EFQM. 

RODOLFO LLOPIS « 
Cuenca 

El grupo de empresas GV, que 
figura entre las cincuenta pri
meras constructoras del 
país,ha programado para los 
próximos dnco años en Cuen
ca una inversión global de 300 
millones de euros- 50.000 mi
llones de pesetas - para la 
construcción de 2.600 vivien
das en los polígonos "Residen
cial Alameda" y 'Nuevo Par
que Sol", situados en la perife
ria de la capital conquense. 
Ambas actuadones urbanísti
cas se desarrollarán en una su
perficie de 320.000 metros cua
drados de superficie neta. 

GV invertirá 300 millones de euros en 
los próximos cinco años en Cuenca 

Según Perfecto Alvarez, 
consejero delegado del Grupo 
Inmobiliario GV, con esta pro
gramación de construcción de 
viviendas " se podrán atender' 
las necesidades reales que en 
esta materia va a tener la capi
tal conquense durante ese pe
riodo de tiempo que compren
den los años 2002 al 2008". 

En lá: actualidad el Grupo 
Inmobiliario GV, que. cuenta 
con delegaciones en Albacete, 
Alicante y Cuenca, tiene una 

plantilla de 150 trabajadores fi
jos y genera al año entre direc
tos e indirectos unos 2000 
puestos. Además de los pro
yectos de construcción de vi
viendas previstos para la du
dad Cuenca se han programa
do un total de 1.700 nuevas vi
viendas entre Alicante y Beni-
dorm con una inversión supe
rior a 1QS.270 millones de euros 
-45.000 mülones de pesetas -
que se irán construyendo du
rante el periodo comprendido 

éntrelos año 2002-08. Según el 
consqero delegado del Gmpo 
GV, Perfecto Alvarez, para lle
var a cabo esta operadón urba
nística se dispone de dosdai-
tos mil metros cuadrados ne
tos. 

El Grupo Inmobiliario GV, 
en el que están integradas las 
entidades mercantiles Promo-
dones González, Construccio
nes Villasa, Inmobiliaria Sade-
prpm, así como Cuenca Co-
municadones, S.A. Albain, 

S.A., Balsac, S.A. y Tobel, SA., 
tiene una trayectoria en el mer
cado de la construcdón que se 

remonta a cuarenta años. El 
Grupo Inmobiliario GV está 
presidido por el empresario 
castellanomanchego, Aurelio 
González Villarqo, prindpal 
promotor de viviendas y polí
gonos residenciales en la du
dad de Cuenca. 

Empresa Líder sector inmobiliario Rústico y Ocio: 
Te ofrece la mejor oferta dé autoempleo 

Mínima Inversión. Dedicación Total. Carnet de Conducir B-1. 

No necesaria Experiencia. Formación a Cargo de la empresa. 

ÍMPORTANTES SUBVENCIONES 
T • . 

TFNO. 923 25 71 69 E-MAIL: colaboradoreserusticas.com 
www. rusticas, com 
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MPRESAS E 
Ixis fuerzas empresariales 

Unión empresaiial contra el 
recurso del Palacio albaceteño 

VIERNES, 10 DE MAYO DE 2002 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

La Federación de Empresa
rios de Albacete (FEDA), la 
Organización de Profesiona
les y Autónomos (OPA) y la 
Asociación de Cuchillería y 
Afines (Aprecu) se suman al 
colectivo empresarial del 
Polígono Industrial de Cam-
poUano (ADECA) en si soli
citud al Partido Popular de 
retirar el recurso presentado 
contra el Acuerdo del Comi
té Ejecutivo del Instituto Fe
rial de Albacete, por el que 
se aprobaba el pliego de 
cláusulas administrativas y 
las condiciones técnicas pa
ra la construcción del Pala
cio de Congresos de Albace
te. 

Las fuerzas empresaria
les, políticas y sociales, a tra
vés del Instituto Ferial 
(IFAB) están caminando 
juntos desde hace cuatro 
años7-jíira hacer realidad el 
proyecto qne favorece al de
sarrollo de la ciudad y pro
vincia. Es por este motivo, 
que no consideran positivo 
judiciaüzar este proyecto 
con el riesgo de retrasos que 
conllevaría su ejecución. 

Desde OPA se entiende 
que la construcción de un 
Palacio de congresos y Ex
posiciones será altamente 
beneficioso para el desarro
llo presente y futuro de la -
ciudad de Albacete y su 
provincia, proyecto éste que 
lleva más de 4 años para dar 
sus primeros pasos, ahora 
que tlfene los parabienes de 
todas las fuerzas empresa-

Esta reivindicación la hacen conjuntamente 
FEDA, OPA y Aprecu 

El Palacio de Congresos favorecerá al desarrollo de la ciudad de Albacete 

ríales y sociales, por este 
motivo, "creemos que no se
rá positivo judicializar este 
proyecto". 

El presidente provincial 
de OPA, Avelino Escriba 
Verde, indica que "no se 
puede consentir que Albace
te quede otra vez descolga
da del progreso teniendo en 
cuenta que otras ciudades 
de la región como Toledo, 
Talavera y Guadalajara, ya 
están acometiendo proyec
tos similares, siendo un pi
lar importante para el desa
rrollo de las ciudades dispo
ner de un palacio de congre
sos. 

Por su parte, el comité 
ejecutivo de la Confedera
ción de Empresarios de Al
bacete se sumó también a la 
petición de la Asociación de 

Campollano. Con este 
acuerdo, FEDA quiere mos
trar su apoyo a la Aso
ciación impulsora del futuro 
Palacio de Congresos de Al
bacete y lamenta que un trá
mite administrativo referido 
a la redacción del proyecto 
haya dado lugar a una cris-
pación política como se está 
viviendo en estos días y a la 
judiciabzación del proceso. 

El comité ejecutivo de 
FEDA ha considerado que 
llevar a los tribunales las ac
tuaciones admirüstrativas 
no es el camino adecuado 
para obtener rentabilidad 
política, sino más bien dar 
lugar a retrasos en la ejecu
ción de los proyectos, en es
te caso, empresariales y que 
contribuyen al desarrollo de 
Albacete, y al perjuicio eco

nómico de las instituciones 
públicas. 

A juicio de FEDA, un he
cho administrativo como és
te no puede ser' fñotiVd de" 
enfrentamientos ,eritr^ gpk-
pos políticos y asociaciones 
empresariales, y menos que 
los proyectos que favorecen 
el desarrollo de Albacete 
puedan sufrir una paraliza
ción en el tiempo. 

En este sentido las tres 
asociaciones piden al PP 
que realice los controles ad
ministrativos que corno 
oposición considere oportu
nos y necesarios en cada 
momento, pero no recurrir a 
procesos judiciales que sólo 
hacen dilatar en el tiempo la 
consecución de los proyec
tos en este caso, promovidos 
por el mundo empresarial 

La Cámaia de Albacete organiza unas 
jomadas sobfe el mercado japonés 

D.G. 
Albacete 

El departamento de Comercio 
Exterior de la Cámara de 
Comercio e Industria, en cola
boración con la Dirección 
Regjorwl de Comercio, y de 
acuerdo con el programa de 
Formación del Instituto de 
Comercio Exterior (ICEX), ha 
oiganizado una jomada infor
mativa sobre Mercados Exte
riores, en este caso referente a 
Japón. 

El motivo es que éste país 
abre grandes expectativas a las 
empresas españolas, sobre 
todo en los sectores que se 
refierai a bienes de consumo 
(moda, calzado, joyería, mue
bles, etc), productos alimenti
cios (vino, aceite, jamón, que
sos, etc), productos industriales 
altamente competitivos. 

" Las características gaierales 
del mercado japonés, básica
mente están en que es un mer

cado muy air^lio, cuyo PIB es 
d segundo más importante dd 
mundo, can un potencial de 
posibles consumidores que 
sobrepasa los 120 millones de 
habitantes. 

La jomada se cdebraiá en d 
salón de actos de la Cámara d 
día 17 de mayo. En su apertura 
intervendrán, Nocente Muñoz 
Chacón, presidente de la ¡nstÍT 
tudón cameral, y Pedro Anto
nio Morgón Ramos, director 

regiorial de Comercio en Casti
lla-La Mancha. Más adelante se 
desarrollarán temas rdadcxta-
dos con "Posibilidades que 
ofrece d mercado japonés", a 
cargo de Antoitío 

CarrascosaA»isejao de la Ofi
cina Económica y Comercial de 
España en Tokio; "Exportadón 
a Japón: apoyo y consejos prác
ticos", por Sdichi Kubotera, 
asesor de exportadones a 
Japón dd ICEX. 

En este curso, organizado por Feda, participan 40 personas. 

Feda desarrolla 
un simulador en el 
sector transporte 

En colaboración con la Confederación 
Española del Transporte 

DAVID GARCÍA 

Albacete 
LaFederadón de Empresarios 
de Albacete (FEDA) en colabo-
radón con la Confederadón 
Española de Formadón dd 
Transporte y, Logística 
(CRTM-CEFTRAL), desarro
llará a lo largo de los próximos 
días un acdón formativa para 
los profesionales dd sector del 
transporte, con la novedad de 
un, simulador de conducdón 
de vehículos de transporte. 
Trust 800, un recurso pedagó
gico que por primera vez 
viene a Albacete. 

En el curso partidparán 40 
personas, con d objetivo de 
mejorar su cualificadón profe-
sioníil como profesionales dd 
transporte en vehículos pesa
dos, a través de un simulador 
de conducción en distintas 
situadones: con nieve, descen
so de puertos, cruces de peato
nes, conducdón nocturna, con 
niebla o con tráfico denso. El 
curso se desarrolla en sesiones 
diarias de ocho horas. 

Este simulador es la última 
apuesta tecnológica de la Con
federadón Española de For
madón del Transporte y la 
Logística, exclusivamente 
dedicada a su fundón de for
madón, reproduce, con detalle 
y con gran realismo, d entorno 
del conductor de vdiículos 
pesados. 

Todas las condidones de 
tráfico y meteorológicas, peli
grosas o no, pueden ser esceni
ficadas y repetidas hasta que d 
alumno cisimile los comporta
mientos adecuados. El simula
dor está concebido con la 

estrecha colaboradón de for-
madores profesionales, propo
niendo un variado programa 
de formadón basado en un 
centenar de ejerddos espetífi-
camente elaborados sobre urm 
base pedagógica. 

El formador tiene siempre 
d control sobre la formadón, 
pudiendo cualquier momento 
interrumpir los ejerddos o rec
tificar una evaluadón. Incluso 
estresado ante situaciones 
peligrosas, ni el alumno, no el 
formador, ni d vehículo o su . 
entorno corren ningún pel i^ . , , 
Son situadones virtual§s>T. 
totalmente simuladas, sins 
otro riesgo que d de volver a 

• empezar elejerddo.. 

El simulador ha sido dise
ñado con la tecnología más 
avanzada, con objetivo de 
reproducir el entorno de con
ducdón con un realismo ini
gualable hoy en día. 

Las instaladones del simu
lador sobre un seminemolque 
permite su traslado a diferen
tes lugares. Así, en el caso de 
Albacete, FEDA ha contado 
con la colaboradón de Gui-
puzcoana. Euro Express, en 
cuyas naves el Pob'gono Cam
pollano estará instalado. 

Este método pedagógico 
que procede de Franda ha 
sido probado en diferentes 
dudadanos de la geograh'a 
nacional con excelentes 
resultados en la formación de 
los profesionales del trans
porte que encuentran en el 
simulador un medio para 
resolver las situaciones más 
diíídles sin tener el peligro 
enfrente. 
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Un nutrido grupo de empr̂  Cuenca 

Iiranzo Martín disertó en el 
Foro de Faec sobre Europa 

Respecto a la econorrúa conquense pronosticó un significativo 
crecimiento demográfico con la ejecución de nuevas infraestructuras 

La Federación de 
Asociaciones de 

Empresarios 
Conquenses 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La FAEC (Federación de 
Asociaciones de Empre
sarios Conquenses) con
tinuará potenciando las 
actividades formativas 
para todo el colectivo a 
través del ciclo de confe
rencias que programa el 
Foro Empresarial, ya 
que de esta forma se fa
cilita el co
nocimiento 
de realida
des y situa
ciones que 
son muy 
impoprtan-
tes para 
p r o y e c t a r 
las estrate
gias de las 
e m p r e s a s ,̂ ,, . , 
enqn rhundo tal globali-
zado como es el actual. 
Así lo dijo el presidente 
de la patronal conquen
se, Abraham Sarrión, al 
presentar la interven
ción esta semana del di
rector general del Insti-
tutéi-'de Estudios Econó-
míete/ii 'Juan 
E:'"'-' Iranzo 
Martín, des
tacado profe
sional de la 
economía en 
España e in
vestigador de refirió a la necesidad 
prtítijo curri- '• de competir con 
culum, que ~ '̂ "'~" 
disertó sobre 
los riesgo y 

Juan E. Iranzo entre Abraham Sarrión y el alcalde de Cuenca. 

rales importantes,etc. ". 
Debido a tales circuns
tancias la Unión Euro
pea debe plantearse su 
futuro replanteando sus 
políticas de todo tipo, 
principalmente aumen
tando su crecimiento pa
ra poder competir con 
Estados Unidos, añadió 
el orador desde su tribu
na. 

Com
petir con 
los Esta
dos Uni
dos com-
p o r t a 
afrontar 
reformas 

continuará realizando estructu-
1 . 1 I £ • rales que 

el cicU) de comerenaas , /*. 
* afectan-

^, ,, . , . . - . 1.^1) . i j a n 4JTai-tJ' 

mercado de Uienes-y^r»... 
vicios, a las relaciones 
laborales, a la tributa
ción directa , así como a 
la investigación y el de
sarrollo, apunto el señor 
Iranzo Martín. 

La intervención del 
conferenciante en el Fo

ro Em-

El director del 
Instituto de Estudios 

Económicos se 

EEUU 

peligros que se le aveci
nan al continente euro
peo con la incorporación 
de diez Estados miem
bros más. 

En opinión del profe
sor Iranzo Martín "Eu
ropa en estos momentos 
se enfrenta a retos tras
cendentales, como son la 
globalización, la intro
ducción dé un verdade
ro mercado único como 
consecuencia • de la 
entrdada en vigor del 
euro, el envejecirriiento 
de la población o la pro
pia ampliación de países 
con diferencias estructu-

p r e s a -
rial FA
EC que 
se cele
bra en 
el hotel 
" N H 
Ciudad 
d e 
C u e n 
ca" fue 

seguida por un nutrido 
número de empresarios 
que advirtieron luego en 
el coloquio que se trata
ba de un destacado co
nocedor de los nuevos 
horizontes de la econo
mía en Europa, de tal 
forma que incluso pro
nosticó en el caso de la 
provincia de Cuenca un 
significativo crecimiento 
demográfico en los pró
ximos años con la ejecu
ción de las obras de las 
infraestructuras previs
tas como la Autovía de 
Castilla-La Mancha" y el 
AVE Madrid-Levante. 

!i£S¡g^^«^ÜEg^^^i5^S^ 

f^M^t^7^W'^S*^i'//^M/^^^^M>/J^^^^m^^M/^^^^^. 

V MllESm INTEISECTORia 

•v^. V 

Í7 A ÍO nw MAYO 

•^^^^^^^MMr..: 

'^iÁ^¡s^^^m»^M^^^^&m¡ 

^ ^ ^ o i n n o v a 
Oiganiza Colabora 

HEMUMMD ZZm 
fí^Jf^Ji^. Fundadány^rtímom 

EXCMO.MrunTAHIEnTO 
DBTOMBIWSO 
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Esta feria, de carácter interseĉ ^̂ ^̂  

Agroinnova se convierte por quinto año 
consecutivo en escaparate empresarial 

Debido al elevado número de demandas, se ha instalado una carpa de 
400 metros cuadrados que se sumará al Pabellón San José 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

La localidad ciudadrealeña de 
TomeUoso acogerá, del 17 al 
19 de este mes y por quinto 
año consecutivo, la Muestra 
Intersectorial Agroinnova. En 
esta edición la Hermandad 
San Isidro, entidad organiza
dora, mantiene el reto de 
"abrir las puertas" a empresas 
procedentes de toda la Comu
nidad Autónonna en su afán 
por trasladarles el carácter 
hospitalario de TomeUoso y 
por convertir 
este municipio 
en el escaparate 
del mundo em
presarial, para 
promocionar 
las empresas y 
potenciar las re
laciones comer
ciales en Casti
lla-La Mancha. 

Para ello 
cuenta con la colaboración del 
Ayuntamiento de TomeUoso, 
principal patrocirudor de 
Agroinnova, que aporta', ade
más de la irüraestructura y el 
apoyo logístico y administrati
vo necesario para la consecu
ción de la Feria, más de 36.000 
euros (seis miUones de pese
tas). Asimismo, un año más la 
organización, que preside Je
sús Moreno, ha recibido el res
paldo de numerosos colecti
vos y asociaciones que estarán 
presentes, bien con stand pro
pio o bien mediante la organi
zación de actividades parale
las. 

La intención no es otra que 
consoUdar Agroinnova defini

tivamente como cita obHgada 
del calendario ferial de Casti-
Ua-La Mancha, así como favo
recer la neaUzación de contac
tos comerciales entre exposito
res y visitantes. 

Ya el año pasado se supe
raron todas las previsiones 
tanto en número de empresas 
participantes y colaboradoras, 
casi cien, como en afluencia de 

púbÜco e in
tercambio co
mercial Una 
cita que el 
propio conse
jero de Agri
cultura y Me
dio Ambien
te, Alejandro 
Alonso, ya 
calificaba de 
ílírillantejea!-,., 

Udad para 'fi»neUo60 y su co-

senas pasaron por el recinto 
ferial y el PabeUón San José de 
TomeUoso, que este año abrirá 
sus puertas a las doce de la 
mañana del 17 de mayo. 

Para esta edición y debido 
al elevado número de deman
das que, año a año, va reci
biendo la organización, se ha 
puesto a disposición de los ex
positores una carpa de 400 m2 
que se sumará al ofertado al 
aire Ubre en el recinto ferial y 
al espacio cubierto del Pabe
Uón de San José. 

Las empresas que deseen 
participar en esta Feria tienen 
de plazo hasta el 12 de mayo y 

Se ha anunciado 
la creación de una 

Fundación 
con el 

mismo nombre de 
la muestra La presentación oficial de la feria ha tenido lugar en pasados días. 

^Jjgien que desembolsar un ca-
non de inscnpaon de 60 euros 
por m t̂ro. smdf^do, -^4^., 
más, existen diferentes precios 
dependiendo de la ubicación 
del stand. Para los puestos si
tuados en el Recinto Ferial, el 
precio estipulado es de 3 euros 
por metro cuadrado. Si la 
compafiía participante quiere 
ubicar su stand en la carpa del 
Recinto Ferial, deberá abonar 
6 euros por metro cuadrado, 
mientras que si se pretende 
utUizar el PabeUón San José 
para mostrar sus productos y 
servicios, el precio será de 9 
euros por metro cuadrado. En 
total, la organización recauda
rá, de las aportaciones de los 
expositores con cánones de 

entrada y precios por metro 
cóaÉIíadtr'wKW^18.Q0GueuiQS„ 
(tres millones de pesetas). 

En la presentación onaal 
de esta muestra intersectorial 
estuvieron presentes, además 
del hermano rtwyor de la her
mandad de San Isidro, Fran
cisco Moreno, el alcalde de 
TomeUoso, Carlos Cotillas, y 
los concejales de Agricultura 
y Promoción Económica; Eu
genio Ruiz y Francisco Díaz, 
respectivamente. Nadie dudó 
en señalar que "el verdadero 
protagonismo de esta mues
tra intersectorial de TomeUo
so recae en los empresarios 
que exponen su actividad e 
innovación industrial en 
Agroinnova". Moreno quiso 

recalcar que esta es "una feria 
que no nace desde las institu
ciones con un presupuesto 
determinado, sino desde el 
tejido social de TomeUoso, 
con la ilusión de estar desa-
rroUando un trabajo benefi
cioso para nuestra región". 
Además, anunció la creación 
de la "Fundación Agroinno
va" que impulsará, no sólo 
esta encuentro anual con el 
mundo empresarial de Casti
lla La Mancha, del que se so-
Ucitará su inclusión en el pa
norama ferial de la Comuni
dad Autónoma. También pre
tende Uevar a cabo numero
sas actividades encaminadas 
a jx)tenciar la economía de 
TomeUoso y su comarca. 

Una decena de 
empresas y tres 
Denominaciones 

de Origen, en 
Estocolmo 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

Una decena de empresas y 
consejos reguladores de Cas
tilla-La Mancha han partici
pado en una misión comer
cial que tiene como objetivos 
presentar y ofrecer una 
degustación de productos de 
la región en Estocolmo (Sue-
cia), que ha sido organizada 
por la Cámara de Comercio • 
de Ciudad Real en colabora
ción con la Junta. 

Esta presentación que se 
celebró este martes y el miér
coles fue inaugurada por la 
embajadora de España en 
Suecia, Cristina Barrios y 
Almanzor, quien estará 
acompañada de la consejera ' 
Económica y Comercial de 
España en Suecia, Eva Pove-
dano. 

Al acto asistieron más de 
80 importadores, distribui
dores, hosteleros, comercian
tes y periodistas especiaUza-
dos. Tras la presentación del 
martes; la jomaaa"dél miér^' • 
coles se dedicó al manteni
miento de contactos bilatera
les que permitan avanzar en 
el establecimiento de futuras 
operaciones comerciales. 
En la misión partíparon 
empresas de Ciudad Real,:. 
Toledo, Albacete y Cuóieayii 
además de los consejos uegü^ i: 
ladores de la berenjena de 
Almagro, el vino de Valde
peñas y el aceite Montes de 
Toledo. Castilla-La Mancha 
exporta a Suecia legumbres, 
productos lácteos, productos 
cárnicos, de confitería y aza
frán, entre otros. 

La Junta colaborará con 
proyectos de AJE 

REDACCIÓN 

Ciudad Real 

El presidente regional, José 
Bono, recibió el 3 de mayo 
a la directiva de la Aso
ciación de Jóvenes Empre
sarios (AJE) de Castilla-La 
Mancha. Tras este encuen
tro el presidente de AJE, 
Juan Pablo Marciel, mostró 
su total apoyo al Decreto 
de ayudas por la baja labo
ral de los autónomos. 

Además, también se re
firió a que los dos principa
les objetivos de la aso
ciación que preside son: in
centivar las nuevas voca
ciones empresariales y dar 
servicio a sus asociados, en 
lo que la Junta de Comuni
dades va a seguir colabo
rando a través de la confi
nanciación de proyectos. 

El objeto de esta reu
nión fue presentarle a el 
presidente regional una 

asociación "totalmente 
consolidada y con estruc
tura en las cinco provincias 
de la región", en palabras 
de Marciel. 

Por otro lado, el presi
dente de Aje también ma
nifestó el respaldo de los 
jóvenes empresarios de la 
región al proyecto Nerpio, 
puesto que constituye una 
iniciativa "muy interesan
te" en el avance de las nue
vas tecnologías. 

El presidente regional y la consejera de Industria con la directiva de AJE. 
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Será gestionado por Ĥ^ 

Hotel Cabañeros abrirá en otoño tras 
una inversión de casi 1,8 millones de 6̂  

F. J . LLANA NETO 

Horcajo de los Montes (C Real) 

Hotel Cabañeros, ubica
do en la localidad ciuda-
drealeña de Horcajo de 
los Montes, va a abrir 
sus puertas en el próxi
mo otoño tras haber su
frido una completa re
modelación de sus anti
guas instalaciones, de 
las que sólo conservará 
su estructura. Según ex-
pliea; el alcalde del mu
nicipio, Alfredo Enrique 
Prado, desde que se 
abrió en 1990 este esta
blecimiento no ha obte
nido la rentabilidad de
seada, debido a la mala 
gestión llevada a cabo 
poiijQSidPSiíHiopíetaTios "-
queiiha it&nití<í'a>ilo' largor-
de este periodo. "Con 
esta nueva etapa que 
ahora afrontamos -conti
núa- queremos contri
buir al desarrollo inte
gral de Horcajo, ofre
ciendo una infraestruc-
tujrarturística y empresa-
rial;;(que • e n nada tiene 
que envidiar a la de mu
chos municipios de la 
zona". 

Esta nueva andadura 
de Hotel Cabañeros ha 
sido posible gracias a la 
iniciativa de u n grupo 

Se ha elevado la categoría a cuatro estrellas y en él 
trabajarán alrededor de dieciocho personas 

de empresarios de fuera 
de Castilla-La Mancha 
que invertirán cerca de 
1,8 millones de euros en 
su construcción y puesta 
en funcionamiento. 

La empresa Horca tur 
será la encargada de ges
tionar este estableci
miento, que ha subido 
su categoría hasta las 
cuatro estrellas, y que 
estará dotado de las in
fraestructuras necesarias 
para satisfacer las de
mandas de un cliente de 
tipo medio-alto. Así, por 
ejemplo, contará, íQrij 
una. sala de convenció--
nfes, fuña piscina, jardín,' 
e t c . , además de capaci
dad para cerca de un 
centenar de camas. 

El hotel se levanta so
bre tres plantas y junto a 
él hay un solar también 
adquir ido por Horcatur 
para acometer futuras 
ampliaciones si las con
diciones del mercado lo 
requieren. 

Alfredo Enrique Pra
do destaca el "orgullo" 
que supone para la co
marca de Cabañeros 
contar con un hotel de 

,SV# -zw: 
áiM'V' *,:,' fmm£^m:a 

i*» TP»»" 
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Hotel Cabañeros estará situado en la localidad ciudadrealeña de Horcajo de los Montes. 

estas características y, 
por este motivo, el Con
sistorio va a poner a dis
posición de los promoto
res cuántas infraestruc
turas municipales nece
siten para el desarrollo 
de su actividad, tales co
mo el pabellón cubierto 
(cuya construcción ha 
supuesto una inversión 
aproximada de 841.000 
euros) o las pistas de te
nis. 

No obstante, esta no es 
la única oferta turíshca de 
este municipio ciudarea-
leño, ya que también hay 
un camping, tres casas ru
rales y, sobre todo, la ri
queza del Parque Natural 
de Cabañeros, que cada 
vez está atrayendo a más 
turistas. 

Para aumentar el tejido 
empresarial de la locali
dad, el Ayuntamiento 
ofrece importantes bene

ficios fiscales a aquellas 
empresas que decidan 
asentarse en Horcajo de 
los Montes, entre los que 
destacan la exención de 
pagar impuestos por un 
periodo de dos años. 

En Hotel Cabañeros tra
bajarán alrededor de die
ciocho personas, casi todas 
de la zona, a las que se les 
impartirán cursos de for
mación sobre la actividad 
laboral que desarrollarán. 

Visees 
Carrefour 
abrirá una 
agencia en 
Albacete 

REDACCIÓW 

Albacete 

Viajes Carrefour, pertene
ciente a la cadena de hiper-
mercados del mismo nom
bre, tiene previsto contar 
con cuarenta y cinco agen
cias a mediados del pre
sente mes de mayo por to
do el territorio nacional. 
Según informaron fuentes 
de la compañía una de es
tas tiendas estará situada 
en Albacete. 

En los cinco primeros 
meses de año. Viajes Ca
rrefour ha inaugurado 25 
agencias y en la actualidad 
está presente en quince 
provincias españolas, en
tre las que se encuentran 
a'LMLé)jag,,qy .̂;CTPPA?í) ,^m.n 

número de operaciones, 
como Madrid, Barcelona, 
Valencia, Bilbao, Málaga y 
Sevilla. 

Las próximas aperturas 
se realizarán en Granada, 
Augusta (Zaragoza), Ali
cante, Albacete, Huelva, 
Salamanca, Tenerife y 
otras dos ciudades aún sin 
definir. 

Viajes Carrefour cele
brará a lo largo de mayo su 
primer año de actividad en 
España y hasta el momen
to ha gestionado la solici
tud de 50.000.pas^jeipSr ( 

REDACCIÓN/A.I .M. 

Toledo 

El número de viajeros que 
ocuparon un apartamento 
turístico en Castilla-La 
Mancha durante el pasado 
mes de marzo fue de 1.102, 
según la última encuesta 
sobre ocupación en este ti
po de alojamientos realiza
da por el Instituto Na
cional de Estadística. 

En comparación con el 
año anterior se observa un 
incremento de un 185%, ya 
que en marzo de 2001 se 
estimó en 386 las personas 
que utilizaron los aparta
mentos para alojarse. Inde-

El INE recoge un aumento del número 
de apartamentos turísticos del 90% 

£ n la estadística referida al mes de marzo se estiman en 78 los 
estMecimierUos de estas características por 41 un año antes 

pendientemente de que 
haya podido haber una 
mayor afluencia de visi
tantes en el mes de marzo, 
dado que las vacaciones de 
Semana Santa han coinci
dido en ese mes, se consta
ta que en el la propia esta
dística se han estimado ca
si el doble de apartamen

tos que un año atrás. Así, si 
en 2001 las plazas estima
das en Castilla-La Mancha 
eran de 199 y los aparta
mentos de 41, en la última 
estadística se fijan en 377 
las plazas y en 78 los apar
tamentos. Por tanto, el in
cremento de éstos últimos 
se cifra en esta encuesta en 

37 más, un 90% y en cuan
to a las plazas también en 
tomo al 90%. 

En el mes de marzo de 
2002 se han estimado en 
2.522 el número de pernoc
taciones en apartamentos 
turísticos, de las que tan 
sólo 48 fueron de residen
tes extranjeros. La estancia 

media fue de 2,28 días, por 
9,11 de media nacional. 

El grado de ocupación 
por plazas se fija en 21,37% 
y por apartamento en 
27,33% mientras que a ni
vel nacional este último 
porcentaje se eleva hasta el 
74,04%. 

A pesar del aumento de 

apartamentos turísticos es
timados de un año a otro 
en Castilla-La Mancha no 
lo ha hecho en la misma 
medida el número de em
pleados, ya que se ha pasa
do de 29 a 36, siempre se
gún la estadística que ela
bora el INE. 

Los madrileños, valen
cianos y los propios caste-
llano-manchegos son los 
que más utilizaron en el 
mes de marzo los aparta
mentos turísticos de la re
gión. De Madrid, concreta
mente, procedían el 
47,77%de los visitantes re
gistrados. 
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I ^ nuevas instalaciones se ̂  

El irecinto feíial '̂La Hípica" 
irecibe 1,4 miUones de euiros 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 
La ciudad de Cuenca dispone 
desde esta semana de un 
nuevo recurso para el fomen
to de actividades relacionadas 
con el turismo y la empresa, 
una vez que han concluido las 
obras de acondicionamiento y 
ampliación del recinto ferial 
"La Hípica" en las que ha 
invertido más de 14 millones 
de euros, unos 240 millones 
de pesetas, la corporación 
provincial conquense. 

El nuevo recinto ferial de 
"La Hípica" ha abierto este 
viernes sus nuevas instalacio
nes coincidiendo con la inau
guración de la décimo prime
ra Feria del Automóvil que 
organiza el Patronato de Pro
moción Económica y Turismo 
de la Diputación de Cuenca y 
en la que participan 19 empre
sas concesionarias de vehícu
los, con un total de 25 marcas 
diferentes de coches.. , 

La celebración de esta feria 
ha estado mterrumpida 
durante dos años de acuerdo 
con los empresarios del sector 
en la provirxia de Cuenca y a 
la espera de que finalizaran 
las obras de ampliación del 
recinto ferial. 

El nuevo recinto cuenta 
con nuevos servicios como 
una oficina a de recepción e 
información para el visitante 
en el vestíbulo principal, ade
más dispone de un salón de 
actos con capacidad para tres
cientas personas, oficinas 
administrativas, una cafetería 
y aseos para señoras y caba
lleros. Asimismo cuenta con 

La Diputación de Cuenca ha realizado esta 
aportaciónf junto con la Consejería de Industria 

En el recinto ferial "La Hípica" se celebran importantes ferias comerriales. 

aire acondicionado en los tres 
pabellones. 

En este recinto ferial se 
celebran las tradicionales 
ferias comerciales que progra
ma el Patronato de Promo
ción Económica, tales como la 
de Cooperativas del Campo, 
la de Artesanía y Naturama. 
La décimo primera del Auto
móvil ocupa la totalidad del 
espacio de que dispone el 
recinto de La Hípica con sus 
tres pabellones cubiertos que 
suman 2.100 metros cuadra
dos más las terrazas exterio
res, con una superficie de 
2.300 metros cuadrados, en 
total 4.400 metros cuadrados 
de exposición. 

El presupuesto de la XI 
Feria Provincial del Auto
móvil asciende a 24.040 
euros, unos cuatro millones 
de pesetas, de los cuales el 
50 por ciento lo aportan los 
propios expositores. La 
superficie media que ocupa 
cada expositor se sitúa en 
los 50 metros cuadrados en 
los pabellones cubiertos. 

El recinto ferial de "La 
Hípica" ofrece múltiples 
posibilidades para la orga-

•nización y montaje de 
muestras, exposiciones y 
ferias de tamaño medio 
relacionadas con sectores 
atractivos y estratégicos en 
el mundo del consumo 

un recinto deestas caíá'cte-1 
rísBiKJBWiM Iftiluiwi miiesen- < 
ta además un reclamo para 
el turismo de empresas que 
después de conocer el esca
parate que se ofrece quiere 
disfrutar de las bellezas 
naturales y únicas que 
reúne la ciudad de Cuenca 
y sus alrededores. 

La Diputación de Cuen
ca que ha destinado 1'4 
millones de euros a la ejecu
ción de la obra ha contado 
con una ayuda de 66.000 
euros por parte de la Conse
jería de Industria y Trabajo 
de la Junta de Comunida
des. 

En la imagen, un momento de la finnadel convenio. 

Convenio entre los 
hosteleros de 

Cuenca y la UCLM 
Los alumnos de Bellas Artes 

realizarán prácticas de Diseño ÍÍI 
REDACCrÓN 

Cuenca 

El vicerrector de Extensión Uni
versitaria del campus de Cuen
ca, José Ignacio Albentosa, y la 
presidenta de la Agrupación 
Provincial de Hostelería y Turis
mo, Jennifer Morter, han suscri
to un convenio de colaboración, 
gracias al cual alumnos d^ Ja¡,v,i 
Facultad de Bellas Artes realiza
rán, a través de un concurso, las 
prácticas correspondientes a la 
asignatura de Diseño III encami
nadas a elaborar y diseñar una 
revista de difusión de la citada 
Agrupación que deberá estar 
temiinada antes del próximo 30 
de mayo. 

Albentosa recordó que la 
UCLM es consciente de que 
tiene que colaborar en el desa
rrollo social y económico de 
Cuenca, por lo que este año van 
a volver a celebrar los cursos de 
verano en el Casco Antiguo de 
la capital conquense con el obje

tivo de reactivar la parte Idstóri-; 
ca declarada por la Unescp_ 
Patrimonio de la Humanidad. 

En este sentido, el vicerrector 
de Extensión Universitaria ade
lantó la posibilidad de que la 
Agrupación Provincial de Hos
telería colabore con la Universi
dad regional en la organización 
4 ^ .grograma "f;ultura,^de^ 
estío", que se desarrollará, preci
samente, en la parte antigua una 
vez que finalicen los cursos. 

Por su parte, Jennifer Morter 
resaltó que la Agrupación de 
Hostelería va a premiar al gana
dor del concursos con una dota
ción económica consistente en 
600 euros con el fin de incentivad 
a los alumnos. Ademas, indico 
en referencia a la UCLM que 
"todos los sectores somos cons
cientes de que tenemos una 
fuente muy importante de 
ayuda, tanto en el aspecto técni
co-científico como en el artístico 
que debemos aprovechar". 

Proérama para conocer mejor la 
provincia de Guadalajara 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

El presidente de la Diputa
ción Provincial de Guada
lajara, Jesús Alique, ha 
anunciado la puesta en 
marcha de un novedoso 
programa que bajo el lema 
"Conoce tu provincia" y 
dirigió fundamentabnente 
a asociaciones de mayores, 
de vecinos y de mujeres, 
pretende dar a conocer la 

provincia a todos los gua
dalajareños porque "son 
muchos los ciudadanos de 
Guadalajara que descono
cen por completo otras ' 
comarcas de la provincia 
distintas a las que ellos 
viven". 

Con el fin de poner en 
marcha esta irúciativa, el 
Gobierno provincial ha 
aprobado una dotación en 
el presupuesto del año 

2002 de 18.030,36 euros. Se 
trata de una experiencia 
novedosa que según reco
nocía el presidente de la 
Diputación ante los 
medios, se repetirá si se 
verifica su éxito. 

En tan sólo unos días, 
desde que se diera a cono
cer el programa, la Corpo
ración ha recibido nume
rosas llamadas para infor
marse de esta particular 

iniciativa que va a permitir 
a todos los ciudadanos que 
lo deseen convertirse en 
"embajadores y promoto
res turísticos de la provin
cia". 

El programa se desarro
llará en dos fases, entre los 
meses mayo y junio y 
entre septiembre y octu
bre, y se realizarán por el 
Alto Tajo y el Hayedo de la 
Tejera Negra. 

Visitas al Hayedo 
de la Tejera Negra 

J.M.M. 
Guadalajara 

Con la intención de acer
car las nociones de la 
educación ambiental, no 
sólo a los centros educati
vos, sino a todos los ciu
dadanos interesados en 
el medio natural, la Dele
gación de Agricultura y 
Medio Ambiente ha 
puesto en marcha unas 
visitas guiadas gratuitas 

al Parque Natural del 
Hayedo de la Tejera 
Negra, que se desarrolla
rán los días 11, 12, 
19,25,16 y 31 de mayo y 
el 2 de junio. 

Los monitores acom
pañarán a los visitantes 
caminando por uno de 
los itinerarios del Parque 
Natural , explicándoles 
las peculiaridades y valo
res naturales de la zona. 
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Las agencias y sociedades de valores 
muestran poco interés en la región 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La fiebre inversora en Bol
sa entre los clientes parti
culares que se ha vivido en 
los últimos años como 
consecuencia^ sobren tojdo, 
de las Ofe?rta& Públicas de 
Venta (OPV) de empresas 
públicas, ha aumentado el 
protagonismo de las socie
dades y agencias de valo
res que, en este contexto, 
han intentando sacar el 
máximo provecho buscan-
do atraer el mayor numero 
p)osible de capitales a tra
vés de renta
bilidades y 
c o n d i c i o n e s 
mayores in-

Dehs 113 entidades de este tipo remiradas en la CNMVsóh Aguíkir y 
de la Fuente y Morgan Simúey tienen sucursales en CastiHa-La Mancha 

Esta tendencia es más 
acusada entre los "nuevos 
inversores en Bolsa" sur
gidos a l amparo de las 
privatizaciones y, espe
cialmente en los castella-
no-manchegos, que tradi-
cionalmente han sido más 
ahorradores que el resto 
de españoles. 

En este contexto, Casti
lla-La Mancha no parece 
tener un gran atractivo 
para las sociedades y 

a g e n c i a s 
de valo
res que 
operan en Estas entidades de 

ciuso que las inversión prefieren España, 
del mercado e^^rid^^ 6̂ ., 

y traivés"de la en ese _' mo-
rñénío." " "Des-" 
graciadamen
te, los últimos 
casos destapa
dos de co
rrupción (Inversis, Gescar-
tera-...) han generado unas 
dudas en los inversores. 

fórmula del 
representante 

n'j ' jJnyi^, -, , • , 
han traído como conque. ...,_ 

lBvrinsD0iyti'i:i ;• ,.:, . 
spcuenaa una mayor habi
lidad y confianza de estos 
ante las sociedades y agen
cias respaldadas por algu
na entidad financiera, ya 
sean bancos, cajas de aho
rros o cooperativas de cré
dito.;, , • ' 

. vAy:/<i:c¡.,-'.:r¡i'j,: •• • • •! 

ya que 
^ " " ü ' « T c " á ' - ' 

m e n t e 
dos de és
tas tienen 
d e l e g a 
ciones en 

esta región. Se trata de la 
agencia Aguilar y de la 
Fuente, que tiene abierta 
sucursal en Toledo capi
tal, y la sociedad de valo
res Morgan Stanley, con 
presencia también en la 
capital regional y en Alba
cete. 

Hasta hace unos meses 
esta oferta se completaba 
con la oficina de Benito y 

fi]<^? 

IÍÉ;i:si$Í|iÍ|ISl|5 !i*>o*rf «*í 
Cada vez más gente se interesa por el mundo de la Bolsa. 

Monjardín en la Ciudad 
Imperial, que finalmente 
cerró. 

No obstante, hay que 
mencionar que la expan
sión a través de sucursa
les no es una fórmula 
muy utilizada por estas 
entidades de inversión, ya 
que eri todo el territorio 
nacional hay repartidas 
112 delegaciones de 29 
agencias de valores y bol
sa registradas en la Comi
sión Nacional del Merca

do de Valores, cuando el 
número total de éstas últi
mas asciende a 113. 

Y es que las agencias y 
sociedades prefieren la fi
gura del representante 
para ofrecer sus servicios 
a un mayor número de 
clientes, compartiendo el 
riesgo empresarial con el 
socio o socios que deciden 
aportar una determinada 
cantidad económica para 
ejercer esta actividad de 
inversión utilizando la 

marca original. Así, por 
ejemplo, ocurre con In-
vercapital Mancha, que 
actúa como representante 
en Albacete de Beta Capi
tal, o Renta 4 Toledo, que 
hace la misma función pa
ra Renta 4 S.V.B. en la 
Ciudad Imperial. 

Morgan Stanley es la 
sociedad de valores con 
mayor número de sucur
sales abiertas, 46, de las 
qlie dos están ubicadas en 
Portugal. 

LaCNMV 
publica una 

guía sobre los 
chirínguitos 
financieros 

R E D A C C I Ó N 

C-LM 

La Comisión Nacional del 
Mercado de Valores 
(CNMV) ha hecho pública 
una nueva guía infomñiáti^"' 
va destinada a los inverso
res "Qué debe saber sobre 
los chiringuitos financie
ros" es el título de la cuar
ta publicación divulgativa 
de la CNMV. 

En esta guía la Comi
sión indica cómo se pue
den identificar estas socie
dades no registradas, se
ñalando que sus técnicas 
para captar clientes, y 
orienta a los inversores so
bre cómo actuar si se en
cuentran anteufia de estas-n 
sociedades,... .̂  ..^,_^-..JI.JÍII, 

,Las anteriores guías in- , 
formatívas de la CNMV 
están dedicadas al "euro y 
los mercados de valores", 
a los "fondos de inversión 
y la inversión colectiva" y 
a las "empresas de servi
cios de inversión". 

Para facilitar su distri
bución, se ha puesto a dis
posición de los inversores 
un teléfono (902 14 92 00) 
en el que se puede solicitar 
el envío de las guías de 
manera gratuita. Estas pu
blicaciones son también 
accesibles a través de la 
página wetj dé la i. 

R E D A C C I Ó N 

C-LM 

Avanzar en desarrollo y en la 
prestación de servidos básicos a 
los ciudadanos en condiciones 
de igualdad con el resto de re
giones europeas constituye la 
base sobre la que se asienta el 
Anteproyecto de Ley de Crédito 
Extraordinario, por importe de 
100.600.000 euros (más de 16.700 
millones de pesetas), que ayer 
aprobó el Consejo de Gobierno 
de Castilla-La Mancha. 

Así lo indicó hoy la consejera 
de Economía y Hacienda, María 
Luisa Araújo, quien compareció 
en rueda de prensa en Toledo, 
junto con el consejero Portavoz, 

^̂ nrobado el Anteproyecto de Crédito 
Esbraordinarío de 100 millones de euros 

Se destinarán a la prestación de servicios básicos a los -
ciudadanos, como la educación, sanidad y las comunicaciones 

Emiliano Garda-Page, para in-
forrriar de los acuerdos adop 
tados por el Ejecutivo regional 
en su reunión del martes 7 de 
mayo. 

Según explicó Araújo, este 
crédito extraordinario, destina
do a la financiación de proyectos 
estratégicos para la región, surge' 
impulsado por nuestra incorpo
ración a la Unión Económica y 

Monetaria, "que ríos obliga más 
que nunca a avanzar en conver
gencia" con el resto de países pa
ra llegar a ser una de las regiones 
más avanzadas de Europa. 

Así, estos créditos se destina
rán a financiar aspectos funda
mentales para el desarrollo de la 
región como la educación, los 
servidos sanitarios y losiociales, 
las infraestructuras de comuni

caciones y telecomünicadones y 
la piomodón de determinados 
sectores productivos. " 

En concreto, se invertirán 45 
niillones de euros erf educación, 
con el fin de antidpar la cons-
trucdón de los centros de ense
ñanza secundaria induidos eff la-
Red de Centros aprobada por las 
Cortes de Castilla-La Mancha. • 

Además, sé destinarán 18 

millones de euros para la finan
ciación de inversiones en mate
ria de sanidatt'qüe gestionará el 
SÉSCAM: . 

En tercer lugar, Araújo des
tacó que se va a acometer uii 
Plan Especial de Desarrollo de 
Infraestructuras Sociales con 
una financiación de 11 millones 
de euros, cop el objetivo de 
avanzar en unos servicios soda-

les de calidad en igualdad de 
oondidones'que el resto de du-
dadanos de Europa. 

Para la consejera, este crédito 
extraordinario hace crecer los 
Presupuestos de la Junta de Co
munidades para 2002, con el ob
jetivo de financiar ciertos pro
yectos estratégicos para Casti
lla-La Mancha que no püdie-

.̂ ron figurar en dichos Presu
puestos, pliéstQ qué lá región 
no contaba con las compe
tencias (sanidad) o no tenía 
aprobadas las leyes o planes 
en que se apoyan (Defensor 
del Pueblo, IV Centenario 
del Quijote, Plan de Secun
daria, etc). 
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BBVA pone a disposición de las 
pymes 90 millones de euros 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La Confederación Regional 
de Empresarios de Castilla-
La Mancha (Cecam) ha re
novado el convenio de fi
nanciación que desde el año 
1996 viene suscribiendo con 
el achial BBVA, y que debe
rá ser ratificado en los próxi
mos meses por cada una de 
las cinco organizaciones 
empresariales provinciales 
de la región. 

Se trata del primer conve
nio suscrito en euros y aun
que el periodo de vigencia es 
hasta el próximo 31 de di
ciembre, se prorrogará con 
casi toda seguridad al igual 
que ha ocurrido en años an
teriores, según matizaba el 
presidente de Cecam, Jesús 
Barcenas, durante la firma 
del acuerdo con el director 
territorial de la entidad, José 
Antonio Blanco. 

C.iílEI.>-l-<i Mniiciía 

El convenio se fimió en la sede de Cecam, en Toledo. 

Esta flexibilidad tam
bién se aplica a la línea de 
financiación que el banco 
pone a disposición de las 
pymes castellano-manche-
gas, y que se ha establecido 
en noventa millones de eu
ros, "aunque si la demanda 
de los empresarios es ma
yor no dudaremos en am

pliarlo", señalaba Blanco, 
quien explicaba que ade
más de mejorar las condi
ciones de convenios ante
riores se habían introduci
do modalidades nuevas de 
financiación a corto, medio 
y largo plazo, tales como el 
renting, el confirming o el 
comercio exterior, con el 

objetivo último de "mejorar 
la productividad y la inter-
nacionalización de las py
mes castellano-manche-
gas", añadía. 

Esta pretensión de que 
las empresas sean cada vez 
más competitivas también 
es compartida por Barce
nas, quien señalaba que en 
estos momentos las empre
sas castellano-manchegas 
se encuentran por debajo 
de la media europea en este 
apartado. 

Financiación de circu
lante y operaciones de lea-
sing han sido las líneas que 
más han solicitado las py
mes castellano-manchegas 
en los convenios de años 
anteriores firmados entre 
Cecam y BBVA, aunque úl
timamente está adquirien
do una mayor importancia 
el renting, sobre todo en au-
tomoción y maquinaria. 

Cí^Sí de Guadak^ara 
niega haber cometido 

inregtdaridades 
J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

El pasado martes, 7 de ma
yo, el diario "El País" pu
blicaba una información 
que decía que el Banco de 
España había descubierto 
"graves irregularidades" 
en la inspección realizada 
en la entidad entre sep
tiembre y diciembre de 
2001, extremo éste que ha 
sido desmentido por Caja 
de Guadalajara, atribuyen
do los hechos a una cam
paña mediática que según 
dejo entrever el presidente 
de la entidad, Jesús Orte
ga, tiene "intencionalidad 
política", algo en lo que se 
ha reafirmado su predece
sor y senador del PP en la 
provincia, Juan Pablo Sán
chez. 

Asimismo, desde la en
tidad guadalajareña se ha 

asegurado que tras acome
ter los "ajustes" recomen
dados por el Banco de Es
paña no han afectado a la 
contabilidad de 2001 de la 
entidad, negando dicho 
"entramado societario", 
puntualizando que es una 
sociedad cuyo capital es 
"cien por cien" de la enti
dad. 

En la noticia recogida 
por el citado rotativo se 
afirmaba que el acta de 
inspección efectuada por 
la autoridad monetaria so
bre el estado financiero de 
la Caja y las actuaciones 
de los gestores "cuestiona
ban de forma preocupante 
la gestión y control ejerci
do por los órganos de go
bierno de la entidad, e in
ciden negativamente en la 
solvencia y rentabilidad 
de la entidad". 

Mirador de la Bolsa 
mnCWMBQ MB CILA¥ES DEL MEECABO 

Es verdad que el PIB ha subido un 5,8% pero las 
inversiones empresariales, que es uno de los facto
res que más tiran del mercado, disminuyeron un 
5,7%. Las ventas de ordenadores tuvieron una caí
da del 20%. Además, el Estado ha contribuido con 
recortes fiscales y una enorme inversión en gasto 
público, que subió un 7,9%, con un incremento del 
30% en defensa, algo que no se había visto desde 
la guerra del Vietnam. Es un entorno de keynesia-
nismo puro, con un sector público tirando de la 
máquina debido a la ausencia de miedo a la infla
ción. 

También ha tenido mucho que ver la re
posición de inventarios. La suma de gasto 
público y reposición de inventarios ha pro
ducido esta cifra, pero esto no significa que el 
crecimiento del PIB se vaya a traducir en la 
boba hasta que los beneficios de las empre
sas empiecen a justificar los actuales niveles 
de precio. 

No es de esperar a corto una subida de ti
pos en Estados Unidos. Entre otras razones, 
porque "en el fondo de su corazón" esta recu
peración no se la acaban de creer. Están vien

do un aumento del paro y una caída de la deman
da en sectores clave. No nos podemos olvidar que 
esta situación de que se produce una recuperación 
y luego se vuelve a producir una caída, el "ciclo del 
doble fondo" se ha producido en muchas ocasio
nes. Ocurrió en los años 60-61,69-70,73-75 y 81-82. 
No creo que estén tan confiados como para atre
verse a subir los tipos. Si subieran los tipos a corto 
es evidente que la bolsa sufriría, pero no se atreve
rán a subir los tipos. 

Sobre la utilización de las encuestas de confian-

JBX HEXK p j e . U M . i»n, imt 

RESISTENaAENSSOO 
MEDIA L/P, RANGa 

8900/7500: 
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za de los consumidores es interesante citar un re
ciente artículo de Forbes, una de las revistas finan
cieras más prestigiosas e importantes del mundo y 
absolutamente independiente, por lo tanto una 
opinión a tener muy en cuenta. Uno de sus analis
tas señalaba recientemente, que esto es "el colmo 
de la brujería". Todas estas cifras de la confianza 
de los consumidores son futuribles incalculables. 

El úiüco sentimiento de los consumidores que 
se puede analizar son los datos reales, viendo co
mo ha sido de verdad el consumo. Seguir este tipo 

de indicadores carece totalmente de objetivi
dad. 

Es una puntualización interesante porque 
hoy en día nos gusta seguir la moda de un 
determinado indicador debido a que "resul
tan fáciles para nuesb-a conversación diaria". 
En su día fue el crecimiento de las masas mo
netarias, otro día que si la Reserva Federal 
sube o baja los tipos de redescuento y hoy en 
día está de moda la confianza del consumi
dor. Es importante, pero analizando las cifras 
reales, tenws de sentimiento, confianza y de
más no son del todo fiables. 

José Manuel Plaza 
Analista independiente 

^^TTiT 

En el muy corto plazo, si el Dow fuese capaz de 
superar el 10.100 y el NasdaqlOO el 1.260 podría
mos confiar en ima cierta recuperación. Mientras 
se mantengan por debajo, deberemos seguir con
siderando como escenario más probable la conti
nuación del movimiento a la baja. 

^En el Ibexla resistencia está en 8.170. Mien-
i tras seinantenga por debajo consideramos es-
i te escenario como de continuación del tramo a 
i la baja. Tiene un 
i soporte significativo en 7.930-7.971. Mien-
I tras se mantenga por encima, el escenario más 
[probable es la continuación del movimiento 
i lateral. En el caso de que perdiera el 7.930 las 

presiones bajistas se acentuarían y se dirigiría 
al 7.850. El CAC 40 ha retrocedido más del 
61,8%del tramo.al alza desde febrero hasta 
marzo. '\ 

Telefónica se está comportando mejor que 
su sector, pero no ha agotado su movimiento a 
la baja. Telefónica no subiíjá hasta que un día 
no abra con hueco. 

- Se puede animar la coti
zación de Zeltia al acercarse 
un nuevo congreso los días 18 
y 19 de mayo, esperándose 
que lleguen buenas noticias 
del mismo. 

- Hay un run-nm que va 
tomando forma en torno a 
ADOLFO DOMÍNGUEZ. Al
guien (que no es precisamen
te un tonto) la pretende. Can
je de 1x1; dilución mínima 
¿quién será? 

- La situación financiera 
de gpp hace muy factible una 
Opa sobre la empresa que co
tiza en mínimos históricos. 

Rumores de que el Santan
der estaría estudiando la po
sibilidad de crecer mas en Es
paña y el candidato sería el 
popular. 

- URBAS quiere ampliar 
capital lo más pronto posible 
pero para ello es necesario 
que la cotización supere al 
nominal, lo que implicaría 
importantes revalorizaciones. 
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Un regalo muy sonado. 

r í>y: 

r,/ 9¡J;:> '¡iii nii nir 

.J?"»**"' 

.J^" 

Incrementa d saldo de tu Libreta 
de Ahorro, Cuenta Corriente 
o Libreta Verde desde 2.500 euros*, 
del 3 al 24 de mayo, y te regalamos 
un estupendo juego de batería 
de cocina de acero inoxidable 
de 5piezas, compuesto por 
2 cacerolas, 2 tapas de vidrio 
y un salvamanteL 

Y si aún no eres cliente 
de Caja Castilla La Mancha, 
no pasa nada. Sólo tienes que abrir 

una Libreta de Ahorro, Cuenta 
Corriente o Libreta Verde durante 
el período de duración de la promoción 
por la misma cantidad indicada 
y también te llevarás este maravilloso 
regalo lleno de sabor. 
Más sencillo, imposible. 

www.ccm.es 
Infórmate en cualquiera de nuestras 440 oficinas. 

•Ingreso en efectivo o con talón de otro Banco o Caja. 
Promoción limitada a 35.000 unidades. 
Máximo 2 baterías de cocina por cliente. 
Bases de la promoción en Oficinas de Caja Castilla La Mancha. 

^ ^ / ^ K / [ Castilla 
V ^ X ü r f l T l La Mancha 
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ALBACETE 
CONSTITUCIONES 

SERVICIOS 

SISTEMAS Y SERVICIOS DE 
OFICINA CALCO S. L. 

Domicilio: c / Rosario,103 bajo 
(Albacete). , 

Capital social: 19.000,00 euros 
Objeto social: a / La prestación 
de servicios a empresas tales 
como: servicios jurídicos, ser
vicios financieros, y contables 
que abarcan los de compra, 
venta y contratación de valo
res mobiliarios, de contrata
ción de productos, de compen
sación bancaria y otros servi-
cipSr ;finan,ci,eros, teneduría de 
libros, censura. 

RANKING, PRODUCCIONES 
DE PUBLICIDAD 
E IMAGEN S.L. 

Domicilio: C /Padre Pascual 
Suárez, 2 , 4° G 

(Albacete) 
Capital suscrito: 3.100,00 euros 
Objeto social: Prestación de 
servicios de publicidad a todo 
tipo de personas o entidades. 

FINANZAS 

Domicilio: c/Rosario, 29,1° 
(Albacete) 

Capital social: 987.000 euros 
Objeto social: La dirección y 
gestión de valores representa
tivos de fondos propios de so
ciedades y otras entidades; la 
prestación de servicios de ase-
soramiento y apoyo a las enti
dades participadas. Todo por 
cuenta propia. 

TURISMO RURAL 

SOCIEDAD EUROPEA DE 

INMERSIONES RURALES S.L. 
Ppjpijálió: C/fy,omendador. 

Alonso de Lissón, 1 
(Lietor) 

Capital suscrito: 4.000,00 euros 
Objeto social: a- La explota
ción de establecimientos y la 
prestación de todo tipo de ser
vicios propios de los sectores, 
turísticos, hotelero y de restau
ración, b- Las explotaciones 
agrícolas y ganaderas, c- la ad-
quisición,tenencia,intermedia-
ción, explotación, promopión, 
rehabilitación y enajenación de 
bienes. . ' 

INMOBILIARIA 

PROMOCIÓN E 
INTERMEDIACIÓN 

INMOBILIARIA ,. . 
VILLARROBLEDO S. L. 

Domicilio: Avda Reyes Católi

cos, 59 
(Villarrobledo) 

Capital social: 6.000,00 euros 
Objeto social: 1- La interme
diación en la compraventa o 
arrendamiento de finca rústi
cas y urbanas, terrenos tanto 
urbanos como rústicos, terre
nos urbanizables y urbaniza
dos, solares, edificación de to
do tipo, industrias y empresas. 
2- La intermediación en la 
compraventa de viviendas y 
sus anejos, locales. 

JESÚS JOSÉ CARCELEN 
CARCELEN S. L. 

Domicilio: C/Sol, 3 bajo dcha 
(Hellín) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: La construcción, 
promoción y venta de toda cla
se de edificaciones, v iv iendas , 
locales, ya sean estos de pro
tección oficial o de régimen li
bre, compraventa de terrenos 
urbanos y rústicos, la cons
trucción, conservación y repa
ración de edificios, carreteras, 
puentes, embalses, presas y 
de túneles. 

CONSTRUCCIONES Y 
REFORMAS RUISAL S. L. 

Domicilio: Bernabé Cantos, 
12,1° 

(Albacete) 
Capital: 3.200,00 euros 

Objeto social: a+- La -construeTr. 
ción, promoción, arrenda
miento y compraventa de toda 
clase de edificios, locales co
merciales y viviendas, tanto de 
protección oficial como sin be
neficios así como por cuenta 
propia o por cuenta ajena b- La 
compraventa de toda clase de 
bienes inmuebles, terrenos y 
solares. . • 

ESTRUCTURAS VALERO S.L. 
Domicilio: C / Ríos Rosas, 52 

(Albacete) 
Capital Social: 3.100 euros 

Objeto Social: La realización 
de estructuras y forjados, la 
promoción , construcción, 
compraventa y alquiler de to
do tipo de edificaciones. La 
compraventa y arrendamiento 
de bienes inmuebles. 

CONSTRUCCIÓN 

EDIFICIO CALDERÓN II S.L. 
Domicilio: calle Calderón de 

la Barca, 38 
(Albacete) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La construcción 
de obras nuevas urbanas, re
habilitación y reparación de 
edificios y todo tipo de obras, 
la promoción y venta de edifi
caciones , solares, fincas rústi-. 
cas y urbanas, la parcelpción, 
la construcción y venta de par
celas y polígonos industriales. 

ÜIA DE EMPRESAS 
AUTOMOCIÓN 
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CRISTAL-AUTO HERMANOS 
GARCÍA S.L. 

Domicilio: Avda Madrid, 66 
(Almansa) 

Capital social: 3.060,00 euros 
Objeto social: Reparación de 
todo tipo de automóviles 

COMERCIO 

MODAS ROSANA S.L. 
Domicilio: Albarderos, 7 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: El comercio al 
por menor de todo tipo de ro
pas de vestir. 

MERCADITO CERCA DE TÍ 
S.L. 

Domicilio: Aniceto Coloma,75 
(Almansa) 

Capital social: 3.050,00 euros 
Objeto social: La comerciali
zación de todo tipo de produc
tos en supermercado así como 
también la compraventa al por 
mayor de todo tipo de produc
tos. 

RAÚL CUENCA S.L. 
Domicilio: P°de las Huertas, 1 

(Almansa) 
Capital social: 3.120,00 euros 

Objeto social: La comerciali
zación de calzado como comi
sionista así ((fifmpj9(,I¡̂  venta de 
artículos de-carpintería' y, deeo-

AVICULTURA 

EXPORTACIÓN DE AVES 
ALBACETE S.L. 

Domicilio: Calle San Carlos, 1, 
2°Drcha . 
(Albacete) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La importación 
y exportación de aves así como 
el comercio al por mayor de 
las mismas 

CALZADO 

CALZADOS TOMÁS 
GARCÍA S.L 

Domicilio: Polígono Indus
trial El Mugrón, C / José Pérez 

y Ruíz de Alarcón s / n 
(Almansa) 

Capital social: 3.010,00 euros , 
Objeto social:. La fabricación 
de calzado en términos gene-:, 
rales, así como todas sus acti
vidades complementarias de 
corte, aparado, montado,- lirn-
pieza y terminación, y la co
mercialización del mismo, in
cluyendo en estas actividades 
la importación y exportación y 
cualquier otra actividad conse
cuente y concordante con el 
objeto social y principal de es
ta, empresa 

ñ CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

M & R REALCA SERVICIOS 
INMOBILIARIOS S.L. 

Domicilio: Calle San Francisco,3 
(Alcázar de San Juan) 

Capital suscrito: 3.606.,(X) euros 
Objeto social: 1- Asesoría fiscal 
laboral contable y jurídico de 
cualquier clase. 2- Administra
ción de fincas. 3- Gestoría Ad
ministrativa. 4- Intermediación 
en la venta de seguros y pro
ducción financieros, a través 
de agencia. 5- Adquisición, ena
jenación, disposición y admi
nistración de cualquier clase de 
bienes. 

ENSEÑANZA 

ACADEMIAS REUNIDAS. 
Domicilio: Príncipe de España,40 

(Villa rrubia de los Ojos) 
Capital suscrito: 3.010,00 euros 

Objeto social: La realización e 
impartición de todo tipo dé cur
sos de formación. La formación 
de colectivos definidos por el 
Fondo Social Europeo, como 
por trabajadores de las peque
ñas y medianas empresas, las 
mujeres_^y ^otrps trabajadores 
que searbm3hVijiíii>QJfafe|l̂ s a las 
mutaciones industriales por su 
cualificación. 

FINANZAS 

FINANZAS Y DISEÑO DE 
PROYECTOS S.L. 

Domicilio: C / Don Víctor, 57 
(Tomelloso) 

Capital social: 3.005,06 euros 
Objeto social: Gestión de toda 
clase de documentos ; agencia 
comercial; servicios de asesoría 
jurídica, fiscal, laboral y conta
ble; servicios de asesoramiento 
financiero y gestión administra
tiva. Promoción, construcción, 
compraventa,- intermediación 
en la compraventa, arrenda
miento y explotación de fincas 
rústicas. 

SERVICIOS 

EMILIO SALINAS Y 
ASOCIADOS CORREDURÍA 

DE SEGUROS S .L . . 
Domicilio: Isrnael de Tomelloso 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.606,00 euros 

Objeto social: La correduría de 
Seguros en. General y la presta
ción de servicios para la obten
ción de créditos financieros. Las 
actividades enumeradas po
drán también ser-desarrolladas 
por la sociedad, total o parcial
mente, de modo indirecto, me

diante la participación en otras 
sociedades con objeto análogo. 

CHACÓN FOTÓGRAFOS S.L. 
Domicilio: P° San Isidro, 12 

(Tomelloso) 
Capital suscrito: 3.100,00 euros 

Objeto social: La producción 
retratos fotográficos en general, 
la producción de fotografías 
comerciales, los servicios de fo
tografía técnica, los servicios 
de revelado, impresión y am
pliación de fotografías, así co
mo los combinados de vídeo y 
fotografía. 

MUNDI TOOLS S.L. 
Domicilio: Progreso,19 bajo 

(Manzanares) 
Capital social: 14.088,00 euros 

Objeto social: El comercio al 
por menor de herramienta,, re
puestos, torníllerÍ2i,,y maquinas 
de utilización en el sector de la 
automoción, industria y agri
cultura. 

METAL 

TALLERES INOVIC S.L. 
Domicilio: C/Rodríguez 

Marín, 115 • >. ¡r^^ 
(Argamasilla de Alba) 

Capital suscrito: 3.100,00 euros 
Objeto social: El trabajo, fabri
cación, comercialización y ven
ta de herrería,calderería, torne
ría y carpintería metálica y de 
aluminio. 

COMERCIO 

RELATIONS 
PUBLIQUES'SYSTEME S: L. 
Domicilio: C / Toledo, 57-59, 

bajo (Ciudad Real) 
Capital social 3.500,00 euros 

Objeto social: Import^^ión^ « 
exportación de prQdy^^p^,-^^-] 
menticios. Marketíng de pjp-
ductos alimenticios. La indus
tria derivada de la hostelería. 
Las actividades integrantes del 
objeto social podrán ser desa
rrolladas total o parcialmente 
de forma indirecta, mediante 
lapartjcip^fión;^p^ír^Sj,^<|c,i^-
dades con objeto^. ,¡ 

PRIMOS & SUITS 
Domicilio: C / Alcázar, 15 

(Argamasilla de Alba) 
Capital social: 3.015,00 euros 

Objeto social: La compra y venta 
al por menor de tp(Ja clase de 
prendas de vestir, tejidos, con
fección y sus accesorios. 

CONSTRUCCIÓN 

VILLARMON J. J? 
CONSTRUCCIONES S.L. 
Domicilio: Carretera de La 

Alarneda s/n. 
(Alcázar de San Juan) 

Capital social: 13.050,00 euros 
Objeto social: La adquisición de 
terrenos, su urbanización, par-
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celación, explotación y venta; la 
realización por cuenta propia o 
de terceros, bien sea de forma 
directa o bien por medio de 
contratistas, subcontratistas o 
destajistas de toda clase de edi
ficaciones, construcciones y 
obras públicas o privadas y la 
compra y venta de las mismas. 

CONSTRUCCIONES 
PLAROCASL.L. 

Domicilio: C / Cervantes, 165 
(Aldecoa de Calatraba) 

Capital social: 3.0606,00 euros 
Objeto social: La construcción de 
toda clase de inmuebles 

ALIMENTACIÓN 

PROCOCEBOL S.L. 
Domicilio: Ctra de Manzanares, 

kilómetro 5,5 
(Bolaños de Calatraba) 

Capital social: 6.000,00 euros 
Objeto social: Producción y co
mercialización de productos 
agrícolas. 

HOSTELERÍA 

GODISA MIRASIERRA S.L. 
Domicilio: Ctra Comarcal 506, 

km 3,5 
(Argamasilla de Alba) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Las actividades de 
hostelería, concretamente, la ex
plotación de toda clase de bares, 
restaurantes, cafeterías, pubs y 
hoteles. . 

SI CUENCA 

(No se han registrado cambios en 
1¿S últimos Boletines Oficiales del 

Registro Mercantil revisados) 

CONSTITUCIONES 

CONFECCIÓN 

EMMA YUDIT S.L. 

Domicilio: Santiago Martínez 
Baja s /n 

(Mota del Cuervo) 
Capital social: 3.025 euros. 

Objeto social: Confección de 
prendas de vestir y de todos sus 
complementos. 

CONSTRUCCIÓN 

GARCÍA CANO 
CASERO S.L. 

Domicilio: Paseo del Parque 
número 8, 2° 

(Mota del Cuervo) 
Capital social: 3.015 euros. 

Objeto social: La construcción 
de toda clase de edificios y lo
cales y trabajos de albañilería 
en general. 

CONSTRUCCIONES 
JETEALCO S.L. 

Domicilio: Paseo del Parque, 1 
(Mota del Cuervo) 

Capital social: 3.160 euros. 
Objeto social: Construcción de 
toda clase de edificios y trabajos 
de albañilería en general. 

JUEGO 

QUINTOPLAY S.L. 
Domicilio: Antonio Pérez, 68 

(Ledana) 
Capital social: 3.010 euros 

Objeto social: Compra-venta y 
explotación de máquinas recrea
tivas.. 

HOSTELERÍA 

LA ANTIGUA VAQUERÍA 
S.L.L. 

Domicilio: La iglesia de la Mel-
gosa 36 (Cuenca) 

Capital social: 3.066,00 euros 
Objeto social: Todo tipo de ex; 
plotación de la industria hotele
ra y hostelera, y la explotación 
de restaurantes. 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: Consolidación y 
preparación de terrenos para la 
realización de edificaciones y 
obras civiles incluidas cimen
taciones. Preparación, montaje, 
mantenimiento y modificación 
de estructuras y cubiertas, pos
tes y torres metálicas. 

HOSTELERÍA 

AGUAS DE GUADALAJARA S.L 
Domicilio: c / Miguel de 

Cervantes, 1,1° D 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Explotación de ma
quinarias y expendedoras de bebi
das, alimentos, tabaco y cafés. 
Compra y venta de bebidas y ali
mentos. Compra y venta de mena
je, cristalería y vasos de plástico. 
Compra y venta de suministros in
dustriales. 

3 GUADALAJARA 

CONSTITUCIONES 

INMOBILIARIA 

GALIAN Y CAMERO -
• "' " -PROMOCIONES'^' ' ' ' '""" 

INMOBILIARIAS S.L. 
Domicilio: c/ Castillo de 

Sigüenza, 490 
(Torrejón del Rey) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: La compraventa 
de solares, terrenos y toda clase 
de fincas rústicas, urbanas, pi
sos, locales comerciales y apar
tamentos e inmuebles en gene
ral. La promoción inmobiliaria e 
general incluida la urbaniza
ción, parcelación y reparcela
ción de terrenos. La construc
ción por cuenta propia o ajena 
de toda clase de inmuebles. 

CONSTRUCCIÓN 

MAFERGANSA 
CONSTRUCCIONES S.L. 
Domicilio: San Roque,29 
(Casar de Talamanca, El) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: Construcción, re
paraciones de albañilería, acti
vidades de mantenimientos y 
reparaciones. Compra, venta y 
arrendamientos de fincas rústi
cas y urbanas para la explota
ción de las actividades com
prendidas en el objeto social. 

EXCAVAQONES Y 
ESTRUCTURAS BRIHUEGA SL. 

Domicilio: C / De la guía, 5 
(Brihuega) 

ñ TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES HIJOS 

DE FAUSTINO ÁLVAREZ S.L. 
Domicilio: C / Juan Sebastián 

El Cano,35 

"'Cápitárs6aaÍí'20:4lb euros ' 
Objeto social: La construcción 
completa, reparación y conser
vación de edificaciones. 

CONSTRUCCIONES Y 
PROYECTOS SANTA ANA S.L 
Domicilio: C/ Jesús y Man'a,39 

(Villatobas) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La construcción, 
reparación y conservación de 
edificaciones de todas clases, 
así como de obras civiles. La 
compraventa y arrendamiento 
de bienes inmubles, excepto 
arrendamiento financiero. 

MONTAJES TALAYERA S.L. 
Domicilio: Avenida del Príncipe, 

25,1''C 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.008,06 euros. 
Objeto social: La instalación y 
montajes de tabiquería seca. 
Realización de reformas e ins
talaciones de estructuras de 
aislamiento térmico y acústico. 
Techos desmontables y conti
nuos, además de estructuras 
de solera seca. 

TRANSPORTE 

NAVATIR LOGÍSTICA S.L. 
Domicilio: Canalejas, 1 

(Navahermosa) 
Capital social: 3.100,00 euros 

Objeto social: Transporte terres
tre público nacional e interna
cional, de mercancías por carre
tera mediante la utilización de 
vehículo propio o ajenos. Com
pra y venta y arrendamientos 
de bienes inmuebles. 

ALIMENTACIÓN 

FRUPAN ALBA SL 
Domicilio: Conde Ruiseñada, 6 

(Torre de Esteban Hambrán) 
Capital Social: 3.010,00 euros 

Objeto Social: Fabricación y co
mercio de pan y derivados; co
mercio de productos alimenti
cios; explotación de los aprove
chamientos agrícolas, ganade
ros y forestales que sean sus
ceptibles las fincas rústicas que 
integren su patrimonio y el co
mercio e industrialización de 
los productos obtenidos. 

COMERCIO 

APERTURA24 S.L. 
Domicilio: Avda de América, 1. 

local 13 
(Toledo) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: Comercio al por 
menor de pan, pastelería, confi
tería y productos lácteos, perfu
mería y cosméticos. Comercio 
al por menor de tabaco, realiza
do a través de máquinas auto-
mát i í a í " éh 'régifiíéif 'a'é'-autbrí-' 
zacíón de venta con recargo. 
Comercio al por menor de li
bros, periódicos, artículos de 
papelería. 

COMPLEMENTOS 
MARPIEL S.L. 

Domicilio: Ramón y Cajal,21 
(Talavera de la Reina) 

Capital social: 3.600,00 euros 
Objeto social: Venta de artículos 
de marroquinería, piel, viaje y 
regalos. 

CARNICERÍA CHARCUTERÍA 
OLGA S.L.L. 

Domicilio: General Asensio,18 
(Valmojado) 

Capital social: 3.066 euros 
Objeto social: Comercio al por 
menor de carnes y despojos de 
productos y derivados cárnicos 
elaborados, de huevos, aves, 
conejos de granja, caza y pro
ductos derivados de los mis-

SERVICIOS 

PELUQUERÍA GUERRERO 
S.L. 

Domicilio: Sarita Catalina, 2 
(Argés) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto social: La prestación de 
servicios de peluquería de seño
ras y caballeros. Salón de belle
za y gabinete de estética. Co

mercialización de productos de 
perfumería, estética y productos 
de aseo personal 

FONTANERÍA 

INSTALACIONES VIRU S.L. 
Domicilio: Doctor Marañón.8 

(Yuncos) 
Capital social: 3.020,00 euros 

Objeto social: Instalaciones de 
fontanería en general y su repa
ración. Comercio al por menor 
de artículos de regalo. 

INMOBILIARIA 

PROMOCIONES Y OBRAS 
CARPILLASL. 

Domicilio: C / Iglesia, 1, 2°B 
(Viso de San Juan, El) 

Capital social: 24.040,00 euros 
Objeto social: La compraventa de 
fincas, tanto rústicas como urba
nas, su urbanización y parcela
ción; así como la construcción y 
promoción de todo tipo de edifi
caciones. 

EUROPROMOCIONES 
MANCHEGAS S.L. 

Domicilio: C / Alejandro 
Pachego,16 

(Ocaña) 
Capital social: 130.500,00 euros 
Objeto social: Adquisición y 
venta de fincas rústicas y urba
nas, su parcelación y urbaniza
ción. Construcción 'de''edift¿á-^ 
ciones, acogidas a la legislación 
de Viviendas de Protección Ofi
cial o sin tales beneficios, la eje
cución de obras. Promoción, ex
plotación ne arrendamiento 
(excluido el financiero) de in
muebles. 

PINTURAS 

TOLEPLAC S.L 
Domicilio: Pozo de las nieves, 10 

(Cobisa) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Trabajos de pin
tura u de cualquier tipo y clase 
incluidos lacados y revesti
miento con papel , tejidos y 
plásticos y terminación y deco
ración de edificios y locales. 
Trabajos en yeso y escayola y 
decoración de edificios y loca
les. Construcción, reparación y 
conservación de toda clase de 
obras. 

PAPELERÍA 

TECNOFIM 2001 S.L. 
Domicilio: Pozo Dos Bocas,ll 

(Cobisa) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: Compraventa de 
material de papelería. Repara
ción y compraventa de máqui
nas y equipos de oficinas , in
cluidos programas informáti
cos. 
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OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ ipy-
me. org" angelesr@ipy-
me.org 
Cl María de Molina, 50 
2° planta 28046 Madrid 
Fax: +34 91 545 09 40 
Dirección: Dirección 
Regional de Comercio 
de Toledo. 
Calle Alfonso X el Sa
bio, 1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

• Cuba 

REF-3616/01 
Empresa cubana busca 
socio que desee partici
par en un proyecto con 
la Industria Médico-far
macéutica cubana. La 
idea consiste en crear 
una línea de vaporiza
dores (esprays) ecoló
gicos en dosis medidas. 
El proyecto implica la 
reformulación y modifi
cación tecnológica ne
cesarias en la produc
ción doméstica de los 
vaponzadores,' con er 
fin de garantizar el 
cumplimiento de los es
tándares internaciona
les. La inversión asegu
rará la producción de 
medicamentos compe
titivos preservando la 
capa de ozono. La parte 
cubana contribuiría con 
las instalaciones exis
tentes y personal cuali
ficado con experiencia 
en producción. La parte 
extranjera contribuiría 
con la modificación tec
nológica y reformula
ción, fórináción y asis

tencia técnica en lo que 
se refiere a nuevas pro
ducciones, así como con 
el mercado exterior. 

REF-3617/01 
Empresa cubana busca 
socio extranjero para un 
proyecto relacionado 
con la industria de la 
cerámica situada en la 
provincia de La Haba
na. La fábrica, situada 
en la ciudad de San Jo
sé, se dedica a la pro
ducción de piezas sani
tarias y necesita una in
versión de 3,6 millones 
de dólares norteameri
canos. El socio extranje
ro contribuiría con fi
nanciación, tecnología 
de fabricación, materias 
primas y materiales. 
Los términos comercia
les se tratarán directa
mente con aquellas per
sonas que estén intere
sadas. 

REF-3618/01 
Empresa cubana busca 
socio extranjero que 
quiera desarrollar una 
planta de cal en la capi
tal del país. El valor 
aproximado de la inver-

«*sión 'Hécé'á»"'aitahya-
L810.0Ó0 dólares nor'te'-^ 
americanos, calculán
dose el tiempo de recu
peración de la inversión 
en poco más de 3 años 
(exactamente 3,37 
años). El socio extranje
ro contribuiría con fon
dos, equipamiento téc
nico necesario para la 
creación de la planta y 
los mercados de expor
tación. Los términos co
merciales se tratarán di
rectamente con aquellas 
personas que estén in
teresadas. 

REF-3625/01 
Empresa cubana .busca 
socio extranjero que 
quiera invertir en in
dustria ligera. Esta 
modalidad de inversión 
extranjera se ofrece con 
el objetivo de obtener el 
suministro de materia
les y equipamiento, si 
fuera necesario, para 
diferentes procesos de 
producción. 

REF-3626/01 
Empresa cubana busca 
socio extranjero para am
pliar la producción de 
PV-2, un preparado ho
meopático con estimulan
tes, revitalizantes y pro
piedades anti-estrés, con 
diferentes minerales nece
sarios para el buen fun
cionamiento del cuerpo 
humano. La empresa 
también está interesada 
en otros productos natu
rales tales como, carame
los de eucalipto contra la 
tos, pastillas de anís con
tra la diarrea, etc. El im
porte total de la inversión 
necesaria asciende a 
30.000 dólares norteame
ricanos, y el socio extran
jero garantizaría además 

"el niíétcádó exterior.-

REF-3627/01 
Empresa cubana busca 
socio extranjero para 
desarrollar la produc
ción de paneles de aglo
merado de bagazo con 
cemento. El proyecto 
conlleva la creación de 
plantas de producción 
para este tipo de mate
rial, especialmente ade
cuado para la construc
ción, aprovechando la 
experiencia alcanzada 
con la producción expe
rimental realizada con 

este tipo de tecnología. 
Las plantas que se ins
talarán dispondrán de 
una capacidad de pro
ducción diaria de 100 
m2 de paneles, y utili
zarán las instalaciones 
y equipamiento que se 
puedan usar de las 
plantas existentes, con 
una menor producción 
y eficacia, con el fin de 
disminuir en lo posible 
los costes de produc
ción. El inversor extran
jeros contribuiría con 
fondos, tecnología y 
mercados exteriores. 

REF-3628/01 
Empresa cubana busca 
socio extranjero para la 
creación de nuevas plan
tas de energía para la co-
generación de energía a 
partir de biomasa de caña 
de aziícar. El socio extran
jero contribuiria con fon
dos para llevar a cabo este 
proyecto. Los términos 
comerciales se tratarán di
rectamente con los intere '̂ 
sados. 

REF-3629/01 
Empresa cubana busca 
socio que desee invertir 
en la industria cubana 

""'de VH^&yiíái^édiiy^El" 
inversor extranjero con
tribuiría con el mercado 
de exportación para los 
productos. Además, 
crearía las relaciones 
comerciales en forma 
de cooperación en pro
ducción, o de cualquier 
otra forma permitida 
por la ley cubana, que 
especifica que el socio 
extranjero debe contri
buir con fondos, tanto 
para la compra de ma
terias primas como pa
ra la introducción de 

nuevas tecnologías. Los 
términos comerciales se 
tratarán directamente 
con los interesados. 

REF-3630/01 
Empresa cubana busca 
socio extranjero para la 
producción y comercia
lización de tuberías sa
nitarias y corrugadas. 
La idea consiste en pro
ducir 10.400.000 me
tros, y accesorios para 
dos millones de unida
des. La compañía na
cional contribuiría con 
las instalaciones, toda 
la infraestructura 
existente, así como con 
la mano de obra y per
sonal cualificado. Tam
bién contribuiría con el 
mercado nacional para 
el 30% de la producción 
comercializada en el 
país, para sustituir la 
importación. El socio 
extranjero contribuiría 
con el mercado exterior 
para el resto de la pro
ducción, así como con 
los fondos necesarios 
para poder llevar a ca
bo la actividad (unos 
2,7 millones de dólares 
norteamericanos). Los 
fondos se necesitan, bá-
sicam«ñteypít'rá"lk corn-'*^" 
pra de equipamiento 
tecnológico y capital de 
trabajo. Esta asociación 
puede tomar la forma 
de cooperación en pro
ducción o de cualquier 
otro tipo, siempre y 
cuando lo permitan las 
leyes cubanas. 

REF-3631/01 
Empresa cubana busca so
cio extranjero que desee in
vertir en el desarrollo de di
ferentes modalidades de 
parques, tales como: - Par

ques recreativos; - Parques 
acuáticos; - Parques temáti
cos; - Parques de diversión; 
-Teleféricos. Situados ini-
cialmente en Mirador de 
Bacunayagua (en la provin
cia de Matanzas), la ciudad 
de La Habana y en el Cerro 
de Yaguajay, en la provincia 
de Holguin. El socio ex
tranjero contribuiría con 
fondos y tecnología para el 
desarrollo de este tipo de 
inversión. 

REF-3483/01 
Empresa cubana busca so
cio extranjero interesado en 
remodelar y modernizar su 
línea de montaje de moni
tores para microordenado-
res. El socio extranjero con
tribuiría con kriow-how y 
asistencia técnica, así como 
con fondos para desarrollar 
el proyecto. El coste estima
do de la inversión asciende 
a 250.000 dólares norteame
ricanos. 

REF-3484/01 
Empresa cubara busca scP ** 
ció extranjero para la fabri
cación de radios, graba
doras y otros electrodomés
ticos en general. La planta 
posee una capacidad insta
lada que permite el montaje 
de ^30.006 kfáí'áíbS'alfeetrtĴ  — 
domésticos al año. Además,' 
posee talleres de pre-mol-
deado para cables, montaje 
ti\anual de componentes 
para circuitos impresos, en
rollado de microfiltros y 
bobonas, y montaje y con
trol estricto de calidad"'agí"" 
cada detalle. Lá' pfóÜ&cP^l 
ción se destinará tanto^alf^S 
mercado nacional como a 
mercados exteriores. El 
socio extranjero contri
buiría con fondos, 
knowr-how y el merca
do exterior. 

. ' , • • . • r . , . - . ' ^ . , , : O i j L ^ I ! . > 

ifíKij¿TK:SiC^:v-v.-|;>.;| 

* Próximamente tendrá lugar en Cuba la segunda Fiesta del Tabaco. Este encuen
tro tiene como fin contribuir al intercambio comercial y científíco técnico entre 
profesionales de Centroamérica y el Caribe. Simultáneamente al encuentro, se re
alizará un taller internacional, auspiciado por la Universidad de La Habana, que 
incluirá temas relacionados con el cultivo de nuevas variedades de tabaco. La 
Fiesta del Tabaco, que se celebrará en la provincia Finar del Río, en el extremo oc
cidental de Cuba, incluirá una feria comercial denominada Expo 'Weltabajo, que 
facilitará negocios y la concreción de contratos. En la misma se prevé la partid-
pación de firmas como Mercedes Benz, BrasCuba, Bayeta La Conchita, Poligom, 
Etecsa y Acinox. 
* La corporación Habanos S.A. tiene en proyecto la construcción de tres fábricas 
de tabaquitos (mini y midi), dos en asociación con Altadis y la compañía CITA 
(Canarias, España) y una totalmente cubana. La idea es incrementar el negocio de 
este tipo de tabaco que todavía escasea en el surtido de habanos. 

El sector turístico cubano recibió en los últimos 10 años inversiones cer
canas a los 3.500 millones de dólares, lo que equivale al 20% del total del 
capital que ingreso en la economía nacional. Los recursos fueron desti
nados a la mejora y ampliación de las infraestructuras del país. Para la 
próxima década, las autoridades esperan comenzar a explotar hasta 
50.000 nuevas habitaciones, así como ampliar las terminales aéreas, el 
número de restaurantes y otras instalaciones recreativas, lo cual requie
re de una inversión cercana a los 11.000 millones de dólares. Entre 1990 
y 1999, la industria turística de la isla mostró una tasa anual de creci
miento en tomo al 19%. En el mismo periodo los ingresos pasaron de 240 
millones a 1.954 millones de dólares, con la presencia de 26 empresas 
mixtas en el sector para la construcción y explotación de nuevos hoteles. 
En la actualidad, 18 cadenas hoteleras de Europa y América administran 
y comercializan 45 hoteles cubanos, con 14. 500 habitaciones. 
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A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publicados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con-incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE DEFENSA 

* Resolución de la Jefa
tura de Intendencia Eco
nómico-Administrativa 
Región Militar Centro 
sobre adjudicación del 
concurso público para la 
contratación de un servi
cio de restauración en di
versas Unidades del 
Ejército de Tierra Región 
Militar Centro (Alicante, 
Badajoz, Ciudad Real, 
Madrid y Valencia). Ex
pediente número 
lTC/02. 
BOE 3 de mayo de 2002.. 

* Resoltición del Orga
nismo Autónomo "Fon
do 4e ,5>;plotacióin de los 
Servicios de Cría Caba
llar y Remonta" por la 
que se anuncia en subas
ta pública los productos 
agrícolas procedentes de 
la campaña agrícola de 
2000/2001, expediente 
númpro 104-
JCC/;2iOQ,2/01. 

BOE 1 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE FOMENTO 

* Resolución de la Se
cretaría de Estado de 
Infraestructuras por la 
que se anuncia la adju
dicación del contrato de 
consultoría y asistencia 
para la realización del 
control y vigilancia de 
las obras del proyecto 
"Línea de alta velocidad 
Madrid-Alcázar de San 
Juan-Jaén. Adaptación a 
alta velocidad del tramo 

• Vadollano-Linares. Pla
taforma" (200130930). 
BOE 3 de mayo de 2002. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Resolución de 15 de 
abril de 2002, del Ayun
tamiento de Daimiel 
(Ciudad Real), referente 
a la convocatoria para 
proveer una plaza de 
Guardia de la Policía Lo
cal. 

BOE 2 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

* Resolución de 11 de 
abril de 2002, de la Di
rección General de Tra
bajo, por la que se dispo
ne la inscripción en el Re
gistro y publicación del 
Acta de la Comisión Ne
gociadora del Convenio 
Colectivo Estatal del Sec
tor de Fabricación de Te
jas, Ladrillos y Piezas Es
peciales de Arcilla Coci
da. 
BOE 2 de mayo de 2002. 

* Resolución de 11 de 
abril de 2002, de la Di
rección General de Tra
bajo, por la que se dispo
ne la inscripción en el Re
gistro y publicación del 
Acta de la Comisión Ne
gociadora del IV Conve
nio Colectivo Estatal de 
Elaboradores de Produc
tos Cocinados para su 
Venta a Domicilio. 
BOE 2 de mayo de 2002. 

* Resolución de 9 de 
abril de 2002, de la Di
rección General de Tra
bajo, por la que se dis
pone la inscripción en el 
Registro y publicación 
de la Revisión Salarial 

i del XVI Convenio Colec
tivo de la empresa "Man
tenimiento y Montajes 
Industriales, Sociedad 
Anónima". 
BOE 1 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE AGRICULTURA, 

PESCA Y AUMENTAQÓN 

* Resolución de 1 de 
abril de 2002, del Fondo 
Español de Garantía 
Agraria, por la que se 
hacen públicas las sub
venciones concedidas 
con cargo a los fondos 
comunitar ios europeos 
del FEOGA-Garantía. 
BOE 4 de mayo de 2002. 

* Resolución de 9 de 
abril de 2002, de la Sub
secretaría, por la que se 
aprueba la carta de ser
vicios de la Dirección 
General de Alimenta
ción. 

BOE 3 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de 9 de 
abril de 2002, de la Se
cretaría General de Me
dio Ambiente, sobre la 
evaluación de impacto 
ambiental del estudio in
formativo "para la locali-
zación, dimensionamien-
to y proyecto de las áreas 

de servicio de la autopis
ta de peaje R-2. Madrid-
Guadalajara. Tramo: M-
50 (enlace de Ajalvir)-
Guadalajara", de la Direc
ción General de Carrete
ras. 
BOE 4 de mayo de 2002. 

• MINISTERIO DE ECONOMÍA 

* Oden ECO/981/2002, de 
12 de abril, por la que se 
hace público el Acuerdo 
de la Comisión Delegada 
del Gobierno para Asun
tos Económicos por el 
que se resuelven solicitu
des de incentivos regio
nales previstos en la Ley 
50/1985. 
BOE 6 de mayo de 2002. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de la Direc
ción Gerencia del Hospi
tal "Virgen de la Luz", de 
Cuenca, por la que se 
procede a la corrección 
de errores del expediente 
C. A. 18/02. 
BOE 1. de mayo de 2002. 

• ADMINISTRACIÓN LOCAL 

* Resolución de 9 de 
abril de 2002, del Ayun
tamiento de PuertoUa-
no (Ciudad Real), re
ferente a la convocatoria 
para proveer varias pla
zas. 

BOE 3 de mayo de 2002. 

* Resolución de 15 de 
abril de 2002, del Ayun
tamiento de Daimiel 
(Ciudad Real), referente 
a la convocatoria para 
proveer una plaza de 
Guardia de la Policía Lo
cal. 

BOE 2 de majo de 2002. 

* Resolución de 8 de 
abril de 2002, del Ayun
tamiento de El Casar 
(Guadalajara), referente 
a la convocatoria para 
proveer dos plazas de 
Guardia de la Policía Lo
cal. 

BOE 1 de mayo de 2002. 

* Resolución de. 9 de 
abril de 2002, del Ayun
tamiento de Toledo, re
ferente al concurso para 
proveer varios puestos. 
BOE 1 de mayo de 2002. 

* Resolución de 15 de 
abril de 2002, del 
Ayuntamiento de Dai
miel (Ciudad Real), re
ferente a la convocato
ria para proveer varias 
plazas. 

BOE 1 de mayo de 2002. 

Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE AcRicuLTimA 

Y MEDIO AMBIENTE 

*Medio Ambiente. Reso
lución de 23 de abril de 
2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se 
aprueba el modelo tipo de 
ordenanza municipal so
bre normas de protección 
acústica. 
D.O.C.M. 3 de mayo de 2002. 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 23 de abril de 
2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se regu
la el procedimiento, tra
mitación y concesión de 
las ayudas a la Agricultura 
Ecológica en Castilla-La 
Mancha. 

D.O.C.M. 6 de mayo de 2002. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 16 de abril de 
2002, de la Dirección Ge
neral de Calidad Ambien
tal, por la que se ordena la 
publicación del anuncio 
sobre apertura del plazo 
de información pública 
del estudio de impacto 
ambiental del proyecto de
nominado Polígono Indus
trial en Santa Cruz del Re
tamar, en Santa Cruz del 
Retamar (Toledo). 
D.O.C.M. 3 de mayo de 2002. 

* Resolución de 23 de 
abril de 2002, de la Secre
taria General Técnica, por 
la que se anuncia la lici
tación por el sistema de 
concurso público,procedi-
miento abierto, del servi
cio para el desarrollo de 
nuevas aplicadiones infor
máticas y apoyo para la 
administración y explota
ción de sistemas informá
ticos en lá Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente. 
D.O.C.M. 1 de mayo de 2002. 

*Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 17 de abril 

de 2002, de la Dirección 
General de la Producción 
Agraria, por la que se 
acuerda la publicación de 
determinadas resoluciones 
de expedientes, relativas 
a solicitudes de ayuda por 
declaración de superficies 
en la campaña de comer
cialización 1998/1999 (co
secha 1998). 
D.O.C.M. 3 de mayo de 2002. 

* Resolución de 17 de abril 
de 2002, de la Dirección 
General de Alimentación y 
Cooperativas, por la que se 
hace pública la adjudica
ción definitiva del concurso 
público, procedimiento 
abierto, del servicio para el 
diseño, construcción mon
taje y servicios del stand 
institucional de la Conseje
ría de Agricultura y Medio 
Ambiente en la feria de 
SIAL (París). 
D.O.C.M. 3 de mayo de 2002. 

* Medio Ambiente. Reso
lución de 1 de abril de 
2002, de la Dirección Ge
neral de Calidad Am' 
biental, sobre la Declara
ción de Impacto Ambien
tal del proyecto denomi
nado transformación de 
secanp.,en .regadío, cuyo 
promotor es Comunidad 
de Regantes del Canal de 
Castrejón Margen Iz
quierdo, en el término 
municipal de Malpica de 
Tajo (Toledo). 
D.O.C.M. 6 de mayo de 2002. 

• SERVICIO DE SALUD DE 

CASTILLA-LA MANCHA 

* Resolución de 24 de abril 
de 2002, del Sescam, por la 
que se convoca concurso de 
suministros para el Com
plejo Hospitalario de Tole
do (procedimiento abierto). 
D.O.C.M. 3 de mayo de 2002. 

* Resolución de 17 de 
abril de 2002, del Sescam, 
por la que se anuncia lici
tación por concurso, pro
cedimiento abierto, para la 
contratación de suminis
tros para el Hospital Vir
gen de la Luz de Cuenca. 
D.O.C.M. 1 de mayo de 2002. 

• CONSEJERÍA DE 

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

* Convenios. Resolución 
de 18 de abril de 2001, de 
la Dirección General de 
Calidad de los Servicios, 
por la que se da publici
dad a la adhesión del Mu
nicipio de Motilla del Pa-
lancar al Convenio Marco 
entre la Administración 
General del Estado y la de 

Castilla-La Mancha para 
la colaboración en la pro
gresiva implantación de 
un sistema intercomunica
do de registros. 
D.O.C.M. 1 de mayo de 2002. 

* Régimen Local. Acuerdo 
de 30 de abril de 2002, de 
Consejo de Gobierno, por 
el que se declara la urgente 
ocupación de los bienes y 
derechos afectados por la 
expropiación incoada por la 
Diputación Provincial de 
Ciudad Real, para la ejecu
ción de las obras de acondi
cionamiento de plataforma 
de'la Carretera CR-632, de 
Villanueva de los Infantes a 
Almedina. 
D.O.C.M. 3 de mayo de 2002. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y 

TRABAJO 

* Ayudas y Subvenciones. 
Orden de 17 de abril de 
2002, de la Consejeria de In
dustria y Trabajo, por la que 
se regula la concesión de 
subvenciones a Pymes yAu-
tónomos. 

D.O.CM. 1 de mayo de 2002. 

• AYUNTAMIENTO DE CUENCA 

* Anuncio de 16 de abril 
de 2002, del Ayuntamien
to de Cuenca, sobre expo- ^ 
sición pública de la alter
nativa técnica del Progra
ma de Actuación Urbani-
zadora del Peri n° 6 Planta 
de Hormigón del Plan Ge
neral de Ordenación Urba
na de Cuenca. 
D.O.C.M. 1 de mayo de 2002. 

• CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN 

Y CULTURA 

* Bienes de ínteres Cul
tural. Decreto 63/2002, de 
30 de abril de 02, por el 
que se declara Bien de In
terés Cultural, con cate
goría de Sitio Histórico, 
los Molinos de Viento 
existentes en los parajes 
denominados Cerro de la 
Paz y Sierra de los Moli
nos, en Campo de Cripta-
na (Ciudad Real). 
D.O.CM. 3 de mayo de 2002. 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Información Pública. 
Resolución de 26 de abril 
de 2002, de la Secretaría 
General Técnica, por la 
que se abre período de in
formación pública del pro
yecto estaciones depura
doras de aguas residuales 
de Santa Olalla, Hormigos 
y El Casar de Escalona 
(Toledo), expediente: HD-
TO-01-568. 

D.O.C.M. 6 de mayo de 2002. 
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Las organizaciones agrarias co 

Destinarán 8,4 millones de ̂  para 
la agricultura ecológica en 5 años 

Los solicitudes de ayuda se podrán presentar hasta el 6 de julio 
este año y en ejercicios posteriores en el primer trimestre 

A.I .M./REDACCIÓN 

C-LM 

La Consejería de Agricultura 
ha publicado ya la orden por 
la que se' regula el procedi
miento, tramitación y conce
sión de ayudas a la denomi
nada agricultura ecológica, 
por la que existía bastante in
terés por parte de los agricul
tores de la región, según se
ñalaron a este semanario las 
organizaciones agrarias con
sultadas 

Esta línea de ayudas con
tará con un presupuesto de 
8,4 millones de euros (unos 
1.400 millones de pesetas) 
para cinco años 
y la finanpí^ción 
de las mismas 
se realizará en 
un 75% a través 
del Feoga-Ga-
rantía y el 25% 
restante sería 
aportado con
juntamente por 
la Consejería y 
el Ministerio de 
Agricultura. 

Tanto Asaja como Coag 
han calificado de positiva la 
orden pero insuficiente esta 
cuantía dado por un lado, el 
interés que la misma ha sus
citado y, póf otixD lado, el im-
portínte" esfuerzo qtié tiene 
que hacer un agricultor que 
quiera dedicarse a la produc
ción ecológica. 

En este sentido, Florencio 
Rodríguez, de Asaja de Casti
lla-La Mancha señalaba que 
estas ayudas no compensan 
dicho esfuerzo puesto que 
hay que tener en cuenta que 
la producción en la agricul
tura ecológica es menor y no 
pueden utilizar los productos 
tradicionales para solventar 
problemas' de enfermedades 
o plagas en los cultivos. 

También apostilla que al 
tratarse de un medida no tra
dicional y un tanto complica
da, existe una cierta inseguri
dad y lagunas sobre el éxito 
que pueda llegar a tener. De 
esta forrha, asegura que de 
forma paralela al fomento de 

p nnbL'Yn 4St̂  
Se considera una 
buena dtemaüva 
ala agricultura 

tradicumal pero no 
mayotitariapara 

lare^^ 

los cultivos ecológicos hay 
que ir prómocionando estos 
productos y crear 'un canal 
de distribución de los mis
mos. 

En cuanto a la orden en sí. 
Rodríguez apunta que es po
sitiva, dado que ofrece la po
sibilidad a los agricultores y 
ganaderos de poder practicar 
este tipo de alternativa que 
ahora está en alza debido a 
que existe una demanda por 
parte de los consumidores. 

Reconoce, 
no obstcinte, 
que es una 
p r á c t i c a 
agrícola con 
un criterio 
diferente a 
la tradicio
nal y en lu
gar de pri
mar la pro
ductividad 

lo que prima es la calidad. 
"No es la solución -apunta 
Florencio Rodríguez- para to
da la agricultura y la ganade
ría de la región. Pero sí una 
alternativa para que un gru
po de consumidores puedan 
conseguir unos productos 
que demandan" a la vez que 
considera que en un futuro 
será más importante. 

De forma similar se mani
fiesta Rafael Juárez, de Coag • 
en Castilla-La Mancha, que 
también señala que es una al
terativa comercial importan-. 
te de productós.>a@ícolas pe
ro, enseguida añade que "no 
se va a poder hacer el 80% 
porque no hay .mercado para 
absorberlo". Sobre este punto 
incide en qué, aunque existe 
demanda^ todavía algunos 
productos se encuentran con 
problemas a la hora de co
mercializarlos y pone corno 
ejemplo que en Reino Unido 
algunos productores de leche 
ecológica, la están vendiendo 
sin el sello de ecológica por
qué no tienen mercado sufi-

AGRICULTURA ECOLÓGICA EN LA REGIÓN 
ijiiiiiiiiUijiiJiaiiimiijimiyiy ijii n lliiiilli;|ijiiiiiiiimiiciiiii 
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dente. 
A pesar de que también 

considera insuficiente Ja 
cuantía de la línea, añade que 
"no nos extraña" puesto que 
las ayudas a la agricultura 
ecológica se encuentran den
tro de las denominadas líne
as de acompañamiento de la 
PAC y el montante de las 
mismas para el presente pe
ríodo es similar al de quin
quenio anterior. 

De cualquier forma, los 
fondos destinados a agricul
tura ecológica han crecido 
puesto que en el periodo an
terior la niedia de ayudas 
eran de unos 50 ó 60 millones 
de pesetas anuales y ahora se 

- pasará a-los'SOO millones de 
pesetas al año. . . 

Juárez, por su parte, inci-V 
día en,qué lo§ agricultores^ 
qué se incorporan á ésta uhea 
deben tener un grado dé 
compromiso alto, dado que 
también deben tener en 
cuenta que su producción 
tiene que comercializarse. 

Por otra'parte, desde Asa-
ja, Florencio Rodríguez, con
sidera que la orden es un tan
to restrictiva en cuánto qué 
no deja solicitar ayudas a 

Ciumtías de las ayudas por cultivo, 

• Herbáceos de secano :92,32 euros par hectárea; 
• Herbáceos de regadío: de 162,27 euros por hectá--

rea. 
• Arroz: 600 euros por hectárea. 
• Frutos secos: 119 euros/hectárea; 
• Frutales de pepita, 256,03 euros/hectárea: 
• Frutales de hueso: 364,21 euros/ hectárea. 
• Olivar: 266,85 euros/hectárea. 
• Hortícolas al aire libre: 258,44 euros/hectárea; • 
Hortícolas bajo plástico: 504,85 euros/hectárea; • 
Viñedo'para vinificación: 228,38 euros/ hectárea.' - -' 
• Uva de mesa, 495,83 euros/hectárea. 
Las primeras 40 hectáreas de cultivo percibirán el 
100% de la prima unitaria; las superficies superiores 
a 40 y menores o iguales a. 80 hectáreas recibirán el 
60% de. la prima unitaria; y las-superficics.superio-
res a 80 hectáreas percibirán el 30% de la prima uni-

.'taria. • - . ; > . .-• 

agricultores que no acrediten 
el contar con una deten^iina-
da formación ánleS'de la fe
cha límite de plazo para esta' 
realizar la solicitud. También 
se solicita que la Administra
ción regional en un futuro re
alice más cursos de forma
ción en esta materia en todas 
las provincias y zonas. 

El plazo para optar estas 
ayudas culmina esté año el 6 
de julio y en próximos años 
el plazo se abrirá del 1 de 
enero a 31 de marzo. 

El consejero de Agriddtu-
ra, Alejandro Alonso, confío 
en que esta orden sirva para 
triplicar en cinco años la su
perficie de agricultura ecoló
gica. 

En la región existen 424 
operadores, de los que 387 
son productores y 37 elabora-
dores. En ganadería son 24 
las explotadones ganaderas 
autorizadas, siendo las más' 
numerosas las de ovino y ca
prino, seguidas de las de va
cuno. 

Solicitan 260 
trabs^adores 

paira la 
recogida de 

REDACCIÓN 

Cuenca 

Alrededor de 75 empresa
rios de la zona de Las 
Ped roñeras, en Cuenca, 
han solicitado 260 trabaja
dores dentro de la campa
ña de temporeros para la 
recogida de ajos en la cita
da localidad conquense. 

Según explicó en rueda 
de prensa, el director pro- . 
vincial de Asaja, FrancttkfO't: 
Ruiz, estos trabajadores s b b ' 
dedicarán a la recogida det '' 
palote, ajo y el corte y aña
dió, incluso, que a lo largo 
de este mes se espera lle
gar a los 300 trabajadores. 

Asaja esta acondicio
nando el alojamiento de la 
ca r re j a 'de ^jS^v^^siíép 
que tiene una capacidad de 
200 personas. Además, se 
cambiará' el sistema de co
medores y el patio exterior 
acogerá la zona de recreo y 
un parking. 

•Ruiz aseguró que la rna- •• 
yoría de los trabajadbr^sH 
son magrebíeB/-mfh(|íffi) IS5 
oferta se ha publicado lamt-jr-
bién en el INEM para los 
trabajadores de la comarca. 
Además, también destacó 
los buenos resultados que 
está cosechando esta cam
paña, ya que el número de > 
empíesarioé: '• •' inteíesaáés 
ha- paáádo d e 4 0 ' á 75'y él-
trabajadores de 140 a 260. 

La campaña del ajo co
menzará entre el 8 y el 10 
de junio, y los temporeros 
cobrarán 5.868 pesetas dia
rias en el trabajo de campo., 
En el caso del corte de ajos, 
los salarios son de 235 pe
setas por caja de ajo blanco 
y 275 por caja de ajo mora
do. 

Si no se llega a los míni
mos establecidos por con
venio de 25 cajas para el 
ajo blanco y 20 para el mo
rado, se pagará por núme
ro de caja cortada, mien
tras que las jomadas serán 
de ocho años, señaló el se
cretario provincial de 
Asaja. 
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A nivel nacional se prevé qû  

Comienza la siembra del ¿iirasol 
con mía superficie similar a 2001 

Los agricultores de esta oleaginosa optan por otras altemativas, 
debido a la falta de ayudas que recibe este sector 

MóNicA MORENO 

C-LM 

Con la llegada del mes de 
mayo comienza en Casti
lla-La Mancha la siembra 
del girasol que durará 
hasta finales de mes, si el 
tiempo acompaña, según 
los agricultores consulta
dos. La previsión de 
superficie de siembra en la 
región, y fundamen
talmente en Cuenca, pro
vincia en la 
que más se 
p r o d u c e 
girasol, es 
que sea 
similar a la 
del año 
a n t e r i o r . 
Según el 
servicio de 
estadística 
en la Dele
gación de Agricultura de 
Cuenca la previsión en 
esta, provincia es que se 
siembren unas 160.000 
hectáreas de girasol. 

A nivel europeo, tal y 
como señalan desde la 
organización agraria Coag, 
la superficie plantada se va 
a reducir en un 4%, y en 
España ésta rondará las 
920.00G hectáreas; de las 
que el 23% se encuentran 
en Castilla-La Mancha. 
Esta comunidad autónoma 
es la primera región en 
superficie y la segunda, 
por detrás de Andalucía, 
en producción. 

El responsable del gira
sol de Coag-Castilla-La 
Mancha, Lesmes del Cid, 

En la provincia 
de Cuenca se van 
a senúrrar, según 

Agricultura^ 
unas 160,000 

hectáreas 

comenta que "la siembra 
va a ser similar o quizás 
inferior, pues al recortarse 
las ayudas al sector los 
agricultores han optado 
por no sembrar y tomar 
otras alternativas. Antes se 
sembraban en la provincia 
de Cuenca casi 200.000 
hectáreas". 

La climatolo
gía adversa, 
con lluvias 
en la segun
da semana 
de mayo, 
está ayudan
do al creci
miento de 
esta oleagi
nosa, "siem
pre y cuando 

luego le acompañe el sol, 
pero no demasiado", 
áSade Lesmes del Cid. 

Una alternativa a este 
oleaginosa, propuesta por 
organizaciones agrarias 
como Coag, es el girasol se 
usara como sustituto a las 

Castilla-La Mancha es la segunda reglón de España en producción de girasol. 

harinas cárnjcaSy, p,^rQ„no. 
llegó a cuajar entre las 
autoridades públicas del 
país. 

La variedad que se está 
sembrando de esta planta 
es de híbridos, y se buscan 

aquellas variedades que 
tienen alto contenido olei-
co y "además se pagan a 
un mejor precio", indica 
Lesmes del Cid. 

Este sector se muestra 
preocupado por la reduc-

Petición de Asaja de una ayuda, específica 

Una delegación de Asaja en Castilla-
La Mancha, encabezada por el res
ponsable nacional de Oleaginosas, 
Gerardo González Bello, realizó una 
visita de dos días a Bruselas, con 
objeto de mantener diversas reunio
nes con responsables comunitarios 
para solicitar la necesidad de que la 
Comisión Europea implante una 
ayuda específica para el cultivo del 
girasol, que según Asaja, debería 

fijatse en 93 euros por tonelada.Cún 
esta propuesta Asaja pretende que la 
Comisión Europea compense los 
efectos negativo», que la-Agenda 
2000 ha ocasionado en el sector, que 
fue el gran perdedor de la reforma -
de la Política Agraria Común (PAC). 
Para esta asociación la reducción un 
30% de la ayuda ha supuesto una 
merma considerable de la superficie 
de girasol. 

ción de las ayudas que 
está recibiendo, solicitan
do una ayuda específica a 
este cultivo, para que se 
pueda mantener el índice 
de producción y los agri
cultores puedan cubrir 
costes y "si es posible 
obtener beneficios". 

Actualmente cuentan con 
ayudas agroambientales 
pero los requisitos para 
solicitarlas son estrictos y 
no todos los que lo deseen 
pueden hacerlo. 

La recogida del girasol 
comenzaría, aunque 
depende de las zonas, en 
torno al 10 de septiembre 
y finalizaría para el 25 del 
mismo mes. 

As£̂ a denuncia 
el mal reparto 
de las ayudas 
del olivar en 

España 
REDACCIÓN 

Cuenca 

El secretar io regional 
de la Asociación de 
jóvenes Agricultores de 
Casti l la-La Mancha 
( ASAJA) señaló, en 
una rueda de prensa en 
Cuenca, que la ayuda 
al ol ivar está "mal 
repart ida" y beneficia a 
los agricultores que tie
nen más hectáreas cyl-
t ivadas. Además , apun
tó, suelen coincidir con 
que sus olivos dan más 
kilos de oliva que en 
o t ras zonas , y, por 
tanto, cobran más ayu-
das.-

F resneda , qu ien 
advir t ió que este repar
to pone en peligro el 
olivar de baja produc
ción, manifestó que los 
ol ivos en Casti l la-La 
Mancha p roducen una 
ineclia de cinco kilos de 
olivo por árbol, mien
tras que en provincias 
anda luzas , como la de 
Jaén, de un olivo se lle
gan a recoger 25 a 30 
kilos de oliva. 

Cada u n o de estos 
kilos está subvenciona
d o por 0,68 euros, pre
visto en la ayuda total 
europea de 1.100 millo
nes de euros, por lo que 
esta subvenc ión se 
queda en otras regiones 
y no beneficia a los oli
vareros cas te l lano-
manchegos , s egún ha 
informado esta organi
zación agraria en Casti
lla-La Mancha. 

REDACCIÓN 

Toledo' 

Más de 200.000 hectáreas de 
viñedo se han visto afectadas en 
toda Castilla-La Mancha por la 
helada del pasado 4 de mayo, 
según ha indicado elseoelario 
regional de ASAJA, José María 
Fresneda, quien lamentó el daño 
irtepaiable que los hielos han 
ocasionado en las zepas, ya en 
floración, y que va a ser imposi
ble recuperar 

Según dijo el responsable de la 
organización agraria, en la 
región, la zona más peijudicada 
ha sido el corazón de La Mancha. 
En la provincia de Albacete se ha 

. estimado que va a disminuir su 

Las heladas producen daños en 
más de 200.000 has. de la región 
Este fenómeno en Toledo, que ha afectado fundamentalmente a dos 

cooperativasf ha arrasado cerca de 12,000 hectáreas de viñedo 
producción en un 60 pordento. 
Porcentajes aún más elevados 
son los que van a sufrir los vitivi-
rúcultores de los municipios 
manchegos de Toledo, ya que 
entre un 50 a un 80 por ciento 
bajará la producdóa 
En la provincia de Toledo la hela
da arrasó cerca de IZGOO hectáre
as de viñedo, la totalidad del tér

mino municipal de Villanueva 
de Alcardete (Toledo), induidas 
dentro de la Denominación de 
Origoi La Mancha. 

Los 700 agricultores afecta
dos, todos dios socios de las 
bodegas cooperativas de la loca
lidad San Isidro y Nuestra Seño
ra del Pilar, han visto como sus 
plantaciones han quedado arra

sadas por las adversidades mete
orológicas. 

Los primeros cálculos de las 
cooperativas cifran en un 90 por 
ciento los viñedos afectados por 
las heladas, de la variedad airen 
en su mayoría, aún cuando tam-
biái han quedado dañadas otras 
variaciones tintas como la gama-
cha y cendbeL 

Para el presidente de la coo
perativa Nuestra Señora del 
Pilar, José Gallego Mota, la fecha 
para producirse la helada no ha 
podido ser peor, ya que "la plan-

- ta se encontraba en pleno desa-
rroUo y ya será imposible su 
recuperación", mucho más cuan
do el pasado año también se 
sufrieron otras inclemencias 

meteorológicas que redujeron la 
cosecha de uva en un 50 por den-
ta 

Según el presidente de la coo
perativa San Isidro, Pedro \ ^ -
cañas, la grave situadón por la 
que atraviesan sus socios y los de 
la otra bodega se reflqará inelu
diblemente en las sodedades que 
presiden. Según Villacafias, 
"ambas cooperativas estamos 
iiuneisas en una profunda remo-
deladón de nuestras instalado-
nes que amortizamos anualmen
te con el fruto recibido de nues
tros socios". Tanto Gallego como 
Villacañas solicitan la urgente 
dedaradón de zona catastrófica 
para la zona. 
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OPINIÓN 

JKJ. LLANA NIETO 

A ver si de 
tina vez hay 

unión 
Nunca es 
tarde si la 
dicha es 
b u e n a . 
E s t e 
refrán se 
p u e d e 

aplicar perfectamente 
al sector vitivinícola, 
que hasta la fecha ha 
caminado de una forma 
completamente desuni
da, y que "gracias" a 
dos posibles medidas 
contra el vino parece 
que p u e d e unirse . 
Desde luego^ la inten
ción de aplicar un 
impuesto al vino y el 
borrador de Interior de 
limitar la venta de este 
p roduc to (si es" que 
finalmente se considera 
bebida alcohólica) en 
nada van a favorecer la 
recuperación de un sec
tor que atraviesa ahora 

en el que Castilla-La 
Mancha ocupa , una 
posición pr ivi legiada 
que está in ten tando 
incluso mejorar. El 
potencial económico de 
este sector hace necesa
ria esta unión entre pro
ductores e industriales, 
ya que si se defienden 
intereses comunes, nin--. 
gún . Gobierno podrá 
apresar medidas como 
las anunciadas, ya que 
el peso en muchas de 
las^í economías, regiona
les ^u% ^iendp.todavía 
deihas iadó g rande , 
afortunadamente. 

REDACCIÓN 
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La Asociación Agraria ñ 

Jóvenes Agricultores 
(ABAJA) de Ciudad Real 
ha instado a la Conseje
ría de Agricultura y Me
dio Ambiente a abonar a 
los ganaderos y agricul
tores de la región las can
tidades correspondientes 
a la indemnización Com
pensatoria de Montaña y 
Zonas Desfavorecidas 
(ICM) de la campaña 
2001/2002, ya que hasta 
la fecha todavía no han 
sido pagadas en su tota
lidad. 

La organización agrá-

A GRICULTURA 
VIERNES. 10 DE MAYO DE 2002 

Todos los agentes del mun̂^̂^ 

Las I Jomadas ^ t̂ívinícolas, punto 
de arranque para la unión del sector 

Han sido organizadas por Ucaman y en ellas han participado 
productores, industriales y representantes políticos 

3ue con otros medios de HiKBSgg;"^' '"!^'^^!^^^^^^' '"**-' ' '•—•"-"•gamgf"—'̂ :̂ ' aa¿'.a3g^-<i—-—-^;; •••• 

F. J . LLANA NIETO 

C-LM 

La Unión de Cooperati
vas Agrarias de Castilla-
La Mancha (Ucaman) ha 
celebrado en Toledo sus 
primeras Jomadas Vitivi
nícolas, en las que se han 
abordado todas las cues
tiones referentes al sector 
del vino, analizando la 
actual crisis que vive y 
planteando las posibles 
soluciones a la misma. 
La amplia participación 
de todos los agentes 
intervinientes en la acti
vidad vinícola ha sido 
uno de los puntos más 
destacados por esta orga
nización agraria, quien a 
través de su portavoz 
sectorial vitivinícola, 
Ángel Villafranca, seña
laba la necesidad de 
transmitir a los coopera
tivistas^ 4a. ,i4?ft,,íi,e,. que 
hay que orientarse hacia 
la' calidad, "conciencián
doles de que la produc
ción obtenida es rentable 
en la medida en que se 
coloca en el mercado el 
producto que demanda 
el cliente". 

Villafranca describió 
la mala situación que 
atraviesa el sector, como 
consecuencia del estacio
namiento en el consumo, 
los bajos precios y, sobre 
todo, de la competencia 
"más o menos desleal de 
otros países como Aus
tralia, Nueva Zelanda, 
Suráfricá o Argentina, 

que con otros medios de 
producción, tierras vír
genes y variedades nue
vas están invadiendo 
nuestros mercados a 
unos precios con los que 
nos es imposible compe
tir". 

En este sentido, el 
portavoz sectorial de 
Ucaman ha anunciado 
que se intensificará la 
petición de que cualquier 
producto que entre en la 
Unión Europea tenga las 
mismas condiciones exi
gidas para los de los paí
ses miembros, al tiempo 
que se va solicitar el 
apoyo de las Administra
ciones públicas para 
incentivar el consumo de 
vino. 

'Medidas contra el vino 

Las jornadas organi
zadas por Ucaman han 
servido también para 
que todos los sectores 
implicados en el mundo 
del vino se hayan dado 
cuenta de la necesidad 
de llegar a acuerdos, 
para evitar así que haya 
picos tan pronunciados 
por exceso de oferta, 
altos precios o cualquier 
otro factor. "Se trata, en 
definitiva, de conseguir 
una línea moderna y 
competitiva, en la que 
todos actuemos como un 

'' Las I Jornadas Vitivinícolas se han celebrado en un conocido hotel de Toledo. 

sólo grupo homogéneo 
en el exterior", afirmaba 
Villafranca,-.;,,, ^,^^„ ,„^j 

Aunque esta unidad 
todavía parece lejana, 
donde sí parece que hay 
un acuerdo total entre 
productores e industria
les es en la oposición a la 
idea de establecer un 
impuesto al vino, y al 
borrador del Ministerio 
del Interior sobre bebi
das alcohólicas. Todas 
las partes implicadas 
defienden que el vino es 
un alimento y que, por 
consiguiente, no es sus
ceptible de aplicársele 
estas medidas. 

La comercialización 

Propuesta de crear una Fundación 
fiara la promoción y comercialización 

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, 
Alejandro Alonso, ha presentado ante los partici
pantes en estas jomadas la propuesta de creación de 
una fundación en Castilla-La Mancha para la pro
moción y comercialización del vino, que estaría 
compuesta por socios de ámbito regional y 
nacional, y que inicialmente coittaria con un prê û-, 
puesto aproximado de cuatro millones deearos , 
aportado á partes iguales por eí Gobierno ,i«]gion^l, 
é íMinisteno y el resto de agentes del sectpír, Todar 
vía es una propuesta, pero ha sido muy bien recibi
da por los participantes en estas Jomadas. 

ha sido el otro gran tema 
abordado en esta jornada 
vitivinícola, p lanteando 
la necesidad del embote

llado para conseguir una 
mejor posición en un 
mercado cada _\ 
competitivo. 

mas 

Asŝ a denuncia el impago de 6 miUones 
de euras de la ICM de 2001/02 

Ha instado a la Consejería a que verifique cuanto antes las ayudas 
por Indemrvizcición de Montaña y Zonas Desfavorecidas 

ria considera que todavía 
quedan por pagar alrede
dor de seis millones de 
euros del total previsto 
para esta campaña, por 
lo que urge a la Direc
ción General de Desarro
llo Rural a que actúe con 
rapidez en lo referido a 
la verificación de las 
ayudas, con el fin de que 

éstas puedan abonarse 
con la mayor brevedad 
posible a los casi 4.500 
.ganaderos que aún no 
han cobrado. 

Por otra parte, Asaja 
de Castilla-La Mancha ha 
mostrado su preocupa
ción ante la posibilidad 
de que no se acepten so
licitudes para el cese an

ticipado de la actividad 
agraria por la falta de 
presupuesto para hacer 
frente a esta linea de-
ayudas. 

Asimismo, ASAjA ha 
denunciado la situación 
de incertidumbre en la 
que se encuentrari los 
agricultores y ganaderos 
de la región, por no ha

ber recibido respuesta a 
sus solicitudes de cese 
anticipado realizadas el 
año pasado. 

Según ASAJA, esta si
tuación ha sido provoca
da por el retraso que se 
ha producido en las reso
luciones para incorpora
ciones de jóvenes agri
cultores, un requisito im

prescindible para llevar a 
cabo el cese anticipado. 

Por estos motivos, la 
Organización Agraria 
considera "inaceptable" 
la actuación de la Conse
jería de Agricultura, so
bre todo teniendo en 
cuenta la importancia de 
estas ayudas para el reju
venecimiento del sector 
agrario así como para la 
modernización de las ex
plotaciones agrícolas, al
go que, en opinión de 
ASAJA, no se está consi
guiendo debido a "la 
mala ' gestión realizada 
desde la Administración 
Regional". 
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Representantes de la organizactó^^ 

UPA presenta un plan de 
medidas paia el sector cunícok 

Piden ayudas directaSf un aplazamiento de créditos por dos 
años y una condonación de las cotizaciones a la SSocial 

REDACCION/A . I .M . 

C-LM 

La Unión de Pequeños Agri
cultores de Castilla-La Man
cha se ha puesto manos a la 
obra para intentar aportar 
soluciones a la crisis que está 
sufriendo en estos meses el 
sector curu'cula (Ver Econo
mía 1/ Empresas del 1 de 
marzo) y el pasado 3 de 
mayo se reunieron con el 
director general de Alimen
tación y Cooperativas, Fran
cisco Mombiela para presen
tarle un plan de medidas. 

EJ responsable de Gana-
d p ^ de UPA en Castilla-La 
Mancha, Ignacio Martínez, 
explicaba qué varias de las 
cuestiones que se habían 
solicitado en este plan son a 
largo plazo y no todas 
dependen del Gobierno 
regional. 

smmmmHimsfátBaieiit. 

Se estima que el número de granjas de conejos en la región antes de la crisis era de 300. 

el Gobierno regional. 
Una cuestión en la que sí 

podría actuar la Junta es en 
alcanzar un convenio de 
aplazamiento de créditos 

•aaaattMriáo: fitt tm témiuui\m 
rán tres grandes medidas, a 
saber: la creación de una 
ayuda directa modulada a 
los cunicultores; el aplaza
miento a coste cerO durante 
unos dos años de los crédi
tos que ahora tienen contraí
dos'los productores de cone-
|ós, y la condonación de las 
cbuzacióñés á lá Seguridad 
Social. 

En relación con la prime
ra medida, Ignacio Martínez 
reconocía que no depende 
de la Consejería, sino de 
Bruselas, pero se confía en 
que'se pueda solicitar desde 

res. Sobre este punto Mom
biela les ha solicitado un 
estudio del coste económico 
de estos créditos, que UPA le 
presentará en próximos días. 

Sobre la condonación de 
las cotizaciones, se ha solici
tado al Gobierno regional su 
apoyo ante el Gobierno cen
tral. En este aspecto, Ignacio 
Martínez señaló que actual
mente los cunicultores no se 
encuentran dentro del régi
men especial agrario y por 
tanto pagan más de 30.000 
pesetas mensuales por este 
concepto, que en unos 

Interam admina sus petícUmes^ 
cuatro Mirdsteríos 

La Interprofesional Cunícola (Intercun), por su parte, ha 
mantenido una ronda de reuniones con cuatros ministe-
nos para sohafárlas siguientes medidas: 
• Ministerio de Trabajo y Asimtos Sociales; Condona
ción de la Seguridad Social y reducción de los módulos 
de IRPF; e Incluir la cunicultura en el Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social. 
• Ministerio de Economía: Créditos blandos para incre
mentar el capital circulante. 
• Ministerio de Hacienda: Moratoria de los créditos ofi
ciales; y Créditos blandos para incrementar el capital cir
culante. 
• Ministerio de Ciencia y Tecnología: Promover la inves
tigación, desarrollo e implementación en Cunicultura. 

momentos tan cnticos como 
los actuales suponen un 
importante gasto. 

En lo que va de año, UPA 
Calcula que ya han cerrado 
entre 25 y 30 granjas en Cas

tilla-La Mancha de las 300 
existentes. Los principales 
centros de producción son 
Ossa de Montiel y Villama-
lea, en Albacete; y San Mar
tín de Pusa, en Toledo. 

'Kilavera acoge la 
subasta nacional 
de ovino y bovino 

Tendrán lugar el 18 de mayo tras dos 
días en los que se expondrá el ganado 

REDACCIÓN 

Toledo 
La subasta nacional de 
ganado de pura raza 
ovina y bovina "Teso 
Talavera" se va a cele
brar Is días 16, 17 y 18 de 
mayo en Talavera de la 
Reina. A lo largo de los 
dos primeros días los 
ganaderos que acudan a 
este certamen podrán 
exponer sus animales 
para proceder 
el sábado a 
s u b a s t a r , 
m e d i a n t e 
puja, los 
machos y 
hembras de 
las más impor
tantes razas de 

Todos los 
ganaderos ctue 
participen en la 

muestra 

vacuno y ovi
nos que se 
darán cita en 
la gran carpa que se ubi
cará junto al recinto. 
- La concejalade Peíi'ás 
y Mercados del Ayunta
miento talaverano, María 
Jesús Pérex, ade lantóp 
que tras la suspensión 
del pasado año de este 
evento se renueva la 
subasta. Una subasta que 
presenta cada vez más 
un mayor auge y que 
concede anualmente el 
Ministerio de Agricultu
ra a ciudades ganaderas 
por excelencia, con gran 
relevanci'a dentro del 
panorama nacional. 

Como es conocido, el 
año pasado se suspendió 

contaran con 
subvenciones 

esta subasta debido a la 
prohibición de todo 
movimiento de ganado, 
por la aparición de la fie
bre aftosa. 

De cualquier forma 
todos los ganaderos que 
participen este año en la 
muestra van a contar con 
subvenciones por parte 
de diferentes administra
ciones, según inforjna 

E u r o p a 
Press, lo que 
en opinión 
de la conce
jal de Ferias 
y Mercados 
es un paso 
i m p o r t a n t e 
ya que atrae
rá a más pro-

" f e s i o n a l e s 
del sector 

ganadero. 

El jurado estará for-
rhádo p o r ' p e r s o n a s dé 
los organismos qué cele
bran las subasta, entre 
los que se encuentra el 
Ministerio de Agricultu
ra, las diputaciones de 
Toledo, Cuenca y Alba
cete, la Comunidad de 
Madrid o el Consejo 
Regulador del Queso 
Manchego. 

María Jesús Pérez 
declaró que la celebra
ción de "Teso Talavera" 
certifica la importancia y 
el potencial de las ciuda
des del concierto 
nacional del ganado ; ' ' ! 

REDACCIÓN 
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Un total de tres personas han 
sido detenidas en una opera
ción de la Guardia Civil de 
Toledo como presuntos auto
res de robos de ganado, prin
cipalmente corderos, en dis
tintos municipios de la pro
vincia, así como una cuarta 
persona que vendía los ani
males en una carnicería y que 
utilizaba para su sacrificio un 
matadero clandesfino, que ha 
sido precintado. 

La operación se inició a 
finales de novienibre pasado 
a raíz de los robos de ganado 
que se estaban produciendo 
en Menasalbas y Sonseca., 

Cuatro personas detenidas en Toledo 
que se dedicaban a robar ganado 

En el transcurso de la operación se han recuperado 43 animales 
vivos y se han intervenido diversos productos cárnicos 

según ha informado la Guar
dia Civil. 

Agentes del puesto de 
Menasalbas pusieron en mar
cha la operación "Ganado", 
cuyas investigaciones permi
tieron detener en la noche del 
25 al 26 de marzo pasado a 
dos hombres, S.S.R., de 31 
años, vecino de Sonseca, y 
A.S.G., de 36 años y vecino 

de Los Yébenes, que trans
portaban en un coche sin 
asientos traseros veinte cor
deros que habían sido sustra
ídos en Mazarambroz. 

Posteriormente, el 10 de 
abril también fue detenido 
O.G.R., de 28 años y vecino 
de Sonseca, también como 
presunto autor del robo de 
los citados corderos y, ade

más, fueron localizados 23 
corderos más en un corral en 
el camino de Cuerva a Tota-
nés. 

Los presimtos autores, 
tras cometer los robos, vendí
an los animales sustraídos al 
propietario del mencionado 
corral, D.M.T, de 58 años y 
vecino de Cuerva, que poseía 
una carnicería en esta locali

dad donde vendía las cames 
de esos aniínales sin realizar 
previamente los correspon
dientes controles sanitarios. 

Para el sacrificio de los 
animales utilizaba un mata
dero clandestino que había 
improvisado en el corral de 
su propiedad. 

En la inspección que se 
llevó a cabo en la carnicería 

fueron intervenidas en las 
cámaras frigoríficas dos 
medias canales de cordero, 
tres completas de cordero, 
dos completas de cabrito, 16' 
kilos de embutido de cerdo, 
varios chuleteros, falda, híga
dos etc. 

El dueño del corral y la 
carnicería, cuya identidad, 
responde a las iniciales 
D.M.T, fue detenido el 9 de 
abril como presunto autor de 
delitos de receptación y robo 
de ganado y contra la salud 
pública. El valor de los ani
males sustraídos y los daños 
causados en los robos ronda 
los 24.040 euros (cuatro 
millones de pesetas). 
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Servicios de estudios 

Más empleo, menos 
paro y más actividad 

Las Encuesta de Población Activa 
(EPA), elaborada por el Instituto 
Nadonal de Estadístíca (INE), es 
la fuente de infoimadón de le-
ferenda en el análisis del merca
do laboral. H tamaño de la mues
tra, con unas 65.000 entrevistas t-
rimestales, así como la gran can
tidad de infonnación recogida 
sobre la situación laboral de las fa
milias y la homologación con las 
estadísticas de otios países, espe
cialmente los de la Unión Euro
pea, dan a la EPA el papd pree
minente para el seguimiento co-
yuntural y para la descripción de 
las características estructurales 
dd mercado de tiab^. 

Cada trimestie, la encuesta se 
realiza a casi 65.000 amulas que 
responden amástieSO preguntas 
sobre su actividad laboral, del 
empleo (o su búsqueda), la expe
riencia y la formación de la perso
nas resides en cada vivienda. La 
selección de la muestia se hace de 
acuendo a la infisrmadón propor
cionada por el Censo de Pobla

ción, de modo que se visitan cer
ca de 3500 de las más de 30.000 
secciones censales en que se divi
de d territorio nadonal Los re
sultados de las entiwistas de ca
da seodón se "devan" para esti
mar los resultados sobre d total 
de la pobladón mediante d uso 
de los factores de devadórtEstos 
fectores dependen de la infbrma-
dón pobladonal de cada provin
cia, inf ormadón exógena a la en
cuesta y que tambiár elabora d I-
NE. 

Con les resultados dd primer 
tiimeshe de 2002, a publicar d 
próximo mes de mayo, d INE in
corporará cambios en sus estima-
dones de la EPA relativos al nivd 
y a la esbrurtura por sexo y edad 
de la pobladón. Además, fa a-
mortizadón de estadísticas de la 
UE obliga a cambiar la aplicadón 
concreta de la definidón de para
do. 

En primer lugar, d INE apli
cará, desde 1996, unas nuevas 
proyecciones de pobladón basa-

Encuesta de Población Activa 

Mítes de 

personas 

Po()l.>16 artos 
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T. paro 
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PobtwMn mayor ót 1S 
Mllasda personas 

Fuma: INE 

das en d Censo de 1991 (ver grá
fico ac^to), que corrigen la ac
tual infiaestimadón de la inmi-
gradón, que en d ario 2000 multi
plicó por 10 las hqx5tesis iniciales: 
de un fliqo neto inidalmente pre
visto de 35.000 inmigrantes, la re
visión apunta a una dfta superior 
a las 360.000 personas. Las nue
vas proyecdones de pobladón 
producen la devadón de los ni-
vdes absolutos de las variables 
consideradas (pobladón mayor 
de 16 arios, activos, inactivos) pe
ro no afecta prácticamente a las 
lasas de actividad y de paro. 

Un segundo cambio es la re-
ponderadón de los factores de e-
levadái de la muestia para solu
cionar ña in&aestimadái que la 
EP44ne»de de la pobladái de 
los grupos de edad de 25 a 44 a-
ños precisamente aquellos que 
tienen unas tasas de actividad y 
ocupadói mayores y que son a-
demás más difltíles de entrevis
tar. Este sesgo de representadón 
de la EPAse soludona gracias a la 
mejora de la informadón sobre la 
distiibudón territorial de la po
bladón mediante d Padrón Con
tinuo. La reponderadón de facto
res siqxme un aumento de las ta
sas de actividad y de ociyadón y 
na leve caída de la tasa de desem
pleo (dd 13% al 12,9% en 2001). 

La tercera novedad es d cam
bio en la aplicadón práctica de la 
definidón de parado, al hacer 
más estricta la espedficadón de 
métodos activos de búsqueda de 
empieo. En concreto, para aque
llas personas que sólo buscan tra
bajo a havés de las oficinas públi
cas, se exige haya acudido a días 
en las cuatiD semanas anteriores a 
la de la entrevista y, además, con 
intendón de encontrar trabajo. 
Este cambio reduce la tasa de pa
ro en 2001, respecto a la conod-
da, en 2,54 puntos porcentuales, 
disminuyendo también la tasa 
de actividad desde el 51,6% al 
50,1% de la pobladón mayor de 
16 años. Con todo, ti'as este "es
calón" a la baja en el nivd de lá 
tas de paro no se debe ver afec
tada su evoludón temporal, liga
da al comportamiento de la eco
nomía. 

Servicios de Estudios, DBK 

Sector de ^Venting*^ 
La todavía baja tasa de pe
netración del servicio sigue 
posibilitando la obtención 
de fuertes crecimientos en 
el negocio del renting. La 
facturación de estas compa
ñías alcanzó en 2001 los 
1.132 millones de euros, con 
un aumento del 38,7%. No 
obstante, la madurez alcan
zada en el seg
mento de gran
des flotas hacel 
que las compa
ñías dirijan su 
mirada al ámbi
to de pymes, 
profesionales y 
particulares, 
donde el ritmo! 
de penetradón 
es lento. Xa Ad-
ministración 
Pública ha 

constituido uno 
de los segmen
tos de demanda 
más dinámicos 
durante el últi
mo año. 

La actividad 
de rent a car se 
vio afectada a 
lo largo de 2001 
por la ralentización genera
lizada de los desplazamien
tos turísticos, tanto por mo
tivo de ocio como de nego
cios, en un contexto caracte
rizando por la desaceleración 
ecortómica a escala mun
dial. 

Así, tras obtener creci
mientos del 17% en 1999 y 
15% en .2000, él volumen de 
negodo" generado por las 
compañías de rent a car ex-
perimerftó un crecimiento 
de únicamente el 8,2% en 
2001, hasta situarse en 920 
millones de euros. La flota 
de vehículos en rent a car se 
cifró en alrededor de 
177.000 unidades, un. 7,3% 
más que en el año anterior. 
Los turistas extranjeros con
centran alrededor del 40% 
del volumen total de nego-
do de rent a car, correspon
diendo al harismo nacional 

el 25% y al segmento de 
empresas y profesionales el 
35%. 

Por su parte, la baja tasa 
de penetradón del servicio 
sigue posibilitando la ob-
tendón de fuertes creci
mientos en el negodo del 
renting. La' facturación de 
estas compañías alcanzó en 

1 DATOS DE S Í N T E S I S , : 

H | R Rent a car i 
H H ^ Renting i 

H H H Rent a car fl 
Q H Renting B 

H^H Rent a car • 
M H Renting | | 

^ H | Rent a car • 
^ H Renting VT 
^^Ml ^ ^l i 

JOOl 

O r m u L e u r o s T l l o S ^ ^ 

^ B J | J | ~ 1 ^ O ^ 

^ ^ ^ • M ^ 

vi ' .-'iC L 

^ H Kent a car [j>;".* • , • ' ' • ; , 1 
^ H Renting ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ H 

1.132 

177.000 
1265.000 

+8,2 
+38,7 

+73 
f35,9 

• ' r ^ ^ ™ " " 

55,9 

; • ' - • : " ' • ' •-" •• 

^al** 

"%íSí 

ytík 

H ^ 

frL. 

2001 los 1.132 millones de 
euros, con un aumento del 
38,7%, inferior, no obstante, 
al 49,7% contabilizado en 
2000, confirmando así una 
leve tendencia de modera
ción. El renting ha obtenido 
una rápida penetración en 
lo que se refiere a la gestión 
de grandes flotas, mientras 
que en el ámbito de pymes, 
profesionales y particulares 
existe un amplio margen de 
crecimiento. En este contex
to, en 2001 la flota de vehí
culos en renting ascendió a 
265.000 unidades, lo que 
significó un crecimiento del 
36% respecto al año ante
rior. 

En 2001 desarrollaban la 
actividad de rent a car en 
España alrededor de 1.500 
empresas, las cuales genera
ban un volumen de empleo 

aproximado de 15.000 tra
bajadores, contando con 
unas 5.000 oficinas comer-
dales. La incapaddad para 
sobrevivir en un entorno de 
intensa competenda y au
mento de costes ha motiva
do el abandono de la activi
dad por parte de un buen 
número de empresas. El 

segmento de 
renting está 
compuesto por 
unas 50 com
pañías, las cua-

'•^'* les generan un 
volumen de 
empleo próxi
mo a los 1.600 
trabajadores. 
Ambas magni
tudes han ve
nido evolucio
nando al alza 
en los últimos 
años. A lo lar
go de los últi
mos años se 
han producido 
operadones de 
compra de em
presas a escala 
internacional 
que han afecta

do a las filiales de renting 
en España, así como la apa
rición de nuevos entrantes. 

El mercado de rent a car 
vivirá en los próximos años 
una etapa de moderado cre
cimiento, en contraste con 
la tasa de variación media 
anual superior al 15% regis
trada durante el período 
1997-2000, debido al menor 
dinamismo del turismo. 

En la evolución futura 
del renting tendrá una inci
dencia decisiva el ritmo al 
que se produzca la penetra
ción en los segmentos de 
pymes y profesionales, que 
hasta el momento ha sido 
lento, y, más a largo plazo, 
en el de particulares. La tasa 
decrecimiento prevista para 
2002 en el volumen de ne
gocio generado por las 
compañías oscila entre el 25 
y el 30%. 
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A.I.M. 
C-LM 

La Federación Empresarial Tole
dana (Fedeto) albergó el 8 de nna-
yo un encuentro entre empresa
rios españoles y canadienses, 
que se desarrolló de forma para
lela a la cumbre de carácter polí
tico que celebraban el presidente 
del Gobierno español, José María 
Aznar, el presidente de la Comi
sión Europea, Romano Prodi, y 
el presidente de Canadá, Jean 
CHrétien. 

Este encuentro empresarial 
ha sido valorado como "muy po-. 
sitivo" por el presidente de la 
Comisión de Comercio Exterior 
de Fedeto, Cesar Gartía-Pania-
gua, de cara a potenciar las rela
ciones entre ambas partes. 
^"táátóa-PáiIguai presente en 

en la que participa
ron' entre ambas partes más de 
una treintena de empresarios, 
explicó que Canadá da una gran 
importancia a las relaciones co
merciales transatlánticas y aboga 
p r la eliminación de barreras 
tanto arancelarias como no aran-
cé-feWá.'̂ ^" "'^'""f í = 

Las relaciones entre Canadá 
y España han crecido mucho en 
los últimijs años, y desde 1995 al 
2001, el comercio bilateral ha au
mentado un 43%, apuntaba el 
presidente de la Comisión de 
Comercio Exterior de Fedeto, 
quien también aseguró que el in
terés dé'colaboración entre am-
bóis países se produce también 
en el aspecto científico y de*inno-
vadón. 

Desde Toledo, los productos 
que más se exportan son madera 
y químico-farmaceútico, señala
ba Garda-Panigua. En este senti
do, añadía que a través de este 

De manera paralelâ a 

Empresarios canadienses y 
toledainos estrechan relaciones 
El presidente de la Comisión de Comercio de la Federación Empresarial Toledana 

considera muy positiva esta reunión para potenciar las relaciones comerciales 

La reunión tuvo lugar en el salón árabe de la Federclón Empresarial Toledana. 

encuentro empresarial los em
presarios toledanos partidpantes 
han podido establecer reladones 
más directas con empresarios ca
nadienses. Como qemplo, dtaba 
el caso de una empresa toledana 
que ya está presente en Canadá y 
que, a través de esta reunión, ha 
podido comprobar el interés por 
un determinado producto suyo. 

De cualquier forma, y en lo 
que Castilla-La Mancha se refie
re la relación comercial con Ca
nadá, no es, por ahora, demasia

do relevante y de hecho tampoco 
se encuentra entre los primeros 
países a los que se exporta. 

Según los datos facilitados 
por el Instituto de Comerdo Ex
terior (ICEX) en CastíUa-La Man
cha, durante el año pasado las 
exportadones a Canadá ascen
dieron a 7,9 millones de euros 
(1.314 millones de pesetas). Alba
cete es la provincia que más ex
porta a este país seguida de Tole
do. 

Aunque del año 2000 al 2001 

se observa un leve crecimiento 
en las exportadones de la región 
a este país, llama la atendón que 
Cuenca que en el año 2000 fue la 
primera exportadora de la re
gión a Canadá y en el año 2001 la 
última y el peso que ha perdido 
esta provincia haya sido ganado 
por Albacete. 

A pesar de que el crecimiento 
en el último año no ha sido im
portante, desde el 99 al 2001 sí se 
constata un incremento conside
rable de las exportadones caste-

llano-manchegas a este país, con
cretamente del 41%. 

Castilla-La Mancha exporta a 
Canadá material elécbico, que el 
año pasado sumó 2,7 millones 
de euros; seguido de armas de
portivas y munidones, con 1,5 
millones de euros; y el vino ocu
pa un digno tercer lugar con 13 
millones de euros en exporta-
dóa 

El calzado es el cuarto pro
ducto más exportado, con 379 
millones de euros, a bastante dis

tancia del resto de productos 
más exportados. 

En cuanto a las importacio
nes del país americano, en el año 
2001 están por debajo, pero muy 
cerca de las exportadones caste-
Ilano-manchegas, ya que suma
ron 7,1 millones de euros. Los 
productos sin elaborar encabe
zan el ranking de las compras 
castellano-manchegas en el exte
rior con 2,9 millones de euros; ser 
guidos de los productos horto-
fiutícolas con 1,1 millones. 

LuCtmúyre de la Unión Evropea^y V(ku¡(MWC€ntrémkf:1m^hacph^ü el tenommo y en la Orsctnización Mxmdial deT 
^afmaesm2O04 ; • 

La conferencia de prensa que ofrecieron en Toledo, después de las sesiones matU' 
tinas de trabajo, el primer ministro de Canadá, Jean Ch> 
rétien, el presidente de la Comisión Europea, Romano 
Prodi, y el presidente de tumo de la Unión Europea, Jo
sé María Aznar, se centró en la lucha contra el terroris
mo, en los controles de fronteras, en la crisis de Oriente 
Medio y en la Organización Mundial d^ Comercio. Se
gún adelantó Aznar, en su intervención, "la Unión Eu
ropea y Canadá tienen una relación buena, sin ninguna 
cuestión d^ fuerte y que a partir de ahora serámás es
trecha". 

£n lo que se refiere a la cooperación en el ámbito 
económico y comercial. Romano Prodi indicó que las 
negociaciones de la OMC se han puesto en marcha y 
"Canadá y la Unión Europea tienen ahora una gran responsabilidad, después del 
encuentro con Doha, para impulsar el proceso, i(|ay un compromiso para que es-

ter acabado antes de finales de 2004". La nuevas negociaciones contribuirán al de
sarrollo sostenible y aportarán ventajas a todos los 
miembros, en especial a los países en desarrollo, dado 
que permitirán reforzar y desarrollar las normas de la 

^f'jÑ OMC y mejorar el acceso a los mercados mundiales. 
Asimismo en la declaración conjunta de la Cumbre, se 
manifiesta que la Comisión Europea y Canadá están es
tudiando actualmente la cuestión de las barreras no aran
celarias y " están realizando un seguimiento entre las em
presas sobre los obstáculos existentes para el comercio y 
las inversiones, con el fin de detectar los ámbitos de una 
acción posterior". En lo que se refiere al vino y a las be
bidas alcohólicas, la Cumbre reconoce la importancia de 
que las negociaciones en curso sobre el comercio del vi

no y de las bebidas alcohólicas concluyan positivamente y acuerdan buscar una so
lución rápida, adecuada y permanente. Informa: Mónica Moreno 
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De los modelos 100 ŷ̂^ 

El 10,31% de los contribuyentes 
hacen la Declairación Rápida 

La Agencia Tributaria prevé recibir casi 600.000 
solicitudeSf de las que el 79% tendrán derecho a devolución 

el 

MóNicA MORENO 

C-LM 
En Castilla-La Mancha 
habrán presentado, desde 
el día uno de marzo (fecha 
en la que comenzó el plazo 
para hacer la Declaración 
Rápida) y hasta el uno de 
julio (en la que finaliza la 
Campaña de la Renta) la 
declaración del Impuesto 
sobtE'la Renta de la Perso
nas físicas, correspondien
te a 2001,669.000 contribu
yentes, de los que 69.000 se 
enmarcan dentro del 
modelo 104, es 
decir el 

10,31% del 
total regional. 

La Agencia 
Tributaria en 
C a s t i l l a - L a 
Mancha prevé 
que se presen
ten 599.686 
declaraciones, 
íiñ 4% -máS' '" n'i-irr, 
que la campaña anterior. 

° Del total castellanomache-
go, 256.734 será declara
ciones conjuntas y 342.952 
individuales. Las declara
ciones estimadas con dere
cho a devolución, según la 
previsión de Hacienda, 
serán 477.487, el 80% de las 
presentadas. 

Los contriyentes que 
tendrán que pagar a 
Hacienda, 117.939, abona
rán 124,55 millones de 
euros, un 8,67% más que 
en 2000, mientras que la 
Agencia Tributaria abona
rá a los castellanomanche-
gos 282,21 millones de 

Este año aumenta 

numero, en 
un 8,67%, de 

los contñhuyentes 
que tendrán 
que pagar 

euros, un 4,76% que en la 
campaña anterior. Según 
explicó el delegado de la 
Agencia Tributaria en Cas
tilla-La Mancha, Antonio 
Campos, el plazo medio 
de devolución este año 
será inferior a 28 días y las 
devoluciones comenzarán 
a partir de mediados de 
mayo. "Antes de que acabe 

la Campaña 
de Renta, la 
mitad de los 
dec la ran tes 
habrá recibi
do su devo
lución; cifra 
que superará 
el 80% a fina
les del mes 
de julio", 

•-. H. ».l MI-. .,-,r.nrC,o:jni,"e;íItj t;,Q¡ 
Campos. 

Por provincias en Alba
cete se van a presentar 
125.515 declaraciones; en 
Ciudad Real se entregarán 
152.544 formularios; en 
Cuenca 70.401; en Guada-
lajara 69.639 y en Tole-
dol81.586 declaraciones. 

En lo que se refiere al 
impuesto sobre patrimo
nio, que se declara con
juntamente, la previsión 
es que se presenten 
21.221 solicitudes, un 
4,7% más que el año ante
rior; con unos ingresos 
totales de 16,90 millones 
de euros. 

IMPUESTO SOBRE LA RENTA DE LAS PERSONAS FÍSICAS EN C-LM 

Conceptos 

Por forma de declaración 

Año 200(1 Año 2001 (previsión); 

I Individuales 
j 

Conjuntas 

Por tipos de declaración 

319.404 

257.251 
í**i.¿^iv' «i^í8&.3siwjCM«i..*. a^. ^ ^ 

] Positivas 

j Devoluciones 

) Negativas y otras 

Total declaraciones 

112.197 

459.714 

4.744 

576.655 

342.952 

256.734 

117.939 

477.487 

4,260 

599.686 

Importe de la cuota diferencial de obligados a declarar (millones de euros) 

Cuota diferencial a ingresar 

Cuota diferencial a devolver 

Cuota diferencial nega 

t-ywmtcMtnistmoik-liacianda 

114,61 

-269,40 

-154,79 

124,55 

-282,21 

-157,66 

Asimismo el delegado 
de la Agencia Tributaria 
en Castilla-La Mancha, 
Antonio Campos, ofreció 
los datos de la campaña 
de las personas no obli
gadas a declarar, de las 
que se han presentado 
69.000 solicitudes, dé las 
que se han procesado 
59.000, el 85% del total, y 
quedan pendientes 

10.000, "que estarán ulti
madas a finales de este 
mes de mayo", añadió 
Campos. De las tramita
das han tenido derecho a 

devolución 31.000, por 
importe de 7,14 millones 
de euros. 

La distribución provin
cial en la tramitación de los 
modelos 100 y 104 es la 
siguiente: en Albacete se 
han procesado 5.956 y se 
han devuelto 1,38 millones 
de euros; en Ciudad Real 
8.771 y 2,24 millones de 
euros; en Cuenca 3.627 y 
0,68 millones de euros; en 
Guadalajara 3.445 y 076 
millones de euros y en Tole
do 8.867 y 2,05 millones de 
euros. 

Campos destacó la colabo
ración que prestan en la 
región la Consejería de Eco
nomía y Hacienda y las enti
dades financieras, que ponen 
a disposición de los castella-
nomanchegos 1.600 oficinas 
donde poder presentar sus 
formularios, "además van a 
ofrecer la posibilidad de pre
sentar las declaraciones vía 
intemet". La forma telemática 
cada vez tiene más importan
cia, tal es así que el año pasa
do 17.000 solicitudes se pre
sentaron por internet esta 
comunidad autónoma. 

Novéládés 
Campaña 

2001 
i^UNIFICAaON 
DE PLAZOS: Finaliza 
el plazo de presenta
ción el 1 de julio tanto 
para las declaraciones 
positivas como las 
que tienen detecho a 
devolución, 

eai' COMPENSA
CIÓN DE CUOTAS 
ENTRE CÓNYUGES: 
Cuando una de las 
declaraciones resulte 
a ingresar yla otra a 
devolver, se puede so
licitar la suspensión 
del ingreso en la " ' 
cuantía máxima que 
permita la devolución 
del cónjoige, siempre 
que éste renuncie al 
cobro de dicha devo
lución. 

1^ PRIMEjlA DE
CLARACIONES - ' 
EUROS: El programan 
PADRE incluye im 
conversor que permi
te pasar automática
mente las cantidades 
de pesetas a euros. 

1^ SE HAN REFOR
ZADO LOS SERVI
CIOS DE A W D A Y 
ASISTENCIA AL 
CONTRIBUYENTE: 
/ Solicitud de datos 
fiscales desde el 2 de 
mayo en el teléfono 
901121214 
/ A partir del 1 de ju
nio los contribuyen
tes van a poder con
sultar el «$1 
volución e ñ ^ l 
no 9011212 24, 
/ Con el certificado 
electrónico de usuario 
se pueden consultar 
directamente en la 
pantalla del ordena
dor los datos fiscales 
a través de intemet. 
/ Confeccióntelefó— 
nica: 901 22 22 50. 

REDACCIÓN 

C-LM 

El viernes, 3 de mayo, se 
ha publicado en el Diario 
Oficial de Castilla-La 
Mancha la nueva Orden 
de Ayudas destinadas 
aPymes y Autónomos. 

Se trata de la renova
ción de la orden que entró 
en vigor, por primera vez, 
en julio de 200.1 con el 
objetivo de subvencionar 
proyectos de inversión 
empresarial relacionados 
con la obra civil y los edi
ficios, la adquisición de 
maquinaria, mobiliario, 
equipos para procesos de 

Las pymes y los autónomos 
inviitieron 7,3 millones de euros 
Qracias a la Orden que regula la concesión de subvenciones a 

este colectivo puesta en marcha a mediados de 2001 
información o bienes de 
equipo, entre otros. 

La orden permite a los 
pequeños y medianos 
empresarios y a los autó
nomos realizar inversio
nes para proyectos cuya 
cuantía económica se 
sitúe entre los 12.020 
euros y los 30.050 euros y 

que, hasta el pasado año, 
no estaban reguladas en 
nuestra región. 

Desde la puesta en 
marcha de estas ayudas 
económicas se han trami
tado 415 expedientes, de 
los que 333 fueron resuel
tos favorablemente. Las 
subvenciones han permi

tido la creación de 38 nue
vas empresas, además de 
ampliarse otras 295 ya 
existentes. La inversión 
total supera los siete 
millones de euros con una 
subvención, por parte de 
Industria y Trabajo, de 
más de un millón de 
euros. 

Además, estas ayudas 
han permitido la creación 

. de 216 nuevos puestos de 
trabajo estables en Casti
lla-La Mancha. 

La mayor parte de los 
proyectos están relaciona
dos con el comercio y la 
industria, con 139 y 109 
proyectos respectivamen

te y después, en menor 
medida, los servicios, con 
57 proyectos y el turis
mo, con 28 proyectos. 

Las ayudas forman 
parte de la actuación del 
fomento a la inversión 
empresarial que desarro
lla la Consejería de Indus
tria y Trabajo a través del 
III Pacto Industrial. 

El plazo para la pre
sentación de solicitudes 
permanecerá abierto 
duran te cuatro meses 
desde el día siguiente a la 
publicación en el Diario 
Oficial de Castílla-La 
Mancha. 
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En el mes pasado se ha roto la tendencia^^a 

C-LM con un 10,93% es la octava 
región con mayor tasa de paro 

Ciudad Real ha registrado el mayor descenso de la región con 1.734 
parados menos aunque presenta la rrutyor tasa de parOf un 12,92% 

C.S./REDACCION 

C-LM 

El Paro en el mes de abril en la 
región ha bajado respecto al mes 
de maizo en 3.723 personas, es 
dedr ha habido una disminu
ción del 472%. Este dato fue 
destacado por el director del 
Área de Trabajo y Asuntos 
Sociales, Lamberto Garda Pine
da, quien aseguró que esta dis
minución "es muy superior a la 
registrada en la media nacional, 
que se sitúa en un 0,77%". 

Lamberto García, afirmó que 
esta bajada del número de 
desempleados en la región ha 
afectado sobre todo "al sector 
Serviciosi, con 2.020 parados 
mancffi''. Confirmó además que 
las vacaciones de Semana Santa 
han favorecido este descenso, 
aunque se negó a considerar 
este fenómeno como un hecho 
coyuntura]. 

Asimismo, recalcó que "la 
disminución de parados duran
te el mes'tfe'abíifhawfó látén-
dencia alcista desde el año pasa
do y en el presente mes ha sido 
seis veces la disminución supe
rior a la media nacional y supe
rior al mismo período de los 
últimos cuatro años". 

En cifras absolutas, el núme

ro de parados en Castilla la 
Mancha ha sido de 75.204 traba
jadores y la tasa de paro se sitúa 
en el 10,93%, siete centésimas 
más baja que el año anterior en 
este mismo período. 

Castilla-La Macha es la octa
va región en número de para
dos, por detrás de Andalucía, 
Madrid, Cataluña, Galicia, 
Valencia, Castilla y León y 
Cañarías. 

En lo que respecta a la tasa 
de desempleo, Ceuta y Melilla 
son las más afectas por el 
desempleo con un 14,71% y 
1531%. Castilla-La Mancha 
sigue ocupando el octavo lugar 
en lo que se refiere a porcentaje 
de población activa desemplea
da. La Comunidad autónoma 
con menor rúvel de Paro es 
Cataluña con 7,0% 

El número de parados dis
minuyó en todas las provincias 
de la región. Ciudad Real regis
tró la mayor bajada con 1.734 
parados menos, seguido de 
Albacete con 895 y Toledo 743 
parados menos. 

A pesar de esto, la mayor 
tasa de paro se localiza en Ciu

dad Real con 12,92% y Albacete 
con 12,22 %, superioi: a la media 
•regional. Inferior a esta, se sitúa 
Toledo con 9,75% (aunque supe
rior a la media nacional), Cuen
ca 9,37% y Guadalajara con 
7,93%. 

La Construcción, después 
del sector Servicios, ha sido la 
actividad que más ha rebajado 
su tasa de paro con 980 parados 
menos. Porcentualmente sigue 

^ ^ > 

Las vacaciones de 
Semana Santa 
han favorecido 
el descenso del 

Paro en el 
sector Servicios 

siendo la Construcción la que 
más se ha reducido con un 
7,63% menos, seguida de Servi
dos que registró un porcentaje 
de 530%. 

Respecto al mismo mes del 
año anterior es el colectivo Sin 

Empleo Anterior el de mayor 
disminudón con 774 parados 
menos, lo que supone un -
7,17%. 

Durante el mes de abril ha 
disminuido el paro femenino en 
todas las provincias, siendo Ciu
dad Real y Albacete las de 
mayores disminudones de este 
colectivo con 785 y 488 paradas 
menos. 

Por último, el desempleo en 
el colectivo de menores de 25 
años ha disminuido en el último 
mes en 1.283, es decir, hay un 
8,46 % menos paro juvenil. 

La contra tadón indefinida 
ha aumentado sobre marzo, 
exactamente,se realizaron 3.043 
contratos indefinidos frente a un 
total de 34.957 nuevos contra
tos. 

La Confederación Regional 
.dfiBnpcesarios.dfcCastiJJar l a . 
Mancha (Cecam) destacó la 
importanda de continuar incen
tivando la reactivación del 
empleo desde todos los ámbitos 
y ésta, para la Cecam, debe 
venir derivada del crecimiento 
económico propiciado por el 
control de los predos y la mode-

radón salarial, a cuyo cumpli
miento se comprometieron los 
agentes sociales en la firma del 
Acuerdo Interconfederal para la 
Negociadón Colectiva. 

Por otro lado, UGT manifes
tó que pese al descerco del 
número de parados, el Gobierno 
sigue, en opinión del sindicato, 
sin priorizar el empleo en su 
política económica. 

Remarcó además que del 
total de desempleados de la 
región, un 64% fueron mujeres, 
insistiendo en la necesidad de 
adopción de poh'tícas que 
fomenten el empleo femenino. 

Además, -UGT criticó que si 
bien la contratación registró un 
aumento respecto al mes pasa
do, el 913 de los mismo fueron 
temporales, la mayor parte de 
ellos de obra y servicio, el even
tual por-cúcunstancias de la pro-
ducdón y el de interinidad, la 
mayoría de los cuáles fueron 
suscritos, señaló UGT, por muje
res y jóvenes. 

CC.OO, en palabras de su 
secretario general, José María 
Fidalgo, pidió "reforrrws labo
rales duras" para atajar el Paro. 

EVOLUCIÓN DEL PARO EN ABRIL DE 2002 

; , ,'-:, -. -: ' 

• ~ V " .•̂ '- ' • • " ~ ~ ! ' - ' ' ' ' 

¿astilla-La Mancha . 

Total nacional 

"* ... > 

DATOS ABSOLUTOS 

MES 
ABRIL 

í ~ •, " 0 ' 

; , • -

75.204 

1.636.268 

POBLACIÓN ACTIVA 1 

POB. 
ACTIVA ^ 

TASA DE I 
PARO 

, " • • - ! . - • • . ' • i . ^ : " 

^ 
688,1 

• 17.080,3 : 

10,93 

9,58 

VARIACIONES 

MES 
ANTERIOR 

ABSOLUTA RELATIVA 

INTERANUAL 

ABSOLUTA REALATIVA 

^ 

-3.723 

-12.778 

-4,72 

-0,7 

694 

101.178 

0,93 

6,59 

PARO REGISTRADO SEGÚN SECTORES POR PROVINCAS 

lOIAL AGRICULTURA INDUSTRIA ( 0 \ 'STKLCCIÓ\ SERVICIOS Sli\ LMI'I.IIO 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA ] 
GUADALAJARA 

TS.T.'.'JT.CTR'g. I!!! iJk'»!WiLU I.' 'Wma'JTrjiawW'r 

TOLEDO 

sÉmamm 

17.977 

24.065 

6.683 

5.070 

21.409 

807 

836 

305 

128 
w w - . t ' ' 

550 

3.588 2.733 

3.819 5.080 

902 828 

794 

5.470 

405 

2.823 

Fuente: Ministerio de Trabajo 
»..^w»^>.y>fv... ... ...v^.,... ..,....^v-.w.^ 
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8.780 

10.715 

3.715 

3.094 

9.818 

2.069 

3.615 

923 

649 

2.748 

^̂ ^?: 

La Agencia de 
Colocación de 

Albacete atendió 
desde 1998 a 

12.000 personas 
DAVID GARCIA 

Ciudad Real 

La Agencia Municipal de la 
Colocadón de Albacete iitíció 
esta semana una campaña de 
divulgadón con el objeto de 
facilitar a los desempleados y 
los empresarios un medio eficaz 
de contactos que permita redu
cir el número de parados de la 
capital 

Según explicó la concejala 
de Empleo, Selia Puñal, la cam
paña servirá para dar un último 
impulso y conseguir la confian
za plena del empresariado para 
que se integre en este órgano a 
favor de una oferta más amplia 
de hrabajo. 

La campaña publidtaria que 
se extenderá entie los días 6 y 21 
de mayo aparecerá en spots 
televisivos, cuñas de radio y en 
anuncios de prensa. 

Por la Agencia han pasado 
desde su creación en 1998, 
12.000 personas y el número de 
atendones se ha multiplicado 
constantemente, siendo su cre
cimiento en ffite'período del 
38%. 

Al servicio que presta la 
Agencia de Colocación acuden 
con más frecuencia las mujeres, 
aunque son los hombres quie
nes más empleo consiguen a 
pesar de que ha habido un 
espectacular salto en las cifras 
desde 1998 hasta hoy 

En los inicios, el número de 
varones colocados era del 73%, 
frente al 23 de mujeres. Hoy en 
el 2001, los hombres colocados 
son el 57 % y las rnujeres el 43. 

Entre las empresas, explicó 
Puñal, también se ha ido ganan
do confianza al incrementar 
desde 1998 el número de ofertas 
que se han gestionado. 

La Cámara de Comerdo que 
colabora en este proyecto de 
divulgación, se puso al servicio 
de la Agencia Municipal de 
Colocadón, por ser, según dijo 
su presidente, Vicente Muñoz, 
un órgano que se implica en la 
búsqueda de fórmulas que 
reducen las listas de desempleo. 

Por su parte, el alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Castell, 
habló de que el número de 
parados varones en la capital es 
del 7%. "Si conseguimos rebajar 
esa cifra en dos puntos, podre
mos hablar de un paro técnico. 
Sin embargo, hay que hacer un 
esfuerzo en políticas de empleo 
a favor de las mujeres para reba
jar también los índices de 
desempleo femenino". 
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El INEM ha aportado 7,6̂ m millones de euros 

Distribuidos los fondos del 
Plan de Zonas Rurales 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Comisión Regional de 
Seguimiento del Plan 
Especial de Zonas Rurales 
Deprimidas para Castilla-
La Mancha ha procedido a 
la distribución de los fon
dos de dicho plan en esta 
semana que ahora acaba. 

La cantidad a repartir 
era de n.835.798 euros, de 
los que el INEM aporta 
7.628.713 y la Junta de 
Comunidades los 4.207.085 
euros, según informa la 
Delegación del Gobierno 
en nota de prensa. 

El número de trabajado
res a contratar durante un 
período de tres meses es de 
4.083 personas en situación 
de desempleo en la región, 
que se. van a distribuir 
entre 285 municipios decla
rados Zonas Rurales 
Deprimidas. 

Los trabajadores perte
necen priorita
riamente al 
sector agrario, 
con especial 
interés a las 
mujeres y los 

•colectivos más 
desfavorecidos 
para integrarse 
en el mercado 
laboral. 

En los crite
rios de selección de obras 
tienen carácter preferente 
las actuaciones sobre el 
medio ambiente, la crea
ción de infraestructuras 
que permitan asentarse 

Se desarrollará en 285 municipios y se posibilitará la 
contratación de 4*083 trabajadores por tres meses 

nuevas actividades econó
micas generadoras de 
empleo, y los servicios 
experimentales de carácter 
innovador que hagan posi
ble la creación de puestos 

^ ^ ^ de trabajo. 

Se primarán las 
actuaciones sobre 
medio ambiente, 

creación de 

asi como 
los planes 
s o c i a l e s 
p a r a 
anc ianos , 
colectivos 
desfavore
cidos.... 
El calen
dario de 
ejecución 

del Plan Especial de 
Empleo para este año se 
perfila de la siguiente 
manera: hasta el 13 de 
mayo tendrán lugar las 
reuniones de las comisio-

infraestructuras, 
etc.. 

nes provinciales e inme
diatamente después se 
comunicará a los ayunta
mientos la preasignación. 
Hasta el 11 de junio tendrá 
lugar el plazo de solicitud 
de presentación de pro
yectos y siete 
días después 
termina el 

plazo para la 
reunión de las 
c o m i s i o n e s 
c o m a r c a l e s . 
Hasta el 25 de 
junio podrán 
reunirse las 
c o m i s i o n e s 
provinciales y 
el 28 de junio será la fecha 
para la reunión de la 
Comisión Regional, nue
vamente. 

La Comisión Regional 

del Plan Especial de Zonas 
Rurales Deprimidas está 
integrada por el delegado 
del Gobierno, Juan Ignacio 
Zoido, el director general 
de Formación y Empleo, 
José Martínez, y por repre-

^ ^ ^ ^ sentantes 

El año 
pasado, el citado 
plan contó con 

de los 
empresa
rios y los 
s i n d i c a 
tos. El 
año pasa
do el Plan 
de Zonas 
R u r a l e s 
Deprimi
das contó 

con un montante de 2.000 
millones de pesetas (12,02 
millones de euros) y se 
contrataron a 4.225 traba
jadores. 

12,02 miüones 
de euros y afectó a 
4^225 trcáyajadores 

La Cámara conquense 
gastó 178.750 euiros 

en promoción exterior 
El presupuesto de 2001 fue casi el doble del 

destinado a estes fin en el año 1999 
REDACCIÓN 

Cuenca 

La Cámara de Comercio de 
Cuenca destinó 178.750 euros 
(29.741.520 pesetas) a la pro
moción en el exterior de los 
productos de empresas con
quenses. Esta cantidad supo
ne casi el doble de lo que des
tinó en el año 1999,98.804 eu
ros (16.439.730 pesetass). 

De la cantidad del año 
2001, 52.890 euros (8.800.000 
pesetas) fueron aportados por 
la Consejería de Industria en 
el marco de colaboración que 
existe entre ambas institucio
nes. 

La canti
dad aportada 
por la Cámara 
de Comercio 
se destinó a fi

nanciar 19 
viajes de pros
pección indi
vidual incen
tivando a las 
empresas de 
la provincia a 

visita* 25 mercados diferen
tes. 

También se visitaron, a 
través de las Misiones Co
merciales que organiza la 
propia Cámara, los mercados 
de Eslovenia, Polonia, Brasil, 
USA, Venezuela, Colombia, 
Costa Rica y Panamá, además 
de la participación en Anuga. 

Para el presente año, la 
Cámara de Comercio tiene 
ya aprobado su Plan de Ac
ciones de • Promoción (Plan 
Cameral) en el que se ha in-

Este año tienen 
previstas diversas 
acciones, entre las 
que se encuentra 

la visita a , 
Sial 2002 

cluido la presencia de empre
sas conquenses en la Feria de 
Turismo ITB Berlín 2002, una 
exposición de productos con
quenses en Liubliana (Eslo
venia), una misión comercial 
a Túnez y Marruecos, otra a 
Miami (USA) y Puerto Rico, 
y otra a Portugal para finales 
de año, así como para el mes 
de octubre a la visista organi
zada al II Salón Internacional 
de la Alimentación de-París 
(SIAL 2002). 

Esta visita estará reforza
da con un seminario infor
mativo sobre el mercado 
francés más una visita a los 

centros co
merciales de 
París, así co
mo con la 
elaboración 
de agendas 
comerciales 
para las em
presas parti-
típiantés ' en 
esta acción 
de promo

ción. Asimismo, esta prevista 
la celebración de dos semina
rios formativos sobre "Expor
tación a través de internet" y 
"Gestión comercial interna
cional". 

Con motivo de la presen
cia de las empresas conquen
ses en la Feria ITB- Berlín 
2002, la Cámara en colabora
ción con el Patronato de Pro
moción Económica y Turis
mo ha editado Routen in 
Cuenca, una guía de turismo 
en lengua alemana. 

Aumenta la venta de turismos 
un 7,9% en el mes de abril 

REDACCIÓN 

C-LM 

Las matriculaciones de 
turismos durante el pasado 
mes de abril aumentaron 
un 7J9 por ciento en Casti
lla-La Mancha, comunidad 
en la que se comercializa
ron 3.195 nuevas unidades, 
la segundadonde más cre
cieron tras Madrid. En el 
conjunto de España las ma
triculaciones descendieron 

en 10 de las 17 comunida
des autónomas, mientras 
que en los cuatro primeros 
meses del año sólo Madrid 
registró un crecimiento del 
mercado, según datos de la 
Asociación Nacional de Fa
bricantes de Automóviles y 
Camiones (Anfac). 

La región que registró 
un mayor retroceso de las 
ventas en abril fue Baleares, 
con.4.149 turismos comer

cializados y un retroceso 
del 55,24 por ciento. Tam
bién cayeron las ventas un 
16,97 por ciento en Valencia' 
(11.579 unidades), un 11,94 
por ciento en Canarias 
(3.709 unidades), un 10,79 
por ciento en Galicia (5.360 
unidades), un 9,93 por cien
to en Andalucía (15.796 
unidades) y Un 9,19 por 
ciento en Castilla y León 
(4.465 unidades). 

Más de 800.000 euros para el 
auditorio de Niguelturra 
REDACCIÓN 

Ciudad Rfeal 

El Ayuntamiento de Migueltu-
rra inauguró el pasado viernes 
su auditorio multifuncional, 
que ha costado 811.00 euros, de 
los que él Gobierno de Castilla-
La Mancha ha aportado el 80% 
del presupuesto, 611.000 euros 
y el Ayuntamiento el'resto. 

Las gradas tienen capaci
dad para 2.250 personas, a las 

que habría que sumar los 
asientos que se puede instalar 
en el coso cuando el auditorio 
se utilice como espacio escéni
co. 

El vicepresidente regional, 
José María Barreda, fue el en
cargado de inaugurar esta ins-
fraestructura de la que dijo que 
con iniciativas como este audi
torio, el Ayuntamiento de Mi-
guelturra demuestra que no es 
sólo un referente en la implan

tación de nuevas tecnologías 
sino que también sabe serlo en 
lo que respecta a infraestruc
turas culturales y deportivas. 

Asimismo, Barreda destacó 
que el Ayuntamiento de Mi-
guelturra es ejemplo de cómo 
una administración local pue
de contribuir a la generación 
de riqueza y también de cómo 
un ayuntamiento puede plani
ficar un notable y acelerado 
crecimiento urbanístico. 
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Af̂ ectará a los municipiq̂ ^ 

Ibeirenova inveitiiá más de 25 millones 
de S^en el pairque eólico Aragoncillo 
F. J . LLANA NIETO 

Guadalajara 

Iberdrola Energías Reno
vables, a través de Ibere-

•nova, va a invertir más que es difícil establecer 

Tendrá una potencia instalada de 35,7 megawatios y 
producirá 82 gigawatios/hora de electricidad 

unos plazos, se espera 
que el parque comience 
a producir electricidad a 
finales de 2003 o 
comienzos de 2004, ya 
que esta instalación eóli-
ca está considerada 
como prioridad 1 por la 
Consejería de Industria 

y Trabajo 
de Casti-
1 1 a - L a 
Mancha. 
De los 
25.203.612 
euros de 
i n v e r s i ó n 
g l o b a l 
c o n t e m -
piados en 
el proyec-

los plazos establecidos to, la mayor parte 
. . . li^j.ií^ i i ^ t íD: / 

^,dut;3n,íe,: el-^jerioCTcr'nti ""cOTresponden a la ejecu-

de veinticinco millones 
de euros en la construc
ción del parque eólico 
Aragoncillo, su subesta
ción de transformación y 
su línea aérea de alta 
tensión de evacuación 
de energía, que estará 
situado entre los munici
pios guadala
jareños de 
Corduente y 
Tartanedo. La 
compafñía.eléc-
itrica está a la 
espera de 
conocer las 
a l e g a c i o n e s 
presentadas a 
este proyecto, 
tras cumplirse 

El parque 
contará con 42 
generadores de 
850^ kilowatios 

de potencia 
nominal 

Cast¡lla-La Mancha se encuentra entre las regiones con mayor potencial eólico. 

earacíerísticas tScas^ 
información pública, 
que finalizó el pasado 
mes de abril. 

El parque tendrá una 
potencia total instalada 
de 35,7 megawat ios 
(MW), para lo que se 
contempla la instalación 

.,de .42 aerogeneradores 
de 850 kilowatios (kw) 
de potencia nominal , 
que permitirán obtener 
una producción de elec
tricidad estimada de 82 
gigawatios a la- hora 
(GW/h) . 

Fuentes de Iberdrola 
han señalado que aun-

ción material del propio 
parque , concretamente 
23.141.098 euros. • 

El resto se reparte 
entre la subestación 
transformadora "Ara
goncillo" 2701/127/ST-
AR (1.530.916 euros) , 
cuya finalidad es la 
conexión del citado par
que a la línea de alta ten
sión de 132 kilovoltios 
para la evacuación de la 
energía eléctrica genera
da. El presupues to de 
ejecución material de 
esta línea se ha fijado en 
531.598 euros. 

El parque eolico Ara
goncillo fue autorizado 
a d m i n i s t r a t i v a m e n t e 
por la Dirección General 
de Industria y Energía 
de la comunidad caste-
llano-manchega el 3 de 
mayo del pasado año y 
según han informado a 
Economía y Empresas 
fuentes de los munici
pios afectados, su cons
trucción será muy positi
va para ambos, por lo 
que no se muestran con
trarios a la misma. 

Iberenova es una filial 
de Iberdrola constituida 
recientemente con el 

hr'i!->tf'; 

•* 42 aerogeneradores de 850 kW de potencia no
minal, con rotor de 58 metros de diámetro, sobre 
torre de sustentación de 55 metros metálica tubu
lar, 
"* Incluye generador asincrono de cuatro polos 
de 850 kW, que genera energía eléctrica a 690 V y 
transformador de 900 kVA de potencia, con rela
ción de trasformación 0,69/20 kV. 
"*̂  Líneas de evacuación subterráneas hasta la su
bestación transformadora mediante conductores 
Heprzl/12-20kv de 95,150, 240 y 400 mm^ y una 
longitud de 20,21 kilómetros aproximadamente. 

objetivo de integrar 
todas las participaciones 
que la empresa matriz 
tiene en grandes compa
ñías distribuidas por la 
geografía nacional y 

también en otras más 
pequeñas , controladas 
total o parcialmente por 
le eléctrica en el campo 
de las energías renova
bles. 

Ocho 
ayuntamientos 

toledanos 
instalarán 

paneles solares 

REDACCIÓN 

Toledo 

Un total de ocho munici
pios de la provincia de 
Toledo colocarán pane
les solares en las instala
ciones de cada ayunta
miento, en virtud de un 
convenio suscrito con la 
Diputación de Toledo. 

El presidente de esta 
institución, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar, 
firmó el pasado día 6 de 
mayo 23 convenios con 
otros tantos ayuntamien
tos y tres mancomunida
des de la provincia tole
dana para acometer 
obras del Programa Ope
rativo Local (POL), por 
un importe de 4.404.124 
euros. Los consistorios 
aportan un 5% del pre
supuesto de la obra. 

ibimhrjoCJ Guada^j^M 
contará con un 

Centro de 
Nuevas 

Tecnologías 
REDACCIÓN 

Guadalajara 

La.ciudad de Guadalajara con
tará próximamente con un 
Centro de Nuevas Tecnologías 
que acogerá iniciativas de 
empresarios emprendedores y 
servicios de formación y aseso-
ramiento. El consistorio ha 
cedido un solar de 300.000 m2 
para la ubicación del centro. 

REDACCIÓN 

Talayera de la Reina (Toledo) 

La Asociación para la 
Incorporación de Nuevas 
Tecnologías a la Empresa, 
Asintec, entidad promoto
ra del Centro Tecnológico 
de la Confección ubicado 
en la localidad toledana de 
Talavera de la Reina, va a 
desarrollar una serie de 
encuentros empresariales 
en distintos puntos de la 
geografía de Castilla-La 
Mancha, caracterizados 
por tener una importante 
concentración de empre
sas del sector textil confec
ción. 

El Centro de la 
desarrolla encuentros eminresariales 

Se celebrarán en localidades de Castilla^ha ISñ.ancha con 
importante concentración de empresas del sector 

Se van a promocionar y 
facilitar encuentros entre 
empresarios y profesiona
les de este sector en puntos 
de las provincias de Tole
do, Ciudad, Real y Albace
te, en concreto en las loca
lidades de Talavera de la 
Reina, Consuegra, La Sola
na y Hellín. 

Estas acciones se 
enmarcan en un proyecto 
de apoyo a iniciativas de 
la Consejería de Ciencia -
y Tecnología de la Junta 
de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha, para 
facilitar la difusión y 
trasferencia de tecnolo
gía y al mismo tiempo 

una mayor cooperación 
interempresarial. 

Se trata de unos 
encuentros abiertos, 
donde empresarios y 
profesionales del sector 
puedan debatir sobre 
temas de interés general, 
donde se tenga la opor
tunidad de adquirir 

conocimientos y compar
tir experiencias. 

Desde Asintec se seña
la que con estos encuen
tros^ empresariales se 
trata de favorecer la 
transferencia de ideas, 
experiencias, proyectos y 
acciones innovadoras de 
tecnología; crear auténti

cos foros de debate y 
análisis directos entre los 
propios empresarios y 
otros agentes sociales y 
económicos, favorecien
do el flujo e intercambio 
de información y la coo
peración interempresa
rial. 

El textil confección es 
un sector clave para la 
economía de Castilla-La 
Mancha, con un tejido de 
más de mil empresas, 
que dan trabajo a unas 
26.000 personas, lo que 
representa casi el 25% 
del empleo industrial en 
la región. 
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EDIO AMBIENTE-

Este año recogerá 20^ de vidrio 

Gestión Medioambiental de Toledo 
da servicio a 193 municipios 

VIERNES, 10 DE MAYO DE 2002 

MóNiCA MORENO 

Toledo 
Gestión Medioambiental 
de Toledo (Gesmat) es 
una empresa mixta, cuyo 
capital social en un 60% 
es privado y el 40% es 
público, siendo el orga
nismo que está dentro de 
esta empresa el Consor
cio de la Diputación Pro
vincial de Toledo, que 
cuenta con cuatro repre
sentantes. 

Es una empresa que 
está muy relacionada 
con el medioambiente 
pues realiza recogida de 
todo tipo 
de resi
duos (ba
sura, pa
pel, vidrio 
y pilas, 
n e u m á t i 
cos); cuen
ta con es-
t a c i o n e s 
de transfe
rencia y 
hace planes directores de 
gestión. 

En la actualidad, se
gún ha informado a este 
semanario el gerente del 
Consocio de la Diputa
ción Provincial de Tole
do, José Manuel Cande
la, dan servicio a 193 
municipios de la provin
cia de Toledo, que cuen
tan con 480.000 habitan
tes. La previsión del vo
lumen de facturación de 
la empresa para 2002 
rondará los 6 millones de 
euros, "aunque cuando 
se incorpore Talavera de 

El volumen de facturación de esta empresa rníxtaf en la que participa el 
Consorcio de la Diputación de Toledo, rondará los 6 mOlones de B^ 

A jingles de este 
ejercicio estarán en 

funcionamiento 
las plantas de 

transferencia de 
Toledo y Talavera 

la Reina a finales de este 
año esta cantidad se in
crementará". 

Una de las peculiari
dades de ser empresa 
mixta es que no puede 
tener beneficios superio
res al 6%, y si se tienen 
más hay que reinvertirlo 
en la propia empresa. 
"Ahora no tiene benefi
cios, pues lleva poco 
tiempo en funcionamien

to, porque 
se han 
a d a p t a d o 
los precios 
para que se 
acojan los 
m u n i c i -
pios", indica 
José Manuel 
Candela 
Por activi
dades que 

realiza Gesmat, dentro 
de lo que se se refiere al 
tratamiento de residuos 
aproximadamente el 80% 
del total de los habitan
tes, 367.332, pertene
cientes a 167 municipios 
reciben este servicio. Tal 
y como indica el gerente 
del Consorcio a finales 
de este ejercicio, cuando 
ya estén funcionando las 
plantas de. transferencia 
de Toledo y Talavera de 
la Reina, se dará servicio 
a 480.000 habitantes. 

En la recogida domici
liaria se encuentran 105 

^m 

^"•"Hfr^&ííy" 

"! 
* • • -i 

V, . , y 

_^. Gesmat real^ilodo tipo de recogida de residuos en la provincia de Toledo. 

localidades, en torno a 
145.000 habitantes y en 
el papel de vidrio 130 
municipios, 200.000 ha
bitantes. "En el caso del 
vidrio Gesmat sólo reali
za la recogida y el trata
miento de estos residuos 
lo hace una empresa aje
na. Cuando comiencen a 
funcionar las plantas de 
Talavera y Toledo se ins
talarán en los municipios 
iglús amarillos, aunque 
ya hay algunos en varios 
municipios", explica 

Candela. 
La previsión de reco

gida para este año 2002 

es de 200.000 toneladas 
de residuos normales 
que entrarán 'en el verte
dero; en recogida domici
liaria 75.000 toneladas; en 
vidrio 1.150.000 kilos; en 
papel y cartón 950.000 ki
los; en pilas 8.000 kilos y 
en los neumáticos 1.500 
toneladas, "se recogen y 
se tratan los neumáticos 
en el vertedero". 

Asimismo el Consorcio 
de la Diputación de Tole
do, en colaboración con la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha (que 
financia el 90% del total y 
gestiona los Fondos de 

Cohesión Europea), ha in
vertido 9,6 millones de eu
ros en la planta de transfe
rencia-de Toledo y 6,9 mi
llones de euros en la plan
ta de Talavera. "En los dos 
casos las obras están reali
zadas y sólo faltan los per
misos para comenzar a 
funcionar", manifiesta el 
gerente del Consorcio. 

Aparte de estas plantas 
de transferencias, según 
fuentes de Gesmat, dispo
ne de unas 7 infraestruc
turas de este tipo, en mu
nicipios como Torrijos, Ce-
dillo del Condado y Oca-

- ña, entre otros. 

Comseimiancha 
ha recuperado 

150.000 metros 
cuadrados de 

vertederos 

REDACCIÓN 

Albacete 

Más de 150.000 metros 
cuadrados de vertederos 
de inertes han sido recu-, 
perados en 15 de los 21 
pueblos de la Mancomu
nidad, según se informó 
en el pleno de la Comi
sión Gestora de la Man
comunidad de Servicios 
Comsermancha, reunida 
bajo la presidencia de 
Ángel Antonio Ruiz 
Palomares. 

El pleno se inició con 
un amplio informe reali-. 
zado por el responsable 
de maquinaria realizado 
por el responsable de 
maquinaria de la manco
m u n i d a d , Gregorio 
Mendoza, en el cual se 
informó de los 70 días 
de trabajo efectivo que 
lleva trabajando la 
nueva máquina de cade
nas que hace ya tres 
meses entró-.en sefvicio, 
indicando que se ha rea
lizado un tratamiento de 
choque para la elimina
ción de muchos vertede
ros. 

Esta mancomunidad, 
que agrupa,a 21 munici
pios, recibirá este j^ño 
una subvención ;,,;de 
120.000 euros dentro del 
Plan de Ayudas a Man
comunidades Con cargo 
al Fondo Regional de 
Cooperación Local. La 
subvención ha servido 
para la compra de una 
máquina de cadenas 
dest inada al sellado y 
arreglo de vertederos. 

Obras Públicas invierte 5,7 millones 
de euros en la depuradora de fllescas 

REDACCIÓN 

Toledo 

El consejero de Obras 
Públicas, Alejandro Gil, 
ha inaugurado la esta
ción depuradora de 
aguas residuales, ubicada 
en Numancia de la Sagra, 
que prestará también ser
vicio a los municipios de 
Illescas y Yuncos. 

La Consejería de 
Obras Públicas ha reali

zado esta depuradora, y 
el depósi to con una 
inversión de 5,7 millones 
de euros, de los que 4,7 
millones de euros han 
sido para la depuradora 
y 1 millón para el depósi
to. 

Tiene capacidad sufi
ciente para dar servicio al 
triple de habitantes que 
suman actualmente estas 
tres localidades lo que, a 

juicio de Gil, "refleja la 
anticipación y previsión 
del Gobierno regional en 
obras de gran envergadu
ra para la Sagra Alta, que 
cuenta con un crecimiento 
poblacional constante".La 
capacidad de depuración 
es de 7.500 metros cúbicos 
de agua al día. 

La depuración de 
aguas residuales consiste 
en la eliminación de gra

sas y residuos gruesos, 
medios y finos. Además, 
una vez superada ésta 
fase el agua se trata bioló
gicamente para dotarla de 
las condiciones sanitarias 
óptimas. Finalmente el 
agua se filtra de nuevo al 
acuífero o se utiliza para 
regar y limpiar los par
ques y calles de Yuncos, 
Numancia de la Sagra e 
Illescas. En la imagen, el depósito de agua de Illescas. 
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El pbjetiyo de esta inid 

^Tiudad Real, ciudad empresaiial 
virtual", un ¡iiroyecto de modernización 

Se creará un Centro de Recursos Telemáticos desde el que se 
desarrollarán diferentes planes formativoSf presenciales y on Une 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

El hecho de que Ciudad 
Real sea una enclave densa
mente poblado, con gran
des proyectos de inversión 
empresarial, óptimas 

comunicaciones, numero
sas PYMES y, por otro lado, 

"' Ün-péqúéifio grado de cuali-' 
"fitaeión tecnológica y de 
adaptación a las nuevas tec
nologías de la información, 
ha sidí) el detonante para la 
puesta en 
marcha del 
p r o y e c t o 

•-•'-'" C i u d a d 
-"-KM: ciudad 

• empresarial 
virtual", con
junto entre el 
A y u n t a -
miento capi
talino y una 
extensa red 

•'̂ •de' «Jlab'óî abtós-'&fttl'é' los 
que se encuentra la Univer
sidad de Castilla La Man
cha, los sindicatos CC.OO. 
y UGT, diversas agrupacio
nes empresariales (CEOE-
CEPYME, FECMES...) y 
numerosas asociaciones 

"••^^u '̂trabajan en pro de la 
'-'̂ întégiíáSíón sociolaboral de 

las personas (AFAMMER, 
FUNDACIÓN ONCE, 
ASPAS...). Todo ello auspi
ciado por la Iniciativa 
Comunitaria "Equal". 

Un proyecto, dotado con 
1,5 millones de euros y, diri-

''gido a todos los empresa
rios y trabajadores de la 
capital manchega que nece-

Se realizará 
una campaña 

de sensibilización 
sobre nuevos 

procedimientos 
empresariales 

siten formación para afron
tar los cambios estructura
les económicos y las nuevas 
formas de comunicación, 
con especial énfasis en los 
menores de 25 años y 
mayores de 45, así como en 
mujeres, inmigrantes y 
minorías étnicas. 

Los objetivos que SL' pre
tenden ti;,'»;-
plir son, ade
más de 
concienciar 
al ciudadano 
en el uso de 
estas nuevas 
tecnologías 
y, en espe
cial, Internet, 
incrementar 
el grado de 

sensibilización de empresa
rios y trabajadores en lo que 
se refiere a su utilización y 
su nivel formativo, aprove
char al máximo las posibili
dades de generación de 
empleo que ofrece el Nuevo 
Yacimiento de Empleo de la 
Sociedad déla Información 
y crear redes de coopera
ción entre empresas que 
faciliten la integración de 
servicios comunes y el 
desarrollo de nuevas meto
dologías de organización 
del trabajo y de formación 
de trabajadores. 

Para ello se tiene previs
to el fomento de la sensibili
zación y asesoramiento 

El Ayuntamiento de Gudad Real quiere facilitar la adaptadón a las nuevas tecnologías 

sobre las nuevas formas de 
gestión empresarial, intro
duciendo nuevas tecnologí
as, nuevos materiales y 
nuevos servicios que res
pondan a las necesidades 
de modernización de las 
empresas. 

Las actuaciones que va a 
desarrollar "Ciudad Real: 
ciudad empresarial virtual" 
se centran en cuatro gran
des parámetros: el diseño 
de un plan estratégico por 
el cual se analizarán las 
necesidades de formación y 
de introducción de produc
tos y servicios basados en 

las nuevas tecnologías. Una 
camparía de sensibilización 
sobre nuevos procedimien
tos empresariales y de 
movilización de la ciudada
nía hacia la imperante 
necesidad de adaptación a 
las nuevas formas de traba
jo. 

También se creará un 
Centro de Recursos Telemá
ticos desde el que se desa
rrollarán diferentes planes 
formativos, tanto presen
ciales como on-line y, por 
último, se implantará la 
fígura profesional del "ani
mador-gestor Equal de pro

yectos para NTIC", para el 
desarrollo social y local. 

El Ayuntamiento de Ciu
dad Real, como administra
ción local, toma conciencia 
del especial apoyo que 
necesitan determinados 
colectivos desfavorecidos a 
la hora de su integración 
sociolaboral y, especialmen
te, a la relación existente 
entre la problemática de la 
estabilidad en el trabajo y 
de la creación de empleo, y 
la adaptabilidad a los cam
bios económicos y al uso de 
las nuevas tecnologías de la 
información. 

Más de 2 
millones de C 

para un programa 
de formación 

digital 
REDACCIÓN 

C-LM 

H Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha ha autori
zado un gasto de más de 2,3 
millones de euros destinado al 
convenio de colaboración en
tre la Consejería de Cienda y 
Tecnología y la Fundadón 
ínsula' Barataría para la ejecu
ción del primer prCigratna de 
formadón digital en Castilla-
üi Mancha. 

Este convenio servirá para 
la elaboradón, financiadón y 
de.'̂ iirroUo de un programa de 
formadón digital en las cinco 
provincias de la región en aras 
a la difusión de la sodedad del 
conocimiento y el uso de las 
nuevas tecnologías de la infor-
madón y las comunicadones. 

Asimismo, en la reunión se 
ha aprobado el nombramiento 
de Femando Ruiz García co
mo director general de Teleco-
municadones y Tecnologías de 
la Informadón en sustitudón 
de Luis Herrera. 

El nuevo director general 
de Telecomunicadones nadó 
en Silanes (Burgos) el 30 de 
mayo de 1943 y está casado. Es 
ingertíero superior, licendado 
y técnico superior diplomado 
en Informática por la Universi
dad Politécnica de Madrid. 
Además, es maestro de Prime
ra Enseñanza por la Escuela 
Universitaria "Pablo Montesi
nos" (Urtíversidad Compluten
se de Madrid). 

Pertenece al Cuerpo Supie-
rior de Sistemas y Tecnologías 
de la Ir\forinadón de la Admi-
nistradón del Estado, donde 
permanece en activo. 

A. I .M. 
C-LM 

El portal y central de re
servas del sector hostelero 
de Castilla-La Mancha 
www.ViajeALamancha.com 
ha recibido desde su pues
ta en funcionamiento un 
total de 30.000 visitas. La 
mayoría de estas entradas 
en el portal han sido de 
consults y solicitud e in
formación y, aunque tam
bién se han realizado al
gunas reservas a través de 
este sistema, no son muy 
numerosas. 

La responsable de Tu
rismo de la Asociación 
Provincial de Albacete, Pi-

El portal tvivw.̂ ^eALaManclia.com ha 
recibido más de 30.000 visitas 

También están funcionando los dominios relativos a cada 
una de las provincias de la región 

lar Merino, explicaba que 
aunque la presentación 
oficial tuvo lugar a finales 
de octubre, el verdadero 
lanzamiento se realizó en 
la Feria Internacional de 
Turismo y en la actualidad 
están estudiando la reali
zando de nuevas activida
des de promoción, como 
la asistencia a ferias del 

sector o la introducción en 
los buscadores de internet 
más importante. 

Desde que se presentó 
hasta ahora se ha estado 
continuamente actualizan
do y entre las cuestiones 
que se han realizado se 
encuentra la puesta en 
funcionamiento de los cin
co dominios provinciales. 

cuyo nombre empieza 
igual que el portal regio
nal (www.Viajea..) y luego 
en lugar de Castilla-La 
Mancha se añade el nom
bre de la provincia en 
cuestión. 

En cuanto a algunas si
tuaciones que se quieren 
mejorar, Pilar Merino se
ñalaba que quieren agili

zar el sistema de reservas, 
ya que en la actualidad, la 
petición la recibe el termi
nal del portal en Guadala-
jara que tiene que ponerse 
en contacto con el estable
cimiento y después con el 
cliente para confirmarla. 
Lo que se trata de conse
guir es que la reserva se 
pueda hacer directamente 

entre cliente y estableci
miento. 

La Asociación Regional 
de Hostelería tiene previs
to ir haciendo jomadas in
formativas en cada una de 
las provincias de este por
tal de cara a los hosteleros 
para que conozcan las po
sibilidades que les ofrece 
esta herramienta, puesto 
que hasta ahora no se es
tán muy concienciados pa
ra utilizarla. 

Una herramienta que 
no tiene ningún coste para 
los establecimientos que 
están incluidos en este 
portal. 
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El grado de ocupación ron 

Hotel Plaza Msuyw^ al servido 
de todos los visitantes de Ocaña 

MóNiCA MORENO 

Ocaña (Toledo) 

El Hotel Plaza Mayor es
tá situado en uno de los 
municipios con más his
toria de la provincia de 
Toledo, Ocaña, donde 
los clientes de este hotel 
no sólo pueden descan
sar en sus instalaciones 
sino que pueden disfru
tar de una gran número 
de edificios arquitectóni
cos, como su Plaza Ma
yor, de la que se dice 
que es la tercera de Es
paña en belleza, por de
trás de la de Salamanca 
o Madrid. 

Este establecimiento, 
que tiene categoría de 
tres estrellas, cuenta con 
veintitrés habitaciones, 
de las que cuatro son 
dobles y el resto indivi
duales. "Acabamos d e ' 
hacer un remodelación 
profunda a las habitacio
nes para adaptarlas a los 
nuevos tiempos, pero 
dándoles el ambiente cá
lido que queremos en 
nuestras estancias", ex
plica a este semanario el 
gerente del Hotel Plaza 
Mayor, Sr. López. 

La reforma de las ins
talaciones es periódica, 
"todos los años las pin
tamos y damos un repa
so al mobiliario y a la 
decoración", manifiesta 
el gerente. 

Las habitaciones es
tán acondicionadas de 
todos los servicios que 
ofrecen los hoteles de 

Este estMecimiento ha reformado recientemente 
sus 23 habitacionesf de las que 4 son dobles 

m 
^ ^ 
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La Plaza de Ocaña es una de las más características de España. 

tres estrellas, como aire 
acondicionado, calefac
ción, baño completo, te
levisión o 
m i n i b a r . 
A s i m i s m o 
tienen res-
t a u r a n t e 
donde el 
cliente re
cibe los 
desayunos 
y las comi
das, "que 
d e s e e 
oportunas". 

El Hotel Plaza Mayor, 
que comenzó su activi
dad hace nueve años. 

Tiene categoría 
de tres estrellas 

y ofrecen 
servicio de 
restaurante 

a todos los clientes 

tiene un grado de ocu
pación que ronda el 
100% todo el año, por lo 

que desde 
este esta
blecimiento 
toledano se 
recomienda 
a los visi
tantes que 
r e s e r v e n 
con antela
ción. 

El tipo de 
clientes es 

muy variado, desde em
presarios que van hacía 
las provincias de Cuen
ca y Albacete, hasta tu

ristas que visitan esta 
localidad toledana. 

Este establecimiento 
está abierto todo el año 
y en el restaurante tam
bién se puede degustar 
todo tipo de platos de la 
comarca de la Mesa de 
Ocaña, tanto para las 
personas que se alojan 
en el Hotel como los que 
no lo están. 

Hotel Plaza Mayor 
Plaza Alcalde Feo. 

Ontalba Mascaraque, 1 
Ocaña (Toledo) 

Telef.: 925120650 

El restaurante se encuentra en el centro de Guadalajara. 

Innovación y 
tradición se unen 

en Rte. Lino 
Tiene capacidad para 60 comensales y cada 2 
meses celebran unas Jomadas Qastronómicas 

M.MORENO 

Guadalajara 

Una de las características 
que hacen especial al 
Restaurante Lino, de 
Guadalajara, es la inno
vación pues a los platos 
tradicionales les dan un 
toque distinto que hace 
ique n ingún plato sea i-
gual al otro. "No nos in
teresa tener platos úni
cos, sino que lo que nos 
gusta es la variedad, que 
el cliente deguste algo 
nuevo, distinto a lo ante
rior", explica el gerente 
del Restaurante, Mario de 
Lucas. 

Este establecimiento, 
situado junto a la Diputa
ción de Guadalajara, tiene 
capacidad para sesenta 
comensales y celebran to
do tipo de comidas, 
"siempre que tengamos 
capacidad para acogerlo. 
Pueden ser cumpleaños, 
comidas de empresas, a-
niversarios, e t c . " . 

Se const i tuyó en el 
año 1999 y el balance que 
Mario de Lucas hace de 
este tiempo "es positivo, 
con una trayectoria, len
ta y ascendente, ya que 
nuestra característica de 
innovación y creativa no 
nos permite ir más de
prisa". 

El Res taurante Lino 
está decorado en un esti
lo clásico, con elementos 
de madera, "consiguien
do un entorno agrada
ble". 

Asimismo en este es
tablecimiento cada dos ó 
tres meses realizan unas 
jornadas gastronómicas, 
dedicadas a diversos ali
mentos, como el bacalao 
o la caza. 

Restaurante Lino 
C/ Vizcondesa de Jor-

balán, 10 (junto a la Di
putación) 

Telef. 949 253 845 
Guadalajara 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN 
FORMA DE PAGO 

ECONOMÍA Y EMPRESAS 
IDECASTILLA-L4.MANCR\H1 

RECIBO BANCARIO 
Pn|aO ANUAL 8.0001 

I I TnlAn bonca r i o 
I I G i r o o t ransferencia 
I I Donnici l iación banca r i a 

N O T A ; Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo ord«n expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovado. 

B a n c o o C a j a d « A h o r r o s 

O f i c i n a 

N o m b r o d e l t i t u la r 

C I F / D N I 

D i r e c c i ó n 

P o b l a c i ó n Telf.: 

F i rmo au to r i j eoda 

M u y Seño r m í o : Le ruego se s i rva ca rga r en m 
Cuen ta Corr iente / L ibreta de Ahor ros , los recibos 
q u e le s e a n p r e s e n t a d o s po r E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o d e 
Suscr ipc ión 

B N T I D A O O F i c i m i DJC. NB CUEHOai 

^ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

ECONOMÍA Y EMPRESAS. Apartado de Correos, 139. Cuenca. 
Tan pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• DECOTEC 
Fecha: Del 8 al 11 de 
mayo. 
Sector: Salón de la Arqui
tectura de Interior (pavi
mentos y revestimentos) 
Lugar: Madrid. 

• RIBEREXPO 2 0 0 2 
Fecha: Del 18 al 20 de 
mayo. 
Sector: Vino 
Lugar: Peñafiel (Vallado-
lid) 

• ENBALAGEN 
Fecha: Del 9 al 12 de 
mayo. 
Sector: Embalajes. 
Lugar: Batalha (Portugal) 

• EUROBRICO 
Fecha: Del 8 al 11 de mayo. 
Sector: Bricolage 
Lugar: Valencia. 

• CIBUS 
Fecha: Del 9 al 13 de 
mayo. 
Sector: Alimentación. 
Lugar: Parma (Iltalia) 

• EXPOVACACIONES 
Fecha: Del 9 al 12, d,e, 
mayo. 
Sector: Turismo y Tiempo 
libre 

Ayudas y concursos 

A ^ M M S A l A A G R I C l J M n U R A E C O l ^ ^ 

Objeto: Establecer la normativa que regule el procedimiento, tramitación y concesión de ayu
das contempladas en la Submedida 3.3 Agricultura Ecológica, del Progran\a de Desarrollo 
Rural para las Medidas de Acompañamiento en España, en el ámbito territorial de Castilla-La 
Mancha. 
Destinatarios: Agricultores que estén inscritos en el registro de agricultores con parcelas en 
producción ecológica de la Comunidad Autónoma de Castüla-La Mancha o en órganos de 
control que hayan sido autorizados por el consejero; o aquellos que hayan recibido formación 
en agricultura ecológica impartida por una entidad pública o privada reconocida de al menos 
50 horas lectivas de duración. (Ver orden para más conocer más requisitos). 
Documentación: Se diferencia entre las solicitudes ilúdales de ayuda y las anuales. Para las 
primeras se deberá adjuntar una fotocopia del NIF o CIF del titular, una fotocopia del NIF del 
representante en su caso, un documento acreditativo de haber recibido formación específica 
en agricultura ecológica, y documento acreditativo de estar inscrito en el registro del órgano 
de certificación y control un croquis, sobre fotocopia catastral vigente que permita situar y 
localizar las parcelas agrícolas para las que se solicite esta ayuda; certificación anual emitida 
por el órgano de certificación y control; y justificante de haber comercializado el producto. 
Plazo de presentación: Del 6 de mayo al 6 de julio de 2002. 
Unidad orgánica competente: D.G. Desarrollo Rural 

A ACCIONES DE F.P. OCUPACIONAL Y CONTINUA EN CASULLA-LA MANCHA 
Objeto: Financiar acciones que por su especificidad de conteniodo, colectivo o terri
torio no tengan respuesta dentro del marco de actuación del Plan Nacional de For
mación e Inserción Profesional (FIP) u otros planes de formación elaborados por 
otros organismos en el territorio de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Man
cha. 
Destinatarios: Empresas, entidades e instituciones públicas o privadas que realicen 
las actividades previstas. 
Requisitos exigidos: Las entidades beneficiarlas deberán acreditar su vinculación 
con la actividad, el sector, territorio y / o colectivo a que se dirija el proyecto. Debe
rán contar con los recursos humanos y materiales necesarios para la ejecución de 
acciones. 
Documentación: Memoria explicativa, presupuesto y solicitud. 
Criterios: Características de las entidades y equipos técnicos que desarrollen los pro
yectos; calidad y coherencia con la política de formación; Calidad y coherencia de las 
accipnes con losobjetivOs y resultados previstos y las metodologías y herramientas 
empleadas. 
Plazo de presentación: Hasta el 31 de diciembre de 2002. 
Unidad orgánica competente: D.G. Formación y Empleo. 

• Ferias 

TOMELLOSO (CIUDAD REAL) 

AGROINNGVA 2002 

Fecha de celebración: 
Del 17 al 19 de mayo 

Sector: 
Ultimas tendencias en maquinaria agrícola, fer
tilizantes, y otros imputs agrícolas provenientes 
de todo el territorio nacional. Comercio dentro 

del sector. 
Organiza: 

Hermandad de San Isidro y el Ayuntamiento de 
Tomelloso 

Lugar: 
Recinto Ferial- Pabellón San José 

Tel: 926 51 50 80 

TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO) 

VIII FERIA DE LA ARTESANÍA 

Fecha de celebración: 
Del 15 al 19 de mayo 

Sector: 
Artesanía talaverana y de su comarca, con espe
cial incidencia de los sectores típicos de artesa

nía de la zona, como la cerámica. 
Organiza: 

Patronato Ferial de Talavera de la Reina 
Lugar:, . ., , 

Carpas colocadas en las inmediaciones del 
Pabellón Ferial 

Tel: 925 82 29 27 

• Libros 
EMPRESAS 

Productividad 

Total 

JOHNCBELCHER 

- K I !•! ^ ' r !• • • • • ' . , . • •• 

EDICIONES GRANICA 

En este libro John G. Bel-
cher, explica a las empre
sas como pueden conse
guir la productividad 
total. En la sinopsis del 
mismo se señala que la 
productividad total sólo 
puede ser lograda cuando 
se concibe como un proce
so de gestión, optimizan
do la totalidad de los 
recursos de la organiza
ción. Para ello, él autor 
explica junto a las claves 
conceptuales para encarar 
el problema, prácticas, 
estrategias y ejemplos 
concretos para instalar el 
proceso de Productividad 
Total. Entre los capítulos 
del libro se encuentran 

Productividad 
Tota] 

algunos dedicados al 
Compromiso y organiza
ción; a la Gestión de la 
Productividad; al Desafío 
de la Productividad y al 
Proceso de Mejora de la 
misma. A partir de la 
segunda parte del libro, 
los capítulos se centran en 
el capital humano y por 
ello se ofrecen técnicas 
para involucrar a los 
empleados; o se reco
mienda reforzar los siste
mas de remuneración. 
También se recogen en los 
últimos capítulos algunos 
ejemplos alentadores, tal 
y como titula el propio 
autor uno de los aparta
dos del libro. 

ECONOMÍA 

Contabilidad y 

Gestión y 

Costes 

ORIOL A M A T 

FILAR SOLDEVILA 

GEsnoN2000 

El cálculo y la gestión de 
costes son materias de inte
rés creciente por la necesi-

• Horario AVE 

Costes 

C>ík4 Amm 

me 

dad que tienen las empre
sas de mejorar su compe-
titividad. Este libro expone 
los conceptos y técnicas de 

contabilidad de costes con 
una metodología que des
taca por la claridad exposi
tiva. Los temas desarrolla
dos incluyen, además de 
los enfoques tradicionales 
(costes parciales, costes 
completos, costes están
dar..), las nuevas tenden
cias (ABC, costes de cali
dad, gestión estratégica de 
costes, técnicas de reduc
ción de costes,...). Con el fin 
de clarificar los temas, se 
incluyen una gran cantidad 

de ejemplos y ejercicios. 
Oriol Amat Salas es Doctor 
en Ciencias Económicas 
(UAB), MBA (ESADE) . Es 
catedrático de la Universi
dad Pompeu Fabra y ha 
sido profesor visitante de 
varias universidades en" 
Europa, América y Nueva 
Zelanda. Pilar Soldevila 
García es Licenciada en 
Ciencias Económicas 

(UAB).Es profesora de la 
Universidad Pompeu 
Fabra. 
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Antonio Campos, 
Delesado Regional A> Tributaria 

El delegado especial de la Agencia Tri
butaria en Castilla-La Mancha, Antonio 
Campos, ha presentado la Campaña de 
Renta, correspondiente al año 2001, que 
dio comienzo el 2 de mayo y finali2ará el 
1 de julio, tanto para las declaraciones a 
ingresar como las que tengan dereho a 

devolución. La Agencia Tributaria en la región prevé que 
en esta campaña se presenten 599.686 declaraciones de 
IRPF, de las que 477.787 tendrán derecho a devolución. 

Juan Antonio León Tríviño 

Pablo Qarcía, 
Presidente del CT, de la Confección 

La Asociación para la Incorporación de Nue
vas Tecnologías a la empresa, Asintec, enti
dad promotora del Centro Tecnológico de la 
Confección de Talavera de la Reina, cuyo pre
sidente es Pablo García, va a desarrollar una 
serie de encuentros empresariales en zonas 
claves de la región donde se da una impor

tante concentración de empresas del sector textil confección, con 
esto se intenta promocionar y facilitar los encuentros entre em
presarios y profesionales del sector. 

Vicente Muñoz Chacón^ 
Presidente de la Cámara de Albacete 

H departamento de Comercio Exterior de la 
Cámara de Comercio e Industria de Albacete, 
presidida por Vicente Muñoz Chacón, y de 
acuerdo con el programa de Formación del 
Instituto de Comercio Exterior (ICES), ha or
ganizado unas jomadas sobre Mercados Ex
teriores; en este caso referente a Japón con 

motivo de las grandes expectativas que este país abre a las em
presas españolas, sobre todo en los sectores que se refieren a 
bienes de consumo, productos alimenticios e industriales. 

Ángel Simón, 
Director comercial de Barmovi 

La sociedad anónima Barmovi, situada en la locali
dad toledana de Villacañas, exporta el 20% de su 
producción de puertas al exterior, a países como Es
tados Unidos y Portugal. Según explica el director 
comercial de Barmovi, Ángel Simón, ese porcentaje 
de ventas al exterior se va a incrementar pues sus 
productos van teniendo aceptación en nuevos mer
cados. En el territorio nacional están presentes en 
todo el país, con especial presencia en Castilla-La 
Mancha y comunidades limítrofes. 

Jesús Martínez Bujanda, 
Presidente de Martínez Bujcmda 

La familia Martínez Bujanda ha invertido cerca de 9 
millones de euros en la construcción de una bodega 
en al localidad conquense de Hinojosos, que estará fi
nalizada en el próximo mes de junio si se cumplen 
todos los plazos previstos. Jesús Martínez Bujanda, 
afirma que que las primeras botellas de vino elabo
rado en estas instalaciones saldrán al mercado en 
otoño de este año, llevando dos años elaborando vi
no con la uva de al finca. 

Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real 

^Tl proyecto del Aeiropueito 
empieza a pireocupamos > » 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

fuan Antonio León Tríviño, 58 
años, casado y padre de tres hi
jos. Desde que, en 1964, se hizo 
empresario con la fundación de 
su acttial empresa, Constnicrío-
nes León Triviño, no ha dejado 
de moverse a través del comple
jo tejido empresarial de Ciudad 
Real. Llegó a presidir la CEOE-
CEPYME provincial durante 
doce años, cargo que compaginó 
durante dos con el de presidente 
de la Cámara de Comercio de 
Ciudad Real hasta que, volun
tariamente, optó por dedicarse 
sólo a ésta última. Son diez los 
años que lleva al frente de una 
institución que se ha convertido 
en un referente para las Cáma
ras españolas, moderna y adap
tada a las necesidades de los 
empresarios, en cuestiones como 
el Comercio Exterior, la forma
ción o el anhelante proyecto del 
Aeropuerto de Ciudad Real. 

P: Tras diez años como pre
sidente de la Cámara de Co-
meido de Qudad Real, al fren
te de su empresa de constiuc-
ción... ¿no ha pensado en reti
rarse de alguno de los muchos 
frentes que tiene abiertos? 

R: La verdad es que si, me 
hubiera gustado retirarme en es-
la última legislatura pero lo cier
to es que existen compromisos 
adquiridos con la sociedad con 
nuestro programa de trabajo 
que, por causas ajenas a noso
tros, se ha retrasado, en este ca
so, el proyecto del aeropuerto, y 
no me parecia justo haberme 
marchado a casa sin haberlo fi
nalizado o, al menos, sin que 
hubiera sido aprobado por las 
autoridades competentes. De 
haber sido así no me hubiera 
presentado a la reeleccióa 

P: A partir de ahora y des
pués de esa reelección, ¿cuáles 
son los objetivos prioritarios de 
su gestión, al margen de los dos 
grandes proyectos del Aero
puerto y el Reino de Don Qui
jote? 

R: La Cámara de Comercio 
de Qudad Real ha sido y sigue 
siendo pionera en muchas clases 
de trabajos. No en vano tenemos 
uiK) de los mejores equipos de 
Comercio Exterioi; que está rea-

"La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real ha sido y 

sigue siendo pionera en mu
chas clases de trabajos" 

Juan Antonio León Triviño, presidente de la Cámara de Gudad Real. 

lizando un gran esfuerzo en 
cuanto a importaciones, expor
taciones e intemadonaüzación 
de nuestras empresas, además 
de llevar a cabo numerosas acti
vidades de asistencia a Ferias y 
de misiones comerciales al ex
tranjero. Todo ello se ha traduci
do en los mejores ratíos de la Re
gión en Comerdo Exterior. 

Por otro lado, hemos puesto 
en marcha de proyectos para 
apoyar a jóvenes emprende
dores y celebramos, este año, el 
quinto aniversario del CEEI de 
Ciudad Real desde el que, por 
derto, se han estudiado más de 
L500 proyectos y ayudado a es
tablecer más de L200 empresas. 
Estos datos se apoyan en el he
cho de que, cada 6.000 euros em
pleados en el CEEI, suponen 
cuatro puestos de trabajo y más 
de 60.000 euros de inversióa 
Una de los mejores índices de 
rentabilidad a nivel nacional. 

También vamos a colaborar 
en proyectos de gran enverga
dura como es el trasvase Tajo-La 
Mancha; los estudios iniciales 
que, posteriormente, sirvieron 
de apoyo a otras instituciones, 
partieron de esta Cámara de Co-

merao. 
Resumiendo, que el proyec

to del Aeropuerto es una anéc
dota. Nos ha hecho trabajar mu
cho pero no por ello hemos deja
do de actuar en otras cuestiones 
y de ser punto de referencia pa
ra muchas Cámaras de Comer
cio en nuestro país. 

P: ¿En qué punto se en
cuentra la provincia de Ciudad 
Real con respecto a las infraes
tructuras? 

R: En primer lugar, quiero 
resaltar que cuando se hace una 
buena infraestructura, la gente 
la utiliza. Cuando se inaugimS el 
AVE, tanto el Ayuntamiento co
mo la Cámara de Comercio y la 
Confederadón de Empresarios 
nos conformábamos con cuatro 
lanzaderas diarias, dos por la 
mafiana y dos por la tarde, 
mientras que RENFE pensaba 
que tendríamos sufidentes con 
una por la mañaiu y una por la 
tarde. Hoy disponemos de ca
torce en cada sentido. Algo pare
ado ocurrirá con las carreteras. 
Ciudad Real es de las pocas ca
pitales de provincia que no tie
nen autopista o autovía y no en
tro en cuál es msjor. Lo que ne

cesitamos son vías de comunica
ción rápidas y seguras, entre 
otras cosas porque ya tenemos 
bastante con la cantidad de acci
dentes que ocurren en nuestra 
provincia. Y que nadie lo acha
que a la v l̂ocifla í̂ a, los caroio-, 
nes... Loque ocurre es que teñe ' 
mos las mismas carreteras desde 
hace diez años y las prestadones 
de los vehículos aumentan cons
tantemente. 

P: Hablemos de los dos 
grandes proyectos para esta le
gislatura: Aeropuerto,de,Ciu
dad Real y Reino d(?,D()}j,pm-
jote... 

R: Con respecto al Reino de 
Don Quijote hay que destacar 
que hay de por medio una in
versión muy potente, que creará 
muchos puestos de trabajo en la 
provincia y muchas PYMES que 
fortalecerán el tejido empresarial 
de Ciudad Real. Por su parte, el 
Aeropuerto es un proyecto por 
el que empezamos a preocupar
nos porque está en la misma si
tuación que hace tres meses. El 
Ministerio de Fomento ha envia
do ya toda la documentadón a 
la Unión Europea, aunque hay 
que dedr, claramente, que esos 
expedientes deberían haber sido 
enviados hace un año. Alguien 
tendrá que responder de ese 
asunto y no, precisamente, el 
Ministerio de Fomento, que está 
tratando de soludonar proble
mas que se han producido en 
otras Carteras. 

P: ¿Qué importanda le da 
la Cámara de Comeido de Gu
dad Real a la formación? 

R: Nosotros llevamos a cabo 
planes de formadón de alto rú-
vel, con las mejores escuelas de 
España como son la OIE o el Ins
tituto de Empresa, con el que fir
mamos un convenio hace pocos 
días. Lo derto es que estamos 
creando unos empresarios con 
un grado de formadón muy ele
vado. Además, la Cámara de 
Comerdo, a bravés del Centro 
Europeo de Empresas e Innova-
dón (CEEI) está representada en 
el proyecto "Equal" que se ha 
firmado esta semana con el 
Ayuntamiento de Ciudad Real y 
un gran número de asodadones 
y agrupadones empresariales. 
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